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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Opaca inseguridad logros de FCH  
La sospecha de una elección ilegitima en 2006 derivó en que el presidente Felipe 
Calderón Hinojosa, escogiera una estrategia de seguridad, ahora  fallida, que afectó sus 
logros en sectores como el económico y de infraestructura, y generó pendientes en el 
social y el educativo, dijeron especialistas. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Puebla, sin política de empleo formal 
A pesar de que el desempleo en Puebla se mantiene por debajo de la media nacional, la 

entidad mantiene un alto índice de empleo informal, lo que implica precariedad, nulas 

prestaciones, falta de seguridad social y bajas remuneraciones. (Heraldo) 
   

 

 

Entregan vía en gira del “adiós” 

A seis días de concluir su mandato y en su última gira por Puebla, el presidente, Felipe 
Calderón Hinojosa, aseguró que dio "el máximo de sus capacidades para hacer un México 
mucho más próspero" y que en ese intento cometió errores y tuvo insuficiencias como las 
tiene cualquier persona. (Síntesis) 

  

 

 

Luego de 9 meses en el cargo, Fernando Morales deja el PRI 
El delegado presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional, Fernando Morales Martínez, renunció al cargo para integrarse en los 

próximos días al equipo de Enrique Peña Nieto y quedará como encargada de despacho la 

actual secretaria general, Silvia Tanús Osorio. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Más que un CUMPLEAÑOS, casi un DESTAPE 
Tony Gali Fayad tuvo más que un cumpleaños, pero menos que un ―destape‖. Entre sus 7 
mil invitados sobresalió la presencia de Rafael Moreno Valle, quien recuperó las 
sensaciones de las comilonas y reuniones multitudinarias de cuando era candidato. 

Repartió abrazos, saludos, se tomó fotos y no regateó gestos ni palabras para dejar en 
claro que el secretario de Infraestructura vive en su corazón. (Cambio) 

  
 

 

Inversión histórica 
Para despedirse, Felipe Calderón Hinojosa enuncia una breve bendición. Su sexenio 
terminará el sábado y no volverá a pisar el suelo poblano como presidente de la 
República. Él lo sabe, lo menciona y como se le ha hecho rutina recientemente, procura 

dejar justificada cualquier falta; aunque hoy no han existido protestas o quejas, como 

pasó hace dos semanas en San Luis Potosí. (Milenio digital) 
  
 

 

En riesgo las viviendas de 145 familias por las obras de "Metrobús" 
Una amenaza constante es en lo que se ha convertido el proyecto de Red Urbana de 
Transporte Articulado Metrobús para los colonos de la Manuel Rivera Anaya y Bosques de 

San Sebastián, quienes día a día temen encontrar una fisura más en sus propiedades 
como resultado de la construcción de un puente de 16 metros de altura que se levanta a 
menos de 15 centímetros de sus viviendas. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Con autoelogios, deja Fernando Morales el PRI en Puebla 
Notablemente nervioso, este domingo Fernando Morales Martínez presentó su renuncia 

como delegado presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI en Puebla. (e-
consulta) 

 

 

 

 

Renuncia Fernando Morales como delegado presidente del PRI 
Fernando Morales Martínez, presidente delegado del PRI, presentó su renuncia debido a 
que ha sido invitado a la administración federal, por lo que deja el cargo y temporalmente 
se hará responsable del despacho Silvia Tanus Osorio, Secretaria General, en tanto el 
Comité Ejecutivo Nacional decide por un nuevo dirigente. (Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Buscarán predios para reubicar escuelas dañadas en San Miguel Canoa 
Ante la petición de habitantes de San Miguel Canoa, quienes reportaron afectaciones 
estructurales severas en dos escuelas de la demarcación, el Ayuntamiento de Puebla 
espera indicaciones de la Secretaría de Educación Pública (SEP), para iniciar con la 
búsqueda de predios donde las instituciones puedan ser reubicadas. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Fernando Morales deja el PRI Puebla 
Luego de varios meses de descalificaciones por su cercanía con el gobernador del estado, 

Rafael Moreno Valle Rosas, y tras una serie de reuniones con el presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN), Pedro Joaquín Coldwell, el delegado presidente del PRI en la 
entidad, Fernando Morales Martínez, presentó por escrito su renuncia al cargo, ya que 
dijo ha recibido dos invitaciones para formar parte de la administración de Enrique Peña 
Nieto, la cual iniciará el primero de diciembre. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Van ninis al alza con FCH  
Entre 2007 y 2011, el número de personas entre 15 y 24 años que no estudian ni 
trabajan aumentó en 596 mil, según datos de la OIT y del Inegi. (Reforma) 

  
 

 
Faltó diálogo con congreso: analistas 

Especialistas aseguran que el sexenio de Calderón se caracterizó por la ausencia de 
operación política para llegar a acuerdos con legisladores. Ante la rispidez que se generó 
con senadores y diputados, el Presidente intentó gobernar sin tomar en cuenta a la 
oposición, indican. (El Universal) 

 
 

 

 
Madrugan la protesta 

En respuesta al coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, 
el secretario general del PRD, Alejandro Sánchez Camacho, adelantó que la toma de 
posesión del presidente electo, Enrique Peña Nieto, "no será un día de campo". (Milenio 
digital)  

  
 

 

Marina: en el caso Tres Marías falta llegar a los altos mandos 
Desde que el alto mando naval conoció la declaración del capitán de la Armada de México 

que viajaba con dos agentes de la estadounidense Agencia Central de Inteligencia (CIA, 
por sus siglas en inglés) cuando su vehículo fue atacado, cerca del poblado de Tres 
Marías, supo que se trató de un atentado directo, con la intención de matar a los 
ocupantes del vehículo. (La Jornada) 

  
 

 

El acuerdo que hizo un nudo a la educación 
Uno de los temas más controversiales en este sexenio fue la negativa del gobierno a 

romper una relación político-clientelar que permitió al SNTE controlar la política educativa 
del país. (El Economista Digital) 

  
 

 

100 millones de delitos en este sexenio: CNDH 
A una semana de que termine el mandato del presidente Felipe Calderón, ¿cómo se 
encuentra México en materia de seguridad y respeto a los derechos humanos? (Crónica 

Digital) 
  

 
 
 

 

 

GDF lucra con Ecobici; es un negocio publicitario 
El programa de transporte individual Ecobici es la pantalla de una serie de negocios en 
materia publicitaria entre el Gobierno del Distrito Federal (GDF) y la empresa Clear 

Channel Outdoor México (CCOM). (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
HERALDO 

 En 18 meses, 3 mil autos robados: SSPTM 
Tan sólo en los últimos 18 meses, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) ha recibido 

tres mil reportes por robo de vehículos, de los cuales únicamente 40 por ciento han sido solucionados, mediante 
la recuperación de las unidades. Lo anterior lo dio a conocer el titular de la dependencia municipal, Amadeo Lara 

Terrón, quien explicó que en la mayoría de los casos se trata de vehículos particulares, principalmente son 
unidades Volkswagen Sedan y Nissan Tsuru. Aunque apuntó que en ocasiones se percibe una constante en el robo 
de transportes de color blanco, el secretario de Seguridad Pública señaló que no es un factor definitivo para la 
comisión de este delito del fuero común. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-26/ciudad/en-18-meses-3-mil-autos-robados-ssptm 
 
HERALDO 

 Identifican 45 escuelas con dictamen de riesgo 
La Secretaría de Desarrollo Social del municipio ha identificado 45 escuelas con dictamen de riesgo, emitido por 

Protección Civil, de las cuales se considera que siete tienen daños de gravedad, ocasionados por la falta de 
mantenimiento y los sismos de los últimos años. Aunque el titular de la Sedesom, Eduardo Morales Garduño, 

indicó en entrevista que no contaba con los nombres de las instituciones educativas, apuntó que de las siete más 
graves dos se ubican en la junta auxiliar de San Miguel Canoa, dos más en Amalucan y las tres restantes se 
sitúan en el sur del municipio capitalino. El ayuntamiento podría destinar nueve millones de pesos, en caso de que 
el gobierno del estado decida aportar una cantidad idéntica,  para que puedan atenderse los siete centros 
educativos identificados, toda vez que aunque han sido notificadas de riesgo, las instalaciones siguen siendo 

utilizadas. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-26/ciudad/identifican-45-escuelas-con-dictamen-de-riesgo 
 

 
 

SINTESIS 

 Recibirán 1 mil 520 jóvenes adiestramiento militar 
Mil 520 jóvenes capitalinos de la clase 1994, realizarán su servicio militar mediante adiestramiento en las fuerzas 

del Ejército Mexicano. Este domingo, se efectuó el tradicional sorteo del servicio militar. La inscripción fue de 
nueve mil 452 jóvenes poblanos, pero sólo una proporción de ellos serán capacitados por las fuerzas militares 
para poder liberar sus cartillas, indicó la jefa del departamento de la Junta de Reclutamiento de la comuna, Blanca 

Hernández. Desde antes de las 9 horas, el estadio General Ignacio Zaragoza, cientos de jóvenes provenientes de 
las colonias, juntas auxiliares e inspectorías, comenzaron a llegar para escuchar sus nombres y la designación de 
bola blanca o negra. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Mete ayuntamiento orden en el carril del metrobús 
La Secretaría de Seguridad Pública del municipio comenzó los operativos de reordenamiento vehicular de 

estacionamiento en vía pública en todas las avenidas donde circulará la línea del metrobús. Se trata del bulevar 

Atlixco, diagonal Defensores de la República, la 32 Poniente —donde se ubica el Hospital de San Alejandro— y la 8 
Poniente, calles que han sido ocupadas ilegalmente para estacionamiento público, talleres de autos improvisados 
y otro tipo de servicios que han llevado el desorden en estas vialidades. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103152 
 

INTOLERANCIA  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-26/ciudad/en-18-meses-3-mil-autos-robados-ssptm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-26/ciudad/identifican-45-escuelas-con-dictamen-de-riesgo
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103152
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 Regresa el desorden vial en el Centro Histórico 
A tres semanas de haber sido despedidos 120 abuelitos y jóvenes que trabajaban para restringir estacionamiento 
en la vía públicas de las calles del Centro Histórico, el desorden vehicular regresó a esta zona de la Angelópolis. 
Calles como la 2 Oriente-Poniente y la 5 Oriente-Poniente volvieron a convertirse en estacionamiento público en 
su extrema izquierda, a pesar de estar restringido. Lo mismo vehículos particulares, camionetas oficiales de 

instancias de gobierno que lujosas camionetas de políticos, se pueden observar a cualquier hora del día 
estacionados en estos lugares sin que sean sancionados. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103153 
 

INTOLERANCIA  

 El regreso de los artesanos a Analco fue amargo 

De 15 mil a 20 mil pesos es lo que invirtieron los comerciantes y artesanos de Analco para las ventas de esta 
temporada navideña. Desde este domingo más de 150 comerciantes ocuparon sus lugares para comenzar con la 
comercialización de sus productos de temporada, como adornos navideños, luces, arreglos, ―naturaleza muerta‖, 
esferas y arbolitos, entre muchas otras cosas. Sin embargo, la fuerte crisis económica obligó a los comerciantes a 
solicitar préstamos con agiotistas o bancarios, a pesar de que pagarán en algunos casos hasta 20 por ciento de 
intereses. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103155 
 

 
 

CAMBIO  

 Proyectan acueducto de residuos en Relleno Sanitario 

El Ayuntamiento de Puebla presentará a la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial 
(SSAOT) del gobierno del estado, el proyecto para construir un acueducto de desahogo de residuos líquidos en el 
Relleno Sanitario de Chiltepeque el próximo año, informó el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, 
Alejandro Fabre Bandini. El funcionario explicó que con la temporada de lluvias y el problema de capacidad que 
presenta el basurero municipal, la retención de los residuos líquidos se agrava, por lo que solicitará la 
intervención del estado para realizar las obras. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-261112-ger-proyectan-acueducto-de-

residuos-en-relleno-sanitario.php 
 
CAMBIO  

 Remiten a mil franeleros al juzgado calificador 
Alrededor de mil franeleros han sido remitidos a los diferentes juzgados calificadores de la ciudad de Puebla por 

lucrar con espacios públicos y laborar sin autorización, informó el secretario de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal, Amadeo Lara Terrón; sin embargo, reconoció que por lo menos existen 3 mil más que violan la ley. En 
entrevista, el titular de la SSPTM reveló que de enero a la fecha, la corporación municipal detuvo a 936 personas 
por cobrar el uso de la vía pública, y comentó que de acuerdo a estimaciones de su dependencia, existen cerca de 

3 mil más, de los cuales 256 individuos fueron entregados a las autoridades por trabajar en las inmediaciones del 
Centro Histórico. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-261112-ger-remiten-a-mil-franeleros-al-
juzgado-calificador.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Con la danza vertical de Bandaloop y la poética de Studio Festi, comenzó el FITHA 

Con el espectáculo multidisciplinario de las compañías Bandaloop y Studio Festi, y la entrega de la medalla al 
Mérito escénico a siete distinguidos personajes del teatro a nivel nacional, incluido el actor, director y dramaturgo 
poblano Amancio Orta, la noche del viernes comenzó el segundo Festival Internacional de Teatro Héctor Azar 
(FITHA), que concluirá el próximo 2 de diciembre. El atrio de catedral fue sede del acto inaugural que convocó a 

miles de personas, las cuales no sólo abarrotaron esta área, sino que llenaron calles aledañas como la 16 de 
septiembre y la 3 Oriente, además del zócalo y una que otra azotea. (Paula Carrizosa) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-la-danza-vertical-de-bandaloop-y-la-poetica-de-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103153
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103155
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-261112-ger-proyectan-acueducto-de-residuos-en-relleno-sanitario.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-261112-ger-proyectan-acueducto-de-residuos-en-relleno-sanitario.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-261112-ger-remiten-a-mil-franeleros-al-juzgado-calificador.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-261112-ger-remiten-a-mil-franeleros-al-juzgado-calificador.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-la-danza-vertical-de-bandaloop-y-la-poetica-de-studio-festi-comenzo-el-fitha_id_16804.html
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studio-festi-comenzo-el-fitha_id_16804.html  

 

 
 
MILENIO  

 Ayuntamiento de Puebla inicia colocación de Iluminación Navideña  
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Subdirección de Alumbrado Público inició este fin de semana con la 
colocación de la nueva iluminación de la temporada navideña, así lo informó Pablo Fabre Moreno, Subdirector de 
Alumbrado Público de la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos. Asimismo el funcionario índico que en 

el resto de las zonas y vialidades de la capital poblana, se mantendrá la iluminación que fue utilizada el año 
pasado, misma que servirá para adornar avenidas principales como Reforma y Av. Juárez entre otras. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b4c54eae9693c757c24008dd55498df      

 
MILENIO  

 IMM realiza clausura de la Campaña Vivir Sin Violencia 
En el marco de la conmemoración del día internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el 
Instituto Municipal de las Mujeres encabezó el cierre de la campaña Vivir sin Violencia, con la celebración de 
diferentes actividades a lo largo de este día a fin de concientizar a la población acerca de los tipos de violencia 
que existen y continuar con la erradicación de los mismos. Cecilia Espino González, Directora del Instituto 
Municipal de las Mujeres, señaló que esta campaña resultó todo un éxito entre la población, ya que estuvo 
envuelta de imágenes positivas, de pláticas que abordaban el tema sobre los tipos de violencia. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b4c54eae9693c757c24008dd5cf16f9  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Inicia colocación de Iluminación Navideña en el Centro de Puebla 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Subdirección de Alumbrado Público inició este fin de semana con la 
colocación de la nueva iluminación de la temporada navideña, así lo informó Pablo Fabre Moreno, subdirector de 
Alumbrado Público de la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos. Fabre Moreno señaló que esta nueva 
iluminación estará colocada principalmente en tres zonas: Palacio Municipal, Zócalo de la Ciudad -sobre la 3 
oriente- y en el Paseo Bravo, utilizando un sistema innovador que además permite el ahorro de energía. (e-

consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inicia-colocacion-de-iluminacion-

navidena-en-el-centro-de-puebla 
 

E-CONSULTA 

 Piden apoyo para tratar a 300 menores que se drogan en la vía pública 
Autoridades de la junta auxiliar de San Miguel Canoa han detectado a 300 menores de edad que se drogan en la 
vía pública, por lo que solicitaron el apoyo del ayuntamiento para combatir esta problemática social.  Salomón 
Pérez Marcial, presidente auxiliar de Canoa, apuntó que han detectado cuatro puntos donde se congregan los 

menores de edad para inhalar solventes, pvc, cemento o incluso fumar mariguana. Los lugares son las calles Las 
Flores, Industria, Miguel Hidalgo y 5 de Mayo. Pérez Marcial detalló que se inició la reparación de la plaza principal 
de Canoa, donde instalarán un gimnasio al aire libre, como medida preventiva. (Jorge Pérez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/piden-apoyo-para-tratar-a-
300-menores-que-se-drogan-en-la-via-publica 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Realizan en el estadio Zaragoza el sorteo del Servicio Militar Nacional 
Este domingo más de 9 mil jóvenes poblanos de las diferentes colonias y juntas auxiliares de la capital acudieron 
al estadio Ignacio Zaragoza para participar en el sorteo del Servicio Militar Nacional. Los conscriptos que llegaron 
hasta el coloso de Los Fuertes corresponden a la clase 1994 y la Junta Municipal de Reclutamiento, en 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-la-danza-vertical-de-bandaloop-y-la-poetica-de-studio-festi-comenzo-el-fitha_id_16804.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b4c54eae9693c757c24008dd55498df
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b4c54eae9693c757c24008dd5cf16f9
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inicia-colocacion-de-iluminacion-navidena-en-el-centro-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inicia-colocacion-de-iluminacion-navidena-en-el-centro-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/piden-apoyo-para-tratar-a-300-menores-que-se-drogan-en-la-via-publica
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/piden-apoyo-para-tratar-a-300-menores-que-se-drogan-en-la-via-publica
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coordinación con la 25 Zona Militar, les informó el estatus de su cartilla, es decir, bola negra o blanca. El sorteo se 
llevó a cabo a partir de las 9:00 de la mañana y en la cancha olímpica, un total de 9 mil 452 jóvenes definieron su 
futuro. Para este trámite que inició en el mes de febrero pasado, la Junta Municipal de Reclutamiento entregó 
aproximadamente 15 mil fichas. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla inició la colocación de iluminación navideña 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Subdirección de Alumbrado Público inició este fin de semana con la 
colocación de la nueva iluminación de la temporada navideña, así lo informó Pablo Fabre Moreno, Subdirector de 

Alumbrado Público de la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos. Fabre Moreno señaló que esta nueva 
iluminación estará colocada principalmente en tres zonas: Palacio Municipal, Zócalo de la Ciudad -sobre la 3 
oriente- y en el Paseo Bravo, utilizando un sistema innovador que además permite el ahorro de energía. (Puebla 
On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33333:ayuntamiento-de-puebla-
inici%C3%B3-la-colocaci%C3%B3n-de-iluminaci%C3%B3n-navide%C3%B1a&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 IMM realiza clausura de la Campaña Vivir sin Violencia 
En el marco de la conmemoración del día internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el 
Instituto Municipal de las Mujeres encabezó el cierre de la campaña Vivir sin Violencia, con la celebración de 
diferentes actividades a lo largo de este día a fin de concientizar a la población acerca de los tipos de violencia 
que existen y continuar con la erradicación de los mismos. Cecilia Espino González, Directora del Instituto 
Municipal de las Mujeres, señaló que esta campaña resultó todo un éxito entre la población, ya que estuvo 

envuelta de imágenes positivas, de pláticas que abordaban el tema sobre los tipos de violencia y con música con 
la finalidad de transmitir un alto a la violencia. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMM-realiza-clausura-de-la-
Campana-Vivir-sin-Violencia&id=38614 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento de Puebla inicia colocación de iluminación navideña 

El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Subdirección de Alumbrado Público inició este fin de semana con la 
colocación de la nueva iluminación de la temporada navideña, así lo informó Pablo Fabre Moreno, Subdirector de 
Alumbrado Público de la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos.  Fabre Moreno señaló que esta nueva 

iluminación estará colocada principalmente en tres zonas: Palacio Municipal, Zócalo de la Ciudad -sobre la 3 
oriente- y en el Paseo Bravo, utilizando un sistema innovador que además permite el ahorro de energía. Asimismo 
el funcionario indicó que en el resto de las zonas y vialidades de la capital poblana, se mantendrá la iluminación 
que fue utilizada el año pasado, misma que servirá para adornar avenidas principales. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-Puebla-
inicia-colocacion-de-iluminacion-navidena&id=38613 

 
RETO DIARIO 

 Reporta SSPTM tres llamados por robos de autopartes 

Diariamente la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal recibe tres reportes de robos de autopartes 

en diferentes puntos de la capital poblana, así lo dio a conocer el titular de esta dependencia, Amadeo Lara 
Terrón, al señalar que las llantas y los espejos son los objetos preferidos a robar de los delincuentes. Respecto a 
los lugares de mayor incidencia, el encargado de la seguridad en el municipio, refirió que San Manuel, Huexotitla 
y la zona de Agua Azul son las que presentan mayor afectación en este ilícito. No obstante, Lara Terrón, señaló 
que mediante los constantes operativos que se realizan con el propósito de asegurar a estos delincuentes, ha 
disminuido esta actividad con más de cien personas detenidas en lo que va del año. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reporta-SSPTM-tres-
llamados-por-robos-de-autopartes-&id=38598 

http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33333:ayuntamiento-de-puebla-inici%C3%B3-la-colocaci%C3%B3n-de-iluminaci%C3%B3n-navide%C3%B1a&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33333:ayuntamiento-de-puebla-inici%C3%B3-la-colocaci%C3%B3n-de-iluminaci%C3%B3n-navide%C3%B1a&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMM-realiza-clausura-de-la-Campana-Vivir-sin-Violencia&id=38614
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMM-realiza-clausura-de-la-Campana-Vivir-sin-Violencia&id=38614
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-Puebla-inicia-colocacion-de-iluminacion-navidena&id=38613
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-Puebla-inicia-colocacion-de-iluminacion-navidena&id=38613
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reporta-SSPTM-tres-llamados-por-robos-de-autopartes-&id=38598
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reporta-SSPTM-tres-llamados-por-robos-de-autopartes-&id=38598
http://www.pueblaonline.com.mx/
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NG PUEBLA  

 Empieza la instalación de iluminación navideña 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Subdirección de Alumbrado Público inició este fin de semana con la 
colocación de la nueva iluminación de la temporada navideña, informó Pablo Fabre Moreno, subdirector de 
Alumbrado Público de la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos. Fabre Moreno señaló que esta nueva 
iluminación estará colocada principalmente en tres zonas: Palacio Municipal, Zócalo de la Ciudad -sobre la 3 

oriente- y en el Paseo Bravo, utilizando un sistema innovador que además permite el ahorro de energía.. 
(Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44228empieza-la-instalaci%C3%B3n-de-iluminaci%C3%B3n-
navide%C3%B1a#.ULNnEuSZSVM 
 
NG PUEBLA  

 Tránsito rejala vigilancia en centro histórico 

Los elementos de la policía municipal se han olvidado de aplicar las sanciones correspondientes los fines de 
semana a vehículos que se estacionan en los lugares prohibidos de algunas calles en el Centro Histórico de la 
ciudad de Puebla, ejemplo de ello es que la 5 oriente-poniente se ha convertido en un buen lugar para dejar sus 
automóviles los días sábado o domingo. A casi dos meses de que entrará en vigor la reglamentación que impide 
colocar sus coches en la 5 oriente-poniente, desde la 11 sur hasta el bulevar 5 de Mayo, se puede observar que 
los poblanos no respetan la ley, aunado a que las autoridades se han deslindado en los días mencionados de 

imponer las multas que van de 8 a 12 días de salario mínimo. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44210tr%C3%A1nsito-rejala-vigilancia-en-centro-
hist%C3%B3rico#.ULNmAOSZSVM 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Desconoce IDN a Loyola como delegado del PRD en la capital 
Jorge Méndez Spínola, líder de Izquierda Democrática Nacional (IDN), desconoció como delegado municipal del 
PRD a Arturo Loyola González, al subrayar que dicha figura no existe en los estatutos de su partido y afirmó que 

el nombramiento del regidor por parte del dirigente, Eric Cotoñeto Carmona, es una "farsa". En rueda de prensa, 
denunció que el también diputado local con licencia, Cotoñeto Carmona, realiza nombramientos similares de 

delegados en todo el estado, a quienes les pagan entre 15 a 20 mil pesos por promover en los distritos la alianza 
entre el PRD y el PAN en el proceso electoral. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2783755.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Pendiente segundo piso de la México-Puebla: SCT 
El presidente electo, Enrique Peña Nieto, será quien afine e inicie la construcción del segundo piso de la autopista 

México-Puebla, debido a que los permisos para su desarrollo no pudieron ser concluidos en el actual sexenio, 
informó Roberto Grajales Espina, delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en la entidad. 

Detalló que hasta ahora la administración estatal sólo ha obtenido un estudio de prefactibilidad; por lo que deberá 
continuar las gestiones con los funcionarios entrantes. Sin embargo, pormenorizó, en este sexenio fue posible 
concretar el proyecto ejecutivo del segundo piso como una obra "totalmente viable", hecho que consideró como 
un buen avance. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/44228empieza-la-instalaci%C3%B3n-de-iluminaci%C3%B3n-navide%C3%B1a%23.ULNnEuSZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44228empieza-la-instalaci%C3%B3n-de-iluminaci%C3%B3n-navide%C3%B1a%23.ULNnEuSZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44210tr%C3%A1nsito-rejala-vigilancia-en-centro-hist%C3%B3rico%23.ULNmAOSZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44210tr%C3%A1nsito-rejala-vigilancia-en-centro-hist%C3%B3rico%23.ULNmAOSZSVM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2783755.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Regulará diputado de contratación de publicidad  
Para evitar que los medios de comunicación sean utilizados "como presión o garrote político" por los gobiernos en 
turno, el diputado local del PAN, Juan Carlos Espina von Roehrich, presentará una iniciativa para regular los 
contenidos y los mecanismo de contratación de la  publicidad oficial. En entrevista, dio a conocer que el objetivo 
es eliminar las formas discrecionales que condicionan el otorgamiento de publicidad a la línea editorial  o la 
opinión del medio. Además, comentó, se pretende garantizar la transparencia en el ejercicio de los recursos 
públicos para la contratación de los servicios de comunicación de medios de comunicación como prensa, radio, 

televisión y portales de Internet. (Elizabeth Cervantes) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
CAMBIO  

 Colocarán 120 nuevas cámaras de vigilancia 
El titular del Consejo Estatal de Seguridad Pública (CESP), Mario Rincón González, informó ante los diputados del 
Congreso del estado que próximamente se instalarán 120 cámaras de vigilancia en la capital poblana, como parte 
de un programa que busca reforzar la seguridad en estado. Con éste se busca la instalación total de 300 cámaras 
en toda la entidad, con lo que serán 357 antes de que finalice la administración. Rincón González dio a conocer 
ante la Comisión de Seguridad del Congreso que actualmente en el estado se cuenta con 57 cámaras de 
vigilancia, con las que opera el Centro Estatal de Control, Comando, Comunicaciones y Cómputo (C4), por lo que 

anunció que en una primera etapa serán instaladas 120 cámaras en la capital para reforzar la seguridad. (Víctor 

Hugo Juárez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/seguridad/seg-261112-vc-colocar-n-120-nuevas-c-
maras-de-vigilancia.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El gobierno ha desacatado cartas internacionales de urbanismo: Loreto López 

La presidente del Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla, Rosalva Loreto López, 
advirtió que el gobierno del estado ha contravenido y desacatado cartas y tratados internacionales en materia 
urbanística y de conservación de monumentos desde que empezó las obras de remodelación de Los Fuertes de 
Loreto y Guadalupe, continuando con la destrucción de la Antigua Casa del Torno. La también investigadora del 

Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades ―Alfonso Vélez Pliego‖ de la Universidad Autónoma de Puebla dio a 
conocer este fin de semana una carta abierta en la que advirtió que ―la construcción del Viaducto Zaragoza. 

(Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-ha-desacatado-cartas-internacionales-de-
urbanismo-loreto-lopez_id_16842.html  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Intensificarán operativos contra polvorines clandestinos en Puebla 

Jesús Morales Rodríguez, director de Protección Civil Estatal, informó que esta semana intensificarán los 
operativos en la entidad para la detección de polvorines clandestinos en los 217 municipios de la entidad. En 
entrevista recordó que la semana anterior fue detectado uno en el municipio de Xicotepec. Señaló que las multas 

son muy severas por parte de las autoridades federales. Reconoció que hay muchos que funcionan de manera 
ilegal, en ese sentido es necesaria la colaboración de los ciudadanos para reportarlos, ya que a veces es difícil 
detectarlos y representan un riesgo a la sociedad. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  

 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/seguridad/seg-261112-vc-colocar-n-120-nuevas-c-maras-de-vigilancia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/seguridad/seg-261112-vc-colocar-n-120-nuevas-c-maras-de-vigilancia.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-ha-desacatado-cartas-internacionales-de-urbanismo-loreto-lopez_id_16842.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-ha-desacatado-cartas-internacionales-de-urbanismo-loreto-lopez_id_16842.html
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/
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NG PUEBLA  

 Se retrasa supervisión del Santuario Guadalupano 
Eugenio Lira Rugarcía, obispo axiliar de Puebla, comentó que probablemente en  los primeros días del mes de 
diciembre no se podrá inaugurar la primera etapa del Santuario Guadalupano, pues dijo que los líderes de la grey 
católica no tienen el tiempo suficiente para supervisar el proyecto. En entrevista al término de la misa dominical, 

aceptó que existe una corresponsabilidad de parte tanto del arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa; el 
obispo auxiliar, Dagoberto Sosa Arriaga y él mismo para estar atento, sin embargo justificó que están ocupados 
en la visita pastoral y por eso les faltan momentos para verificar la obra. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/44213se-retrasa-supervisi%C3%B3n-del-santuario-
guadalupano#.ULNmuuSZSVM 
 
NG PUEBLA  

 Poblanos avalan orden en portales 
Luego de que fuera aprobada por el Cabildo la Norma Técnica de Accesibilidad, Protección Civil y Preservación, 
que comprende el reordenamiento de los portales Morelos, Hidalgo y Juárez, la mayoría de los poblanos que 

transitan por el Centro Histórico avalan esta nueva determinación. Incluso algunos de ellos coincidieron en que 
estas nuevas modificaciones para los establecimientos serán benéficas no sólo para los capitalinos sino también 
para que los turistas se sientan en un ambiente más sano y sin aglomeraciones de personas, pues el caminar por 
fuera de estos lugares en ocasiones resultaba difícil. (Aurelia Navarro/Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44211poblanos-avalan-orden-en-portales#.ULNmTOSZSVM 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La capilla del  santuario guadalupano que se construye en el seminario palafoxiano se inaugura en este 

mes de Diciembre. 
 Se registra  Rafael Micalco a la dirigencia estatal del PAN; abre la puerta a la alianza, lo acompaña el 

gobernador del estado Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera. 
 Vecinos de Canoa piden la reubicación de 2 escuelas por presuntos daños estructurales. 

 Puebla vibran con el festival Internacional Héctor Azar con espectacular de arte gratis en plazas públicas. 

 El evento navidad sustentable en el parque ecológico comenzó este fin de semana esperan vender mas de  
10 mil arbolitos. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El viernes pasado, y rescato esta nota para usted, se cayo parte del plafón de lo que llaman el Skygarden 

en la biblioteca Central de la BUAP, a menos de un año que se inauguró, habrá que ver responsabilidades. Y 

como siempre lo que más nos hace falta es un dictamen técnico, en las últimas horas e oído desde que no 
fue nada, hasta que habría que quemar en leña verde a dos, que tres personas y la verdad es que si 
queremos hacer periodismo, nosotros que es nuestro oficio y también ustedes que nos escuchan como 

sociedad, le tenemos que tener un dictamen técnico, que paso, consecuencias, que lo causo y solo a través 
de eso deslindar responsabilidades.   

 Que esta pasando en el PAN, el diputado federal y aspirante a la dirigencia Rafael Micalco, acompañado por 

Rafael Moreno Valle y por Eduardo Rivera, garantizo unidad al interior del partido.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

http://www.ngpuebla.com/puebla/44213se-retrasa-supervisi%C3%B3n-del-santuario-guadalupano%23.ULNmuuSZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44213se-retrasa-supervisi%C3%B3n-del-santuario-guadalupano%23.ULNmuuSZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44211poblanos-avalan-orden-en-portales%23.ULNmTOSZSVM
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 En cuanto a las autopistas déjeme decirle qua avanzan los permisos para el segundo piso de la autopista a 
la altura de periférico y esquina con el Outlett de allí hasta Chachapa, esto lo dice Roberto Grajales, 
delegado de la SCT. Y donde él mismo reconoce que se han atrasado algunas obras del gobierno de la 
República. No entrega FCH todo lo que había empezado, se continuará trabajando en la próxima 
administración  

 Rafael Micalco se registro ya como aspirante de unidad a la dirigencia del PAN y para que no quedara duda 
de que es de unidad llegó acompañado del gobernador y del presidente municipal, así que ERP y RMV 
acompañaron a Rafael Micalco. Y todos quietos se están cumpliendo los acuerdos. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Acompañado del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y del presidente municipal Eduardo Rivera, el 
panista Rafael Micalco Méndez, presentó su registro como candidato a la presidencia estatal de su partido.  
El también diputado federal, insistió en que su objetivo central será promover y mantener la unidad del 
blanquiazul de cara al proceso electoral 2013. 

 Más de 20 robos con violencia se han registrado en los pozos petroleros de Chicontepec reveló Jorge 
Alejandro Valencia Ávila, presidente municipal de Venustiano Carranza. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Día internacional para eliminar la violencia contra las mujeres, En el zócalo de Puebla realizaron esta 
manifestación de equidad. 

 Una persona muerta y 19 lesionados fue el saldo que dejó el fuerte choque entre una unidad del 
transporte público y una camioneta particular en la colonia El Carmen; el impacto provocó que la unidad 

33 de la ruta 20 se volcara sobre su lado izquierdo, por lo que el copiloto de la camioneta perdió la vida de 
forma instantánea. 

 Miles de asistentes logra el festival de teatro Héctor Azar con espectacular de arte gratis en plazas 
públicas. 

 En el museo interactivo Museo Interactivo de la Talavera, ubicado en la Colonia Arboledas de Guadalupe 
ya se puede apreciar el  juego de ajedrez en conmemoración de la batalla del 5 de mayo. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Un muerto y 18 heridos es el saldo de la volcadura de un microbús del transporte público en la 25 oriente 

y la 4 sur, testigos afirman que la conductora de una camioneta se pasa el alto y ocasiona el accidente.   
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Acompaña RMV a Micalco a su inscripción para buscar dirigencia panista  

Al sentenciar que su partido -Acción Nacional- no puede ser propiedad de un solo grupo o una sola persona, el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, hizo un llamado a los panistas a hacer un esfuerzo por lograr la unidad de 
cara a las elecciones del próximo año, para refrendar los triunfos en la capital y en los municipios gobernados por 
el blanquiazul. "Si no salimos unidos, si no somos capaces de mantener la unidad, difícilmente refrendaremos la 
confianza de la gente", sentenció el mandatario al acompañar al diputado federal, Rafael Micalco Méndez, quien 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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presentó su registro como candidato a dirigir al PAN. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2783741.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inauguran FCH y RMV un tramo de la México-Tuxpan 
El Presidente Felipe Calderón Hinojosa y el Gobernador Rafael Moreno Valle inauguraron el tramo Ávila Camacho-
Tihuatlán de la autopista México-Tuxpan que tiene una extensión de 48.1 kilómetros y contó con una inversión de 
3 mil 880 millones de pesos. Acompañados por el Gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa y del 
secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez Jácome Friscione, los Ejecutivos Federal y Estatal, 

develaron el señalamiento carretero y coincidieron en señalar que se trata de una obra anhelada por décadas que 

no se había realizado por el costo y la complejidad técnica. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2783932.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncian la conformación en Puebla de partido político pro peñista   

La organización política Concertación Mexicana, que aglutina a ex perredistas y ex panistas, quienes durante el 
pasado proceso electoral apoyaron abiertamente al presidente electo, Enrique Peña Nieto, anunciaron este 
domingo la conformación en Puebla de representaciones distritales, además de que la próxima semana buscarán 
su registro como partido político nacional ante el IFE. En rueda de prensa, Rubén Hernández Pérez, ex secretario 
general del PRD estatal y Allan Herrera Moro, coordinador estatal de la nueva agrupación, rechazaron que 
Concertación Mexicana nazca para ser un "partido satélite" del PRI. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2783760.htm  

EL SOL DE PUEBLA  

 Evita Regordosa hablar de espaldarazo de RMV a Gali Fayad 

El uupanista Pablo Rodríguez Regordosa dudó del espaldarazo que brindó el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, al secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien aspira a la presidencia municipal de Puebla. Lo 
anterior luego de que el mandatario estatal acompañó al funcionario durante la celebración de su cumpleaños 
número 54, con una multitudinaria comida organizada en "El Santuario de las Chivas" de San Pedro Cholula el 
pasado viernes. "Yo no estuve ahí, no sé cómo estuvo, entiendo que era su fiesta de cumpleaños, no sé más", 
esquivó Pablo Rodríguez, titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico. (Cirilo 
Calderón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2783750.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Puebla, sin política de empleo formal 
A pesar de que el desempleo en Puebla se mantiene por debajo de la media nacional, la entidad mantiene un alto 
índice de empleo informal, lo que implica precariedad, nulas prestaciones, falta de seguridad social y bajas 
remuneraciones. Esto de acuerdo a la medición de la empresa consultora en temas financieros y económicos 

Aregional, que en su informe de este año sobre el empleo informal en México señaló a las principales entidades 
que tienen esta problemática, entre las que destaca Puebla. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-26/portada/puebla-sin-pol%C3%ADtica-de-empleo-formal 
 

HERALDO 

 Presenta renuncia; Morales Martínez deja dirigencia del PRI 
Tal y como se esperaba, Fernando Morales Martínez, presentó su renuncia al dirigente nacional del PRI, Pedro 
Joaquín Coldwell, al cargo de delegado presidente del comité directivo estatal, argumentando que tomó esta 

decisión porque aceptará incorporarse a la nueva administración federal sin especificar el área que ocupará. En 
medio de adversidades políticas y económicas Morales Martínez, hijo del ex gobernador Melquiades Morales 
Flores, en rueda de prensa dio a conocer la carta que envió a su líder nacional, mientras provisionalmente la 

presidencia la ocupa la secretaria general, Silvia Tanús Osorio. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-26/portada/presenta-renuncia-morales-mart%C3%ADnez-deja-
dirigencia-del-pri 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2783741.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2783932.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2783760.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2783750.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-26/portada/puebla-sin-pol%C3%ADtica-de-empleo-formal
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-26/portada/presenta-renuncia-morales-mart%C3%ADnez-deja-dirigencia-del-pri
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-26/portada/presenta-renuncia-morales-mart%C3%ADnez-deja-dirigencia-del-pri
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SINTESIS 

 Inaugura FCH y RMV tramo de autopista México-Tuxpan 
A cuatro días de concluir su mandato y en su última gira por Puebla, el presidente, Felipe Calderón Hinojosa, 
aseguró que dio "el máximo de sus capacidades para hacer un México mucho más próspero" y que en ese intento 
cometió errores y tuvo insuficiencias como las tiene cualquier persona. De manera particular, subrayó que Puebla 
fue un estado que siempre lo apoyó, por lo que para corresponder asignó recursos para la realización de 

infraestructura carretera y el desarrollo de programas sociales como Oportunidades, 70 y Más, y Seguro Popular. 

(Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Presenta experredista partido Concertación Mexicana 

Quien fuera secretario general del PRD en la entidad, Rubén Hernández Pérez, anunció la conformación del nuevo 
partido político denominado Concertación Mexicana. En  rueda de prensa, Hernández Pérez dijo que este grupo 
político sería un partido pragmático y no ideológico, por lo que no pertenece a la derecha, izquierda o centro. 
Algunos integrantes de esta propuesta son el ex presidente nacional del PAN, Manuel Espino Barrientos, quien en 
este año anunció su apoyo abierto al priista Enrique Peña Nieto; la ex presidenta del PRD, Rosario Robles, actual 
coordinadora de política social del equipo de transición de Peña Nieto; y el líder del Movimiento Izquierda 
Alternativa, René Arce.  (Verónica de la Luz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Buscará PRD a Gali Fayad como candidato en 2013 
El dirigente estatal del PRD, Erick Cotoñeto Carmona, quiere como candidato a la presidencia municipal al 
secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, debido a que simpatiza con su partido, pero además, es un 

buen cuadro que podría ganarle al PAN y al PRI. En entrevista, luego de conocer que Consulta Mitofsky posiciona 
al funcionario estatal con una buena percepción ante los poblanos, sostuvo que podrían buscarlo para encabezar 
la mencionada postulación, pero todo depende de cómo se den las negociaciones. A la par, destacó que la 
dirigencia que encabeza busca convertirse en una de las mejores, dando resultados para ser la segunda o, 
incluso, la primera fuerza en el estado. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Desconoce el panismo el rumbo de su partido 
A tres semanas del cambio de dirigencia estatal en el PAN, la militancia desconoce cuál será el rumbo y el 
programa que habrá de seguir el instituto político, advirtió Francisco Fraile García quien además reveló que desde 
1986 él propuso llegar a una alianza con la izquierda y fue Luis Rivera Terrazas con quien se iba a hacer el 
acuerdo. Además, advirtió que se intenta comprar al panista ―con dos bultos de cemento‖. En entrevista, Fraile 
García quien dirigió al partido en la década de los ochenta y principios de los años 90, además de haber sido 

regidor, diputado local, federal y senador, advirtió que en su caso no está viendo el programa que habrá de seguir 
para los próximos tres años AN en Puebla, y con una serie de preguntas pide que el panismo sea informado. 
(Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103151 

 
INTOLERANCIA  

 Experredistas "trabajan por la reconciliación" 
Exmilitantes del Partido de la Revolución Democrática presentaron  al nuevo partido político que busca su registro 
a nivel nacional, denominado Concertación Mexicana que encabeza el exsenador perredista René Arce, así como 
el exdirigente nacional del PAN, Manuel Espino Barrientos. Ayer las cabezas visibles del movimiento Rubén 
Hernández Pérez, e Irma Ramos Galindo, el primero fue secretario general del PRD, y la segunda diputada local 
por ese mismo partido, señalaron que hay una base de dos millones de ciudadanos con los cuales aseguran que el 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103151
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movimiento tiene contacto a nivel nacional. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103150 

 
INTOLERANCIA  

 Consolidará Enrique Peña a emprendedores 
Al asegurar que el plan de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) es consolidar de manera fuerte la incubadora 
de empresas de la institución, la directora del Centro de Innovación y Competitividad Empresarial (CICE), Mónica 
Doger Ramírez, afirmó que el tema se retomó hace dos años, ―como resultado, hoy es líder a nivel regional y 
prueba de ello es que en 2012 se incubaron 47 proyectos con apoyo de recursos federales por 35 mil pesos para 

cada proyecto‖. Asimismo, la máxima casa de estudios cierra el presente año con más de 700 emprendedores 

formados, proyecto para el que también bajan subsidio federal, que para el próximo sexenio. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103158 

 
INTOLERANCIA  

 Entregarán Cédula Real al sacerdote Solalinde Guerra 

El cabildo de San Pedro Cholula determinó entregar la Cédula Real al sacerdote católico Alejandro Solalinde 
Guerra por su defensa de los derechos humanos de los migrantes indocumentados de Latinoamérica. Este 
reconocimiento se otorgará también por la misma labor, pero a nivel local, a Gustavo Rodríguez Zárate, 
encargado de la Pastoral de la Movilidad Humanitaria y Migración en la Arquidiócesis de Puebla. La regidora de 
Migración en el ayuntamiento, Erika de la Vega Gutiérrez, resaltó que sus compañeros en el cuerpo edilicio 
votaron por unanimidad la propuesta de rendir un homenaje a Solalinde Guerra y Rodríguez Zárate en una visita 
que llevarán a cabo a este municipio antes de terminar el año. (Myrna Rojas) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103140 

  
INTOLERANCIA  

 Invierte IBM cuatro mdd en nueva oficina en Puebla 
Con una inversión de cuatro millones de dólares, la firma de tecnología IBM abrió una nueva oficina en Puebla, 

como parte de su expansión en las ciudades de más rápido crecimiento alrededor del mundo. "Con la apertura de 
la oficina en Puebla, IBM reafirma su compromiso de largo plazo con un número creciente de clientes y asociados 
de negocio, quienes se verán beneficiados con nuestra presencia directa en la región", señala IBM. Subraya que 
de manera adicional, realizará diversas inversiones como el Smarter Data Center en Guadalajara y sus Centros de 
Comando de Servicios de TI; los cuales incrementan su oferta de servicios para apoyar a la industria poblana de 
reconocida trayectoria. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103135 

 

 
 
CAMBIO  

 Maldonado no sabe si irá con Peña Nieto 
Luis Maldonado Venegas calificó como especulación las listas de secretarios de estado que designará Enrique Peña 
Nieto el próximo 1 de diciembre al tomar posesión como Presidente de la República. El viernes transcendió en 
medios nacionales una lista de priistas que ocuparían cargos de primer nivel en el nuevo gobierno, y aunque por 
semanas Luis Maldonado sonó muy fuerte para ocupar la SEP federal, de acuerdo a lo trascendido sería Emilio 

Chuayffet quien ocuparía el cargo. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-261112-osv-maldonado-no-sabe-si-ir-
con-pe-a-nieto.php 
 
 

CAMBIO  

 El gobierno del estado trabaja por una vida mejor para los poblanos 
En el marco de la cena para celebrar a los carteros y trabajadores del Servicio Postal Mexicano, este fin de 
semana el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, reiteró que el gobierno de Puebla, encabezado 
por Rafael Moreno Valle, hace obras pensadas para mejorar la calidad de vida de todos los poblanos, de todos los 
sectores, de todas las profesiones. ―Las repavimentaciones, las obras de bacheo, las obras de concreto hidráulico 

en el bulevar Héroes del 5 de Mayo, en el bulevar Hermanos Serdán, entre otras, están hechas precisamente para 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103150
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103158
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103140
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103135
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-261112-osv-maldonado-no-sabe-si-ir-con-pe-a-nieto.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-261112-osv-maldonado-no-sabe-si-ir-con-pe-a-nieto.php
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mejorar no sólo la vialidad en sí, sino a beneficio de ustedes, con el objeto de que no caigan en baches, para que 
no se les descompongan sus unidades y sigan adelante en el día a día, llevándonos hasta nuestras casas y 
oficinas las cartas que nos envían‖, aseguró. (Redacción)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-261112-sta-el-gobierno-del-estado-
trabaja-por-una-vida-mejor-para-los-poblanos.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gali y Manzanilla exhiben apoyos y alianzas políticas durante el fin de semana 
Dos de los tres aspirantes a la presidencia municipal de Puebla que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas lanzó 
al ruedo tuvieron el viernes pasado una exhibición simultánea, pero por separado, de sus alianzas y fortalezas. 

Por un lado, el titular de la Secretaría de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, celebró su cumpleaños 54 
acompañado del mandatario estatal, sus aliados en el PAN, el PRI, las izquierdas y la estructura morenovallista. 
Por el otro, su homólogo en la General de Gobierno, Fernando Manzanilla, se reunió con la dirigencia y otros 
conspicuos  liderazgos del Partido Acción Nacional. Pareció así que el titular del Poder Ejecutivo. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gali-y-manzanilla-exhiben-apoyos-y-alianzas-politicas-
durante-el-fin-de-semana_id_16845.html  

 

 
 

MILENIO  

 Respaldará Juan Carlos Lastiri decisión que tome el CEN del PRI 

Ante la renuncia del Fernando Morales Martínez al cargo de Delegado-Presidente del Comité Directivo Estatal de 
Puebla (CDE), Juan Carlos Lastiri, todavía Presidente del CDE con licencia, reconoció el trabajo que realizó en 
estos meses al frente del PRI Estatal. Así mismo otorgó su voto de confianza a la dirigencia nacional encabezada 
por Pedro Joaquín Coldwell para que una vez analizado el escenario estatal, se tome la decisión más conveniente 
para "fortalecer la unidad del priismo poblano". Por otra parte descartó su regreso a la Dirigencia Estatal del PRI 
por estar concentrado en atender su encargo como Secretario de Gestión Social del CEN. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b4c54eae9693c757c24008dd5da6764  
 
MILENIO  

 El ISSSTE logra certificar dos centros hospitalarios más 

Por garantizar la mejora continua en la calidad de sus servicios de atención médica y seguridad de sus pacientes, 
la Unidad de Medicina Familiar de Acatlán y la Clínica de Medicina Familiar de Puebla han sido certificadas por el 
Consejo de Salubridad General, resaltó el delegado del ISSSTE en Puebla, Francisco Javier Narro Robles, quien 
indicó que la certificación correspondiente fue entregado este fin de semana, en la ciudad de México. Subrayó que 
la certificación de unidades hospitalarias no es un fin, sino un medio para preservar la salud de la 
derechohabiencia, toda vez que eleva la calidad, la eficacia y se garantizan los servicios de atención médica. 

(Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b4c54eae9693c757c24008dd5d1a503  
 
MILENIO  

 Continúan los conflictos al interior del Sindicato IMSS 
El proceso de registro de planillas que buscarán la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro 
Social (SNTSS) Sección 1 Puebla se desarrolla en medio de descalificaciones y acusaciones. Por un lado, se 

encuentra el grupo que pretende mantener el control del gremio y, por otro, las fuerzas que buscan llegar a la 
dirigencia sindical en Puebla. En el marco del registro de planillas que continuó este domingo, el enfermero, 

Miguel Ángel Portal Santiago, denunció que tres personas vestidas con uniforme de la Policía Federal Preventiva 
llegaron a bordo de un vehículo particular sin logotipos portando armas largas. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b4c54eae9693c757c24008dd5d07e71  
 

 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-261112-sta-el-gobierno-del-estado-trabaja-por-una-vida-mejor-para-los-poblanos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-261112-sta-el-gobierno-del-estado-trabaja-por-una-vida-mejor-para-los-poblanos.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gali-y-manzanilla-exhiben-apoyos-y-alianzas-politicas-durante-el-fin-de-semana_id_16845.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gali-y-manzanilla-exhiben-apoyos-y-alianzas-politicas-durante-el-fin-de-semana_id_16845.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b4c54eae9693c757c24008dd5da6764
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b4c54eae9693c757c24008dd5d1a503
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b4c54eae9693c757c24008dd5d07e71
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E-CONSULTA 

 Heredarán cinco obras en Puebla a Enrique Peña Nieto 
La construcción del anillo 9 del Periférico y la segunda etapa del distribuidor de Ciudad Serdán son dos de las 
cinco obras que la administración de Felipe Calderón Hinojosa heredará al presidente Enrique Peña Nieto una vez 
que tome protesta el próximo 1 de diciembre. Sin embargo, corresponderá a los legisladores federales analizar la 
carpeta de proyectos que enviará la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y determinar si se asignan 
recursos y se les da continuidad, comentó el director del Centro SCT en Puebla, Roberto Grajales. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/heredaran-cinco-obras-en-

puebla-a-enrique-pena-nieto 
 

E-CONSULTA 

 Participa Blanca Alcalá en la inauguración de la FIL 
La senadora Blanca Alcalá Ruiz, presidenta de la Comisión de Cultura, participó este fin de semana a la 
inauguración de la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara 201, además de estar presente en un ciclo 
de homenajes a Carlos Fuentes. Además la legisladora será panelista de la mesa "Política Cultural hacia el siglo 
XXI". El viernes 23 Alcalá Ruiz junto con el embajador y Ministro de Cultura de Chile, el presidente de la FIL, Raúl 
Padilla y el Secretario de Cultura de Jalisco, inauguró la exposición del antipoeta chileno Nicanor Parra en el 

Instituto Cultural Cabañas. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/participa-blanca-alcala-en-la-
inauguracion-de-la-fil 
 

E-CONSULTA 

 Di lo mejor de mí en mi gobierno, dice Felipe Calderón en Puebla 
Durante su última visita como representante del ejecutivo en Puebla, Felipe Calderón Hinojosa expresó que, pese 
a sus ―limitaciones‖, dio lo mejor de sí a lo largo de este sexenio, ―independientemente de los errores o 

insuficiencias que cualquiera pueda tener como ser humano‖. ―En el cumplimiento de mi deber como presidente 
de la República, di al máximo de mis capacidades‖ aseguró el mandatario en el marco de la inauguración el tramo 
de la autopista México-Tuxpan que va de Ávila Camacho a Tihuatlán. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/di-lo-mejor-de-mi-en-mi-
gobierno-dice-felipe-calderon-en-puebla 
 

E-CONSULTA 

 Ve Micalco posibilidades para la alianza PAN-PRD en 2013 
El virtual presidente del CDE del PAN en Puebla, Rafael Alejandro Micalco Méndez, consideró que hay ―muchas 

posibilidades‖ de reeditar para los comicios de 2013 la alianza que en 2010 encabezaron su partido y el PRD, lo 

que describió incluso como una ―tendencia‖, una ―nueva circunstancia nacional‖, para el próximo año, en que se 
realizarán 14 procesos locales en el país. En conferencia de prensa, luego de presentar los documentos como 
mero trámite para su registro como aspirante a la dirigencia, el también diputado federal ofreció que todos los 
aspirantes a una candidatura en Acción Nacional tendrán ―piso parejo‖, sin dados cargados. (Álvaro Ramírez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ve-micalco-posibilidades-para-
la-alianza-pan-prd-en-2013 
 

E-CONSULTA 

 Con autoelogios, deja Fernando Morales el PRI en Puebla 
Notablemente nervioso, este domingo Fernando Morales Martínez presentó su renuncia como delegado presidente 
del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI en Puebla. En rueda de prensa convocada por su partido y en el mismo 
día en que clausuró los trabajos del ―Curso Propedéutico de Capacitación Ideológica‖, el hijo del ex gobernador 
Melquiades leyó una carta enviada al presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor, Pedro Joaquín 

Coldwell, en la que anuncia su decisión de dejar el cargo que asumió en medio de ―adversidades políticas y 
económicas‖. (Álvaro Ramírez) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/deja-fernando-morales-la-
dirigencia-del-pri-en-el-estado-de-puebla 
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http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/deja-fernando-morales-la-dirigencia-del-pri-en-el-estado-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/deja-fernando-morales-la-dirigencia-del-pri-en-el-estado-de-puebla
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PERIODICO DIGITAL 

 Renuncia Fernando Morales como delegado presidente del PRI 
Fernando Morales Martínez, presidente delegado del PRI, presentó su renuncia debido a que ha sido invitado a la 
administración federal, por lo que deja el cargo y temporalmente se hará responsable del despacho Silvia Tanus 
Osorio, Secretaria General, en tanto el Comité Ejecutivo Nacional decide por un nuevo dirigente. A pesar del ruido 
político que generó la organización de un curso de capacitación para los aspirantes a presidentes municipales por 
el que se cobraron cuotas diferenciadas, Fernando Morales, se negó a dar cifras del costo que tuvo este curso por 
considerarlo como información reservada. (Pilar Bravo) 

http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Calderón y Moreno Valle inauguran tramo carretero Ávila Camacho-Tihuatlán 
La tarde de este domingo el presidente de la república, Felipe Calderón Hinojosa, el gobernador de Puebla, Rafael 
Moreno Valle y el primer mandatario de Veracruz, Javier Duarte Ochoa, inauguraron el tramo carretero Ávila 
Camacho-Tihuatlán de la autopista México-Tuxpan con una inversión de tres mil 880 millones de pesos. Dicho 
tramo tiene una longitud de a 48.1 kilómetros, lo que permitirá una ahorro en tiempo, combustible y vidas 
humanas, pues el trayecto pasara de durar seis horas y ahora, disminuirá a tan sólo dos. Aseguró que resta muy 

poco para finalizar esta vía y el proyecto en su totalidad podrá concluir en el mes de marzo de 2013. (Cristóbal 
Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 El 98% de empresas en Puebla pagará puntualmente el aguinaldo: CTM 

El 98% de empresas instaladas en Puebla sí pagará aguinaldo puntualmente a sus trabajadores, informó el 
secretario general de la CTM, Leobardo Soto Martínez, quien adelantó que en la primera semana de diciembre, 
dos empresas, con 2 mil trabajadores, pagarán la primera parte de ese derecho laboral. Comentó que el 2% de 
empresas que no realiza el pago puntual, negocia con sus trabajadores y deposita una parte antes del 20 de 
diciembre, como marca la Ley Federal del Trabajo, y el resto a finales de diciembre o en los primeros días de 
enero. (Verónica Aburto) 

http://periodicodigital.com.mx/  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Manzanilla asistió al cumpleaños de Lozano Alarcón 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se ausentó de la comida de cumpleaños de Antonio 

Gali Fayad debido a que asistió a la comida de Javier Lozano Alarcón, también efectuada con motivo de su 
cumpleaños. No fue el único. El diputado y coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, Mario Riestra Piña 
también acudió al festejo del senador poblano Lozano Alarcón. El viernes, Antonio Gali celebró su cumpleaños en el 
campo ―Santuario Chivas‖. El acto fue considerado el destape no oficial del secretario de Infraestructura por la 
alcaldía de la ciudad de Puebla y al mismo acudió el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. (Miguel  Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/manzanilla-asistio-al-cumpleanos-de-lozano-alarcon     
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SEP y ANUIES ratifican la calidad académica de la BUAP 
Por cuarto año consecutivo, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla recibe este lunes el Premio SEP-

ANUIES a la Excelencia Académica,  por el cien por ciento de su matrícula en programas de calidad acreditada, 
con lo cual se erige como la única entre las macro universidades del país en obtenerlo de manera ininterrumpida. 

En una ceremonia celebrada en las instalaciones de la SEP federal, en la Ciudad de México, hoy diez instituciones 
de educación superior del país, entre públicas y privadas, recibirán este reconocimiento a la calidad educativa. 
(Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
  

http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://www.imagenpoblana.com/2012/manzanilla-asistio-al-cumpleanos-de-lozano-alarcon
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se despide Felipe Calderón de Puebla 
Este domingo el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, se despidió formalmente de Puebla al 
realizar su última gira a escasos días de concluir su administración.  El Ejecutivo federal estuvo en el Norte de la 
entidad con los gobernadores de Puebla, Rafael Moreno Valle, y de Veracruz, Javier Duarte Ochoa, para inaugurar 
el tramo carretero Ávila Camacho-Tihuatlán de la autopista México-Tuxpan. Calderón dijo que la carretera tiene 
una longitud de 48.1 kilómetros y representó una inversión de 3 mil 880 millones de pesos. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Al menos 10 mdp recaudó Fernando Morales por cursos para precandidatos 
Este fin de semana unos 2 mil aspirantes del PRI a candidatos a alcaldes y diputados tomaron un curso promovido 
por Fernando Morales; el costo iba de 5 mil a 10 mil pesos por persona, por lo que el líder estatal habría 

recaudado al menos 10 millones de pesos. En su renuncia al cargo de dirigente estatal, Fernando Morales, no hizo 
a un lado la opacidad y se negó a responder cuánto dinero obtuvo por el ―Curso Propedéutico de Capacitación 
Ideológica‖, para aspirantes a candidatos para la elección de 2013. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33331:al-menos-10-mdp-
recaud%C3%B3-fernando-morales-por-cursos-para-precandidatos&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 Arturo Loyola fue nombrado delegado estatal del PRD 
El presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Puebla, C. Eric 

Cotoñeto Carmona, tomó protesta al Licenciado Arturo Loyola González, como nuevo delegado del sol azteca en la 
capital del estado. Con este evento, Eric Cotoñeto Carmona, dio formalmente inicio a la construcción de la 
estructura política que habrá de trabajar con miras al proceso electoral de 2013, en el cual habrá de renovarse el 
Congreso del Estado, así como el total de las presidencias municipales que conforman a Puebla. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33330:arturo-loyola-fue-nombrado-
delegado-estatal-del-prd&Itemid=127 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Fernando Morales deja el PRI Puebla 
Luego de varios meses de descalificaciones por su cercanía con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 

Rosas, y tras una serie de reuniones con el presidente del CEN, Pedro Joaquín Coldwell, el delegado presidente del 
PRI en la entidad, Fernando Morales, presentó por escrito su renuncia al cargo, ya que dijo ha recibido dos 
invitaciones para formar parte de la administración de Enrique Peña Nieto, la cual iniciará el primero de 
diciembre. Acompañado por el secretario de Organización del CEN del PRI, Jorge Márquez, y visiblemente 

nervioso leyó en rueda de medios la carta de renuncia que entregó a la dirigencia nacional.(Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33325:fernando-morales-deja-el-pri-
puebla&Itemid=127 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Salud suma esfuerzos para erradicar la violencia contra las mujeres 

En el marco del Día Internacional por la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres y las Niñas, la Secretaría de 
Salud del Estado, refrenda su compromiso de emprender acciones para crear conciencia sobre la importancia de 

sumar esfuerzos en la erradicación de la violencia en cualquiera de sus expresiones hacia el género femenino. 
―Este día no es una celebración, es la conmemoración de la lucha de las mujeres por el respeto a sus derechos, es 
la ocasión idónea para la reflexión y la sensibilización ante esta problemática‖, ha expresado Jorge Aguilar 
Chedraui, en diferentes oportunidades al hablar del tema de la violencia contra las mujeres. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Salud-suma-esfuerzos-

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33331:al-menos-10-mdp-recaud%C3%B3-fernando-morales-por-cursos-para-precandidatos&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33331:al-menos-10-mdp-recaud%C3%B3-fernando-morales-por-cursos-para-precandidatos&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33330:arturo-loyola-fue-nombrado-delegado-estatal-del-prd&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33330:arturo-loyola-fue-nombrado-delegado-estatal-del-prd&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33325:fernando-morales-deja-el-pri-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33325:fernando-morales-deja-el-pri-puebla&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Salud-suma-esfuerzos-para-erradicar-la-violencia-contra-las-mujeres&id=38615
http://www.pueblaonline.com.mx/
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para-erradicar-la-violencia-contra-las-mujeres&id=38615 
 
 
RETO DIARIO 

 Información de los cursos priistas, reservada: Fernando Morales 
Después de anunciar su salida de la dirigencia estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, indicó que toda la 
información referente al curso que organizó el tricolor para los aspirantes a las presidencias municipales de 2013 
está en orden. Argumentó que esta medida la tomó junto con el Comité Ejecutivo Nacional para evitar los malos 

entendidos entre los grupos priistas, sólo se entregó la información al CEN de su partido y a los organismos 

electorales. Agregó que si alguien quiere obtener datos sobre estos cursos, las personas que participaron y el 
monto que obtuvo el instituto político, lo podrá solicitar por medio de un oficio de transparencia. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Informacion-de-los-cursos-
priistas,-reservada:-Fernando-Morales&id=38601 

  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Faltó diálogo con Congreso: analistas 

La relación del presidente Felipe Calderón Hinojosa con el Congreso de la Unión estuvo marcada por la falta de 

acercamiento, la ausencia de ―cabildeo‖ de la agenda legislativa que buscaba impulsar el primer mandatario, 12 
controversias constitucionales, la congeladora, los reclamos públicos del Ejecutivo a los legisladores y el rechazo a 
propuestas para distintos cargos. Felipe Calderón Hinojosa, por ejemplo, no pisó la tribuna de San Lázaro desde su 
toma de protesta, y su regreso a este salón de plenos únicamente será para pasarle la banda presidencial a Enrique 
Peña Nieto, el 1 de diciembre.  (Elena Michel, digital) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40839.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Estado Mayor y PF blindan San Lázaro 
Personal del Estado Mayor Presidencial y la Policía Federal resguardan desde ayer el Palacio Legislativo de San 
Lázaro para garantizar la seguridad en la toma de protesta del presidente electo, Enrique Peña Nieto, el próximo 
sábado. Alrededor de la Cámara de Diputados se colocaron vallas metálicas que impiden el acceso, incluso, desde el 
mercado de Sonora. Como parte del operativo, se restringieron los accesos para vehículos sobre las principales 

avenidas que llevan a San Lázaro, como Congreso de la Unión, y sólo se permitió el paso a transeúntes y a los 

vecinos de la zona.  (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40840.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Se reparte PRD cargos en ALDF 
Los 34 diputados locales del PRD se repartirán 244 nombramientos de mandos medios y superiores de la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal (ALDF), entre direcciones generales, subdirecciones, jefaturas, secretarías técnicas y 

particulares, cuya bolsa salarial es de 150 millones de pesos al año. Hace un mes la ALDF tomó protesta a los cinco 
titulares de unidades administrativas de ese órgano. Esos nombramientos sólo tocaron al PRD, por ser mayoría, y 
ahora se distribuirán también cientos de puestos subalternos, aún en negociación. El reparto de cargos es casi un 
asunto de ―tradición‖.  (Carina García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40841.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Salud-suma-esfuerzos-para-erradicar-la-violencia-contra-las-mujeres&id=38615
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Informacion-de-los-cursos-priistas,-reservada:-Fernando-Morales&id=38601
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Informacion-de-los-cursos-priistas,-reservada:-Fernando-Morales&id=38601
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40839.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40840.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40841.html
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Un PRI en urgente reconstrucción 
Tras la pérdida de la gubernatura, los priistas poblanos han demostrado en múltiples ocasiones que no saben 
vivir en la orfandad política. 
Sin la presencia de un jefe político se arrodillaron ante el Señor de los Cerros, asumiendo una condición de 

entrega absoluta ante el nuevo tatiasca. En dos años, los tricolores locales —salvo contadas excepciones— 
perdieron la brújula, la congruencia y sobre todo la dignidad. 
Dirigentes, diputados y presidentes se convirtieron en simples empleados del ejecutivo, a quien le entregaron 
hasta sus tesoros más preciados. Sin embargo, el regreso del PRI a Los Pinos cambiará el rumbo de ese partido 
en Puebla, ya que si algo identifica a la gente de Peña Nieto es que no acostumbran compartir el poder. De ahí 

que la renovación en la dirigencia, tras la renuncia de Fernando Morales a la presidencia estatal, tenga 
contemplada la presencia de un nuevo delegado —con funciones de presidente— designado por el Comité 

Ejecutivo Nacional, el cual podría ser un exgobernador de algún otro estado. 
En días pasados se barajaron los nombres de los exgobernadores de Coahuila y Veracruz, Enrique Martínez y 
Fidel Herrera, aunque todo indica que será otro el designado. Hay que recordar que el nombramiento de Silvia 
Tanús como secretaria general no proviene de un proceso de elección, por lo que no aplica la figura de la 
prelación contemplada en los estatutos priistas. 
Se dice que la llegada de Tanús a la Secretaría General fue tomado en el PRI nacional como un albazo para 
intentar dejar a un personaje ligado al morenovallismo, por lo que se tiene previsto el nombramiento de un 

nuevo delegado para garantizar la autonomía de las decisiones del PRI en Puebla. 
Mordida… mordida… 
Muchos mensajes, infinidad de lecturas y nervios afectados provocó la comida por los 54 años de Tony Gali. 
Sin embargo, en ocasiones una imagen dice más que cualquier interpretación que quiera darse al evento 

multitudinario, donde más de 6 mil personas celebraron al secretario de obras de la administración 
morenovallista. 

De ahí que haya seleccionado esta foto de Francisco Guasco publicada en Intolerancia Diario, donde el 
gobernador Moreno Valle olvidó por un instante las formas y estuvo a punto de hundir la cabeza de Tony sobre 
el gigantesco pastel, de no ser por la mano salvadora de su esposa Martha Ericka Alonso, quien detuvo sus 
negras intenciones en un acto de mera camaradería. 

 
Sin duda, el viernes vimos al gobernador como en sus tiempos de campaña —incluso más relajado— 
disfrutando del inicio de su propia sucesión, lo cual tendrá un punto determinante en el proceso electoral de 
2013. 
Más allá de quien sea el elegido como candidato a la alcaldía de la capital, es evidente que Moreno Valle está 
disfrutando intensamente estos momentos, con lo que representa tener en sus manos el privilegio de elegir. 
Observen nuevamente el momento de la mordida y saquen sus propias conclusiones sobre la partida del pastel. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1807 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
El cumpleaños de Tony 
José Antonio Gali Fayad cumplió el cometido que se puso al celebrar su cumpleaños el pasado viernes: 
demostrar su poder de convocatoria y sobre todo el apoyo que tiene tanto dentro como fuera del 
morenovallismo. 
Más allá de si el evento tuvo el sello y el tufo del viejo PRI o de las prácticas del marinismo, para el festejado 
era una prioridad dejar constancia de que tiene la fuerza necesaria para buscar la candidatura a la alcaldía. Por 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1807
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supuesto que una concentración de más de 6 mil personas publicitada de la forma en que se hizo y con los 
alcances que tuvo, por supuesto que provoca desde ahora envidias y descalificaciones, sobre todo porque el 
festejado tuvo como invitado especial al gobernador del estado, que siguió con buenos ojos la concentración 
masiva. La propia movilización era un termómetro para medir sus posibilidades. 
Me quedo periodísticamente con las siguientes partes de este encuentro: con las palabras del gobernador 

Moreno Valle, quien parafraseando hace casi tres años a Mario Marín en la fiesta de cumpleaños de Javier 
López Zavala, dijo más o menos lo mismo que ahora señaló el inquilino de Casa Puebla: ―Gali cosecha lo que 
ha sembrado, Gali sabe hacer amigos y puede reunir mucha gente, incluso aquellos que no simpatizan con mi 
proyecto‖. Con la cara de emoción de Gali, quien disfrutó como pocos del momento y que se dejo querer, 
consentir y ―apapachar‖ por los búfalos, los cuales se notaban ansiosos, luego de más de dos años sin una 

comida de este tipo. 
Y con el frío aplauso que la concurrencia le brindó al gobernador de Puebla, el cual simple y sencillamente no 

conecta con la gente, por haber perdido ese contacto que tuvo cuando estuvo en campaña, se ha alejado del 
pueblo y esto se nota, pues el aplauso fue mecánico por parte de los invitados. No hubo ―destape‖ como tal, 
pero sí el concebido ―espaldarazo‖; aunque nada está definido, para nada, aún queda mucho camino por 
recorrer, pero Gali Fayad realmente hizo valer sus ventajas: es poblano, tiene arraigo, conoce a los grupos y 
éstos a su vez lo conocen, tiene un hermosa familia y está dispuesto a jugarla con todo para alcanzar la 
candidatura. 
Se fue Fernando Morales 

Por fin Fernando Morales Martínez dejó las riendas del Partido Revolucionario Institucional en Puebla. 
Como encargada de despacho se quedará momentáneamente la secretaria general del expartidazo, Silvia 
Tanús, a la espera de que el CEN del PRI designe al sucesor de Morales Martínez. Se espera que con la salida 
de Fernando Morales y la llegada de un nuevo presidente o delegado especial, el tricolor asuma su papel de 

verdadera oposición en la entidad y deje a un lado el servilismo y el colaboracionismo que caracterizaron a este 
instituto político durante la etapa que recién concluye. 

La designación del nuevo presidente o presidenta se definirá posiblemente en el mes de diciembre, toda vez 
que aún está por verse si el actual líder nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, se incorpora a otras labores 
dentro del gabinete de Enrique Peña Nieto, quien asume la Presidencia de la República el próximo sábado o 
continúa al frente del tricolor. En donde seguramente no cayó nada bien la noticia es en Casa Puebla, que 
comienza a recibir señales de que seguramente, y como ya se los adelanté en este mismo espacio, las cosas 
van a cambiar en la entidad. 
Lo dijo Templo Mayor 

Ayer la columna Templo Mayor, que se publica en el periódico Reforma, se pudieron leer las siguientes líneas 
dedicadas al empresario Pepe Chedraui. 
―Allá en Puebla los empresarios están tomando mayor protagonismo en la política local. 
‖Un ejemplo es el caso de Pepe Chedraui, a quien varios ya ven como la opción más viable para la capital 

poblana que se renovará el próximo año. 
‖Habrá que seguirle el paso‖. Hasta aquí las interesantes líneas del influyente diario nacional que al parecer 
está muy bien informado de lo que pasa en Puebla. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1805 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Comandante marrullero, flojo y ladino 
Si usted quiere ―checar‖ la efectividad de una corporación policíaca en el rubro de la prevención del delito y el 
combate al crimen, además de la persecución de delitos, y no tiene acceso directo a informes oficiales —que de 
por sí están maquillados—, le recomiendo que revise diarios locales o escuche noticieros o vea noticias por 
televisión y le aseguró que verá que tanto la Policía Municipal como la del Estado están colocando su ―granito 

de arena‖ para combatir el alto índice delictivo que existe en Puebla, pese a las recientes estadísticas, donde no 
tomaron en cuenta las denuncias que no se presentan y otras cosas más. 

En el aspecto de la efectividad policíaca le comento que quienes enfrentan un retraso infame es la Policía 
Ministerial del Estado (PME), pero si bien no en todas sus comandancias, sí en las principales como la de Robos 
y Asaltos, que se ha ganado el mote de ―Los tecitos‖, porque ahí están pero que no sirven para nada. El 
comandante de este ―grupazo‖ de ministeriales puede presumir de todo: de chismoso, de ―invitador‖, de 

―barbero‖… pero de efectivo, nada de nada. 
El comandante, de quien no se sabe si está en la lista de los que no pasaron el examen de confianza, se ha 
dedicado a la investigación de casos que le ―llueven del cielo‖; para ser más específicos, vive de las 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1805
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detenciones de la Policía Municipal y la del Estado, que remiten a sospechosos ante el Ministerio Público, y al 
servidor público y a sus ―muchachos‖ les toca investigarlos y claro, con una ―cachetada‖ y una ―mentada‖ 
logran sacar confesiones y así prolongan su estancia, sin trabajar, en una corporación que poco a poco queda 
diezmanda. 
A esta columna llegó una queja directa contra el comandante de Robos y Asaltos, queja donde se señala lo que 

antes le comenté: que se trata de un comandante que se la pasa contándole cuentos de ―caperucitas y lobos‖ a 
su jefe directo, además se granjea su amistad con uno que otro regalito y chismes, con tal de que no se dé 
cuenta de la poca efectividad que existe en la comandancia. 
La misma misiva indica que este comandante, además de dedicarse a la ―milonga‖ y a la ―chacaleada‖, también 
está muy al pendiente que sus ―muchachitos‖ no le piquen los ojos y se queden con uno que otros pesitos que 

salen quién sabe de dónde. 
¿Perfil de comandantes? 

No falta quien, en pos de buscar una nueva ubicación o asignación dentro de la PME, solicita a su director que 
realice una breve revisión de quiénes son los mejores y más preparados elementos, desde jefes de grupo hasta 
comandantes, para saber donde se encuentran y planear si es necesario realizar más cambios y colocar a 
quienes sí alteren, para el beneficio de la sociedad, las estadísticas de trabajo de la Ministerial. Por cierto, quien 
envía esta carta no baja al comandante de robos y asaltos de ―huevón‖ y ―arrastrado‖, ¿será? 
El correo de los muertos 
Para que no se les olvide lo que ocurre en Acatzingo 

―Hay muchos problemas en el estado de Puebla, que más que nada son tráfico de drogas o la incomprensión de 
los subordinados del gobierno por incumplimiento de pagos o exceso de trabajo, pero no se han fijado en los 
demás municipios, como Acatzingo de Hidalgo en el cual se está dando el robo de vehículo, extorsión, 
secuestro, intento de secuestros, y sobre todo el robo de infantes a la salida de escuelas o el día martes que es 

día de tianguis, y que les es más fácil robarse a estos niños, la gente está más bien se van a empezar a 
organizar para defenderse ya que la misma policía no piensa hacer nada, ellos mismos lo dijeron que también 

tienen familia y no quieren correr riesgo, así que ESTAMOS SOLOS, y de alguna forma nos vamos a defender 
en contra del crimen, y como bien es cierto en los únicos que se puede confiar en el EJÉRCITO Y LA MARINA 
porque la municipal, estatal y federal ya se corrompen más fácil y hasta ellos mismos los ayudan, espero y con 
esta carta se haga algo, sino el pueblo va hacer justicia por su propia mano; una ocasión lo iba hacer al querer 
linchar a un ladrón que mató a una señora, y al no querer entregarlo iban a quemar la presidencia municipal ya 
tenían la gasolina, pero supieron sacar al delincuente sin que la gente se dieran cuenta.‖ 
Carta repetida, para que no se les olvide. 

Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1804 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Moreno Valle-Gali: debuta el tándem del 2013 
Tony Gali Fayad tuvo más que un cumpleaños, pero menos que un ―destape‖. 
Entre sus 7 mil invitados sobresalió la presencia de Rafael Moreno Valle, quien recuperó las sensaciones de las 
comilonas y reuniones multitudinarias de cuando era candidato. Repartió abrazos, saludos, se tomó fotos y no 
regateó gestos ni palabras para dejar en claro que el secretario de Infraestructura vive en su corazón. 
El mejor funcionario, el mejor amigo, quien lo acompañó en las horas más graves de la elección del 2010, dejó 

en claro el gobernador. 
Un hombre que se entiende con todos, vaya. 
Pero fue menos que un destape porque la plana mayor del PAN decidió ausentarse en masa con pretexto de 

acompañar a Javier Lozano Alarcón, quien a la misma hora y el mismo día había convocado a su festejo en una 
casa de La Vista. 
Allá, Juan Carlos Mondragón, Rafael Micalco, Pablo Rodríguez, Mario Riestra Piña y Fernando Manzanilla Prieto. 
Acá, además del gobernador, Martha Erika Alonso, Jorge Aguilar Chedraui, Luis Maldonado, Salvador Escobedo, 

Eric Cotoñeto, Jorge Jurainidi y probablemente muchos de los empresarios más fuertes de Puebla. 
La comunidad libanesa se volcó, literalmente, con Gali Fayad, y por unas horas se mudaron del Centro 
Mexicano Libanés a los campos de futbol en San Pedro Cholula. 
Hubo un retrato de familia, sí, a la hora de cortar el pastel: los Moreno Valle con los Gali. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1804
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Pero en el cuasi ―destape‖ no hubo la unidad deseada del morenovallismo, acaso porque tuvieron el pretexto de 
la comida de Lozano. 
Quizá porque hay quienes reniegan de la ―señal‖ que quedó muy clara en la comilona de los 7 mil invitados. 
Lo más probable es que pocos aceptan este final en la carrera de Los Fantásticos. Un final que no deja contento 
a todos, sino a quien la organizó, puso las reglas y fue árbitro. 

¿O quién más puede presumir de tener cuatro horas en su festejo de cumpleaños al gobernador? 
Quien sepa leer, que lea. 
Y quien sepa escuchar, que escuche, dicen las sagradas escrituras. 
 **** 
El principio de la comilona fue raro porque Moreno Valle debió compartir estrellato con su secretario de 

Infraestructura. 
Un apapacho para el gobernador, otro para Gali. 

Un abrazo para Gali, otro para el gobernador. 
La molestia fue evidente para quien ha sido Rey Sol desde el 2010, astro único que brilla en el firmamento. 
Pero la memoria política de Moreno Valle terminó por imponerse y recuperó el gusto de las comilonas que 
organizó en su camino a Casa Puebla. 
Tras sentarse en la mesa de honor con Gali, su esposa y sus tres hijos —Tony Jr., Eddy y Dinorah— invitó a 
hacer lo mismo a Aguilar Chedraui para darle el rango de Fantástico. Siempre leal, el secretario de Salud puso 
buena cara, como si él mismo hubiera reunido a los 7 mil. 

Unos minutos después los alcanzó Martha Erika, puesto que el tráfico para llegar a los campos del Santuario 
Chiva colapsó la entrada a San Pedro Cholula. 
Espalda con espalda, ahora sí, el dúo Gali-Moreno Valle dio muestra de lo que juntos podrían hacer en el 2013. 
Juntos recibieron el apapacho de los empresarios de la comunidad libanesa, a quienes hace mucho el 

gobernador no saludaba. 
También a los líderes del PRD y del PAN que decidieron acompañar a Gali en su onomástico 54. 

Empresarios de la construcción, incluso aquellos que no han sido favorecidos con licitaciones, hicieron fila para 
saludar a Gali, lo mismo los de la CMIC que los del COE. Lo mismo Ricardo Pérez Güemes que Bertha Richards 
y hasta uno de los preferidos de Javier García Ramírez, Armando Adame Sosa. 
Alfredo Miguel quería pasar desapercibido, pero no lo logró como tampoco lo hizo Amado Henaine, los 
hermanos Abed, Juan Huerta y su hijo Juan Pablo Huerta, Andrea Ambrogi, el abarrotero Bernardo Fernández 
Muchos de los hombres más ricos de Puebla decidieron empolvarse los zapatos e irse con la bufalada. 
Dicen que los hombres de dinero nunca se equivocan. 

 **** 
En los rumbos de La Vista se monitoreaba lo que ocurría en San Pedro Cholula. 
La jerarquía del PAN que acompañó a Lozano primero tomó de pretexto que el senador había invitado primero 
y después el secretario de Infraestructura. 

Luego que llegar era imposible porque la entrada a San Pedro estaba colapsada. 
Y al final que ellos ya habían escuchado todos los éxitos interpretados por Gali. 
Total, Mondragón, Riestra, Micalco, Manzanilla, Pablo Rodríguez decidieron que su gusto era por la comida 

libanesa que ofrecía el senador panista, pero no por los candidatos libaneses. 
 **** 
Moreno Valle no escatimó adjetivos a la hora de lanzar su discurso a favor del secretario de Infraestructura: 
leal, eficiente, buen amigo, solidario. El que más apoyo le dio en las horas oscuras del 2010. Y por si fuera 
poco, tiene buena relación con todos los partidos. 
Si no estaba dando la descripción de quien encabezará la candidatura a la alcaldía de Puebla en 2013, se 

parecía mucho. 
Y entonces arrancó el show cuando Gali, en medio de las ovaciones de su público, regresó a su faceta frustrada 
de catante profesional, esa que abandonó para regresar a Puebla con su familia 
Primero el hit ―Bailar pegados‖, la canción que popularizó Sergio Dalma. 
Después el sentimiento de ―No soy el aire‖. 

El rector Agüera llegó a tiempo para no ser señalado como uno de los ―faltistas‖. 
No se vio a Jorge Estefan Chidiac, pero sí a su hijo Jorge y a Adolfo Karam, para quien el gobernador tuvo un 

gesto despectivo. 
Hasta un consejero electoral, Garmendia, estuvo en las canchas de San Pedro para atestiguar como amigo y no 
cómo árbitro tan bonito festejo. O eso dijo él. 
Cuatro horas después, cuando ya oscurecía, Moreno Valle abandonó la fiesta del cuasi ―destape‖. 
Más de 3 mil kilos de carnitas y pollos Mazatepec. 
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10 mil cervezas. 
Y un mensaje inequívoco. 
Gali es el bueno. 
¿Alguien lo duda? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-261112.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
El subsidio marca la diferencia 
Cada encabezado o señalamiento de ataque a la libertad de expresión en Puebla, en el sentido más 

estricto de la palabra, es una contradicción de lo que se acusa. ¿Por qué? Porque en nuestro estado quién 
quiere decir algo lo dice y quién quiere callar calla. Es una decisión individual. Aunque tampoco hay que ocultar 
que las dos cosas tienen un costo por pagar dentro y fuera de las redacciones. 

Pongamos de ejemplo a los 19 periodistas que iba a demandar el estado por el delito de daño moral y que 
a final de cuentas resultaron ser únicamente dos: Fabián Gómez y Adrián Ruiz. Confieso que desconozco qué 
criterio se utilizó para elegir a los afortunados, pero lo que si me queda perfectamente claro es que, igual que 
los 17 restantes, siguen escribiendo lo que les viene en gana. Y todos los días lo refrendan. 
Atacar la libertad de expresión se oye a algo así como bombardeó, como lanzamiento de misiles contra los 
indefensos periodistas. Sin embargo en la realidad, se entienda como se entienda, ese ataque (siendo 
honestos) no sólo viene del estado también de las propias redacciones impresas y electrónicas. 

¿Cuántas veces un periodista ha sido víctima de la censura en su propia casa editora? Duele aceptarlo 
pero es una realidad. ¿Cuántas veces ha sido amenazado por el estado o por grupos sociales descubiertos o 
encubiertos y la editora lo deja a su suerte? ¿Cierto o falso? Por eso decíamos que hablar o callar es un 

privilegio en nuestra entidad que se paga con el empleo, la censura, el pleito legal o con la vida. 
No confundir. Una cosa es el ataque a la libertad de expresión y otra, muy distinta, son las añoranzas intestinas 
por los subsidios gubernamentales que se fueron con el anterior régimen priista. Parecen lo mismo, pero son 

dos conceptos distintos que pueden ser manipulados a conveniencia según el bando donde se encuentre el 
medio en cuestión: el subsidiado o el no subsidiado. 
Si el medio es subsidiado el ataque a la libertad de expresión viene de adentro. La censura es política editorial. 
Por el contrario, si no recibe financiamiento gubernamental entonces la libertad de expresión corre el riesgo de 
ser manipulada como causa para guerrear por la ausencia del subsidio. Pregunto: ¿Cuántos medios que acusan 
ataque a la libertad de expresión la han atacado desde adentro? El gobierno por su naturaleza ególatra y 
siniestra lo hace, ¿y la prensa por qué? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/noviembre/colum-entranas-261112.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Sorpresiva renuncia de Fernando Morales 
Ayer domingo a las 15 horas, en conferencia de prensa efectuada en la sede del Comité Estatal del 
PRI, Fernando Morales Martínez, informó que había renunciado al cargo de delegado presidente del 

comité estatal de su partido para considerar dos propuestas que se le habían hecho para 
desempeñar un cargo en el gobierno federal que está por iniciar. 
Dijo que la renuncia la presentó ante el secretario de organización del comité nacional, Jorge Márquez Montes, 
y que al frente del PRI estatal queda de forma provisional, la secretaria general Silvia Tanús. 
Deja un partido Revolucionario Institucional en Puebla, unido, solvente y fuerte, según dijo. 
Su renuncia fue anunciada cuando finalizaba un curso impartido a priistas relevantes del estado, sobre la 
ideología, los principios y programa de acción del PRI, algo que no se había realizado ya en mucho tiempo. El 

costo del curso fue elevado, pero se cree que fue una forma de lograr el financiamiento del partido que ha 
pasado por épocas difíciles aquí en Puebla en tiempos recientes. 
El 16 de diciembre, Micalco al PAN 

El próximo 16 de diciembre asumirá la dirigencia del Partido Acción Nacional en Puebla, el diputado 
federal Rafael Micalco Méndez. 
El sábado pasado se inscribió como ―aspirante‖ a la presidencia del comité estatal y fue arropado por la 
―cargada panista‖ al más puro estilo priista, que el PAN tanto criticaba. 

Es posible que para ―taparle el ojo al macho‖ sea lanzado algún otro aspirante que sabrá de antemano que va a 
perder. Eso sólo para aparentar democracia interna, la cual no existe en ningún partido político mexicano. 
 Para evitar hacer el ridículo, al PAN le convendría más declarar al señor Micalco ―candidato de unidad‖. Con 
eso la imitación en todo y por todo al PRI sería completa y les resultaría mejor.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-261112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/noviembre/colum-entranas-261112.php
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La dirigencia nacional del PRI  
Nos informan que está por decidirse quién sustituirá a Pedro Joaquín Coldwell en la presidencia 
nacional del PRI, pues el 1 de diciembre tomará posesión como secretario de Energía en el nuevo 
gobierno priista.  
Los mencionados son: César Camacho Quiroz e Ivón Ortega Pacheco. Si la presidencia se decide por Camacho 

Quiroz, la Secretaría General quedaría en manos de la exgobernadora de Yucatán, y si ésta fuera la elegida 
para la presidencia, el secretario general sería el exgobernador poblano Melquiades Morales Flores. 
El Presidente se despide de Puebla 
Ayer estuvo en el estado de Puebla el todavía presidente Felipe Calderón Hinojosa. Vino a 
inaugurar, junto con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, la carretera que une a La Ceiba (Villa 

Ávila Camacho) con Tihuatlán, un camino de 48 kilómetros que beneficiará a habitantes de Puebla y  
En su última visita a la entidad poblana, Calderón Hinojosa agradeció a los poblanos su apoyo y les informó que 

durante su gobierno se hicieron grandes inversiones en estructura para beneficio de Puebla. Por su parte, el 
gobernador Moreno Valle agradeció el apoyo del Presidente y reconoció sus esfuerzos por lograr la erradicación 
del crimen organizado en nuestro país. 
Entre las personas que acompañaron a los mandatarios federal y estatal, estuvieron varios secretarios de 
estado y el gobernador de Veracruz, Javier Duarte. 
Felipe Calderón de los últimos días 
Los últimos días de Felipe Calderón Hinojosa en la Presidencia de la República están resultando 

sumamente penosos para todos los mexicanos. 
No porque sintamos que se vaya, al contrario, creo que eso provoca una gran esperanza en muchos 
connacionales, de que por lo menos podrá detenerse la estrepitosa caída del país, en todos los órdenes. 
La pena que muchos ciudadanos sienten, no es porque se va, sino por la forma en que lo hace: es una 

despedida de telenovela en la que el presidente se aventura a cantar en público una canción ranchera que 
habla de violencia y de muerte, que fue el signo de su sexenio; porque hace o —mejor dicho— pretende hacer 

chistes que no le salen y provocan pena ajena; porque manda al Congreso iniciativas de reformas a la 
Constitución, para cambiar el nombre oficial de este país en un esfuerzo para pasar a la historia, pero no como 
el presidente que provocó la violencia más brutal en la historia post revolucionaria de México, como el 
presidente del desempleo, de la desesperanza, del incremento de la pobreza, en fin, como el presidente que 
sacó al PAN de Los Pinos, y para eso no duda en solicitar al Congreso que en vez de Estados Unidos Mexicanos, 
que es el nombre oficial del país, se llame solamente México.  
En esa petición o mejor dicho propuesta al Poder Legislativo, sólo revela su ignorancia de la historia del país 

que mal gobernó durante seis largos años. El nombre no fue una ocurrencia o una imitación extra-lógica de lo 
que hicieron los estadunidenses al bautizar a su país como Estados Unidos de América, fue producto de luchas 
sangrientas entre centralistas y federalistas en el siglo XIX. El nombre se puso al triunfo de la República y 
responde a la gran diversidad geográfica, cultural, racial, que prevalece en México, pero unida por un pacto 

entre los estados que conforman la unión. 
Don Felipe tiene muy arraigadas las enseñanzas de la historia patria que le impartieron en los colegios 
confesionales a los que asistió: ―en Estados Unidos de América se unió lo que estaba desunido y en México se 

pretendió dividir, lo que estaba unido‖, dicen los autores y maestros de la historia conservadora mexicana. 
Fuera de la religión mayoritaria y del idioma y la vecindad geográfica ¿qué más une a Puebla con los estados de 
Tlaxcala, México, Hidalgo, Veracruz, Guerrero, Oaxaca y Morelos? ¿La raza? En Puebla no hay indígenas 
amuzgos, tlapanecos, como los hay en Guerrero, y tampoco hay pueblos de raza negra, como sí los hay allá, 
así como en Veracruz y Oaxaca. ¿La historia? Puebla es una ciudad colonial que siempre ha tenido grandes 
colegios atendidos por diversas órdenes religiosas como los Jesuitas, los Maristas etcétera, y en otras de las 

entidades vecinas esas órdenes han brillado por su ausencia en toda la historia del país. 
Pobre de don Felipe. Hace bien en darle gracias a los habitantes de este país de haberle permitido gobernarlo 
durante seis años. Debió haberse ido muchísimo antes y se hubiera evitado el desastre que en materia de 
seguridad, empleo, pobreza, abandono de la agricultura y la ganadería deja, que bien podría decir como Atila, 
―en la tierra donde piso, no vuelve a crecer la yerba‖. 

Diputados y senadores rechazan propuesta 
Para los diputados y senadores del PRI, PRD, PT, etcétera, esa propuesta no tiene la menor importancia. 

Unos la calificaron de una ocurrencia más del presidente que pretende cubrir los gravísimos errores de su 
gobierno y otros dijeron que hay cosas mucho más importantes que una propuesta que no tienen ninguna 
posibilidad de prosperar. 
Lo cierto es que el sábado próximo don Felipe pasará a la historia de este país y se iniciará una nueva etapa, 
terminada la etapa panista que solo duró 12 años que el expresidente Fox llamaría perdidos, y se iniciará el 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26 de Noviembre de 2012 

 
 

 25 

retorno del PRI que se hace llamar nuevo, pero que nadie podrá decir que lo es, sin antes ver cómo inicia su 
mandato Enrique Peña Nieto. 
Por lo pronto, ya se sabe que el secretario de Gobernación, será Miguel Ángel Osorio Chong; el secretario de 
Hacienda será Luis Videgaray; al frente de la Procuraduría General de Justicia estará el hoy senador de la 
República, Jesús Murillo Karam; en Educación se menciona a Emilio Chuayfett; en la Secretaría del Trabajo a 

Jorge Carlos Ramírez Marín; en la secretaría de Energía a Pedro Joaquín Coldwell, actual dirigente nacional del 
PRI, y en Turismo a Claudia Ruiz Massieu. 
En estos días se darán a conocer otros nombres a fin de que el 1 de diciembre, el sábado próximo ya esté 
constituido el nuevo gobierno. 
Hay esperanzas en la inmensa mayoría de los mexicanos de que las cosas mejorarán, sobre todo en el aspecto 

de seguridad. 
El ―triunfo‖ de la estrategia del ―valiente‖ presidente Calderón ha sido tal que los Estados Unidos acaban de 

recomendar, a través de su Secretaría de Estado, que si viajan a México, procuren no visitar 19 estados del 
país, más de la mitad del total de entidades de la República, por la violencia que en ellos prevalece. Así 
despiden los gringos al presidente mexicano que con más fidelidad siguió sus consejos u ¿órdenes? para 
combatir al narcotráfico. La recomendación que los gringos hacen a sus ciudadanos que visitan nuestro país, es 
una calificación reprobatoria para el gobierno mexicano que sacrificó la vida de más de 80 mil personas, según 
cálculos de diversos organismos en aras de la lucha contra el narcotráfico y la delincuencia organizada. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-261112.php 

 

 
 
(En Punto) 

 
El secretario reconoce la existencia del bullying en las escuelas y admite que su existencia es un factor que 

incrementa la incidencia delictiva en general. 
No obstante, también hace un alto para subrayar que lo que los niños hacen es replicar lo que ven, viven y 
sufren en casa. 
Qué significa esto. Que el mal no nace en el aula sino en el lugar y en el contexto en que viven los menores. 
"Muchas veces y lamentablemente con la mayor frecuencia ocurre que las situaciones de violencia las recogen 
los niños del propio hogar, a veces es violencia intrafamiliar: el papá golpea a la mamá, el hermano golpea al 

más pequeño y los niños replican esas acciones en las escuelas", describió Maldonado. 
Estos argumentos coinciden con los expuestos recientemente por el secretario de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, quien pidió llevar a cabo acciones para erradicar el acoso escolar y la 
violencia familiar en contra de los niños y las mujeres. 
Qué bueno que las autoridades tengan bien localizada una parte fundamental del origen del maltrato entre 

compañeros que se registra en las escuelas. 
Ahora habrá que pedirles a estas mismas autoridades, entre quienes se incluyen Maldonado y Lara Terrón, que 

no bajen el ritmo ni mermen los esfuerzos para erradicar ese problema. 
La aceptación es un buen comienzo y la apertura el camino correcto. 
Toca a los padres de familia corregir los errores en casa y prestar atención al comportamiento de sus hijos. 
*** 
Simpáticos los concesionarios del futuro sistema de transporte RUTA, ése que irá en el recorrido que 
originalmente se conoció como metrobús. 
Todavía no arrancan operaciones pero qué cree, los transportistas aglutinados en torno a este servicio ya 

quieren incrementar el pasaje. 
Andrés Joaquín Cuamani, vicepresidente de la empresa Articulados de Puebla, adelantó que solicitarán el 
incremento de un peso a la tarifa de 7.50 pesos que se tiene prevista, en virtud, según este señor, de que con 
lo acordado no alcanzará para sufragar los gastos que generará este nuevo sistema de transporte. 

Las inversiones en la adquisición de las 16 unidades nuevas y el aumento en insumos, como gasolinas y 
refacciones importadas, serán las justificaciones de la demanda. 

Y más, que actualmente la ruta Bicentenario cobra entre 8 y 9.50 pesos, además de que la tarifa del transporte 
urbano está en 6 pesos, pero con posibilidades de sufrir un incremento en las siguientes semanas debido a que 
los concesionarios ya hicieron una petición formal de subirla a 9 pesos. 
¿Verdad que son bien simpáticos? 
Aún no arrancan y ya quieren su nieve de limón. Ni hablar. 
Así están acostumbrados los transportistas de Puebla, a pedir todo sin dar nada a cambio, ni siquiera un 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-261112.php
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servicio de calidad.  
*** 
Héctor Alonso Granados respaldó las declaraciones de Juan Carlos Espina de la semana pasada. 
El diputado de Nueva Alianza, presidente de la Comisión de Seguridad Pública del Congreso del Estado, 
coincidió en que son un exceso las comisiones creadas a partir de la última reforma a la Ley Orgánica del Poder 

Legislativo, y que es por ello que actualmente se empalma el trabajo de cada uno de los órganos. 
"Coincido con él (Espina). Debemos de volver al esquema anterior de comisiones, este no funciona. Fue un 
error que cada diputado presida una Comisión porque ahora nos empalmamos, no van a una por ir a la otra. 
Solo vas a la que presides", explicó. Y eso es cierto. 
Sólo Edgar Salomón y Mario Riestra, coordinadores del PRI y del PAN, no ven lo evidente. 

Tanta Comisión y Comité sirvió para alimentar el ego de los diputados, para hacerlos "presidentes" a todos, 
pero de nada sirvió. 

Las comisiones, en su mayoría, ni sesionan ni resuelven nada. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Trascendidos imperdibles... para arrancar semana 
Ni Alberto Jiménez Merino ni Germán Sierra Sánchez. 
Según corrían las apuestas hasta ayer por la tarde entre priistas de alto perfil, no será ninguno de estos dos 
personajes quién finalmente ocupe la silla que quedó vacante en el Comité Directivo Estatal del PRI a la salida 

de Fernando Morales Martínez. 
Los pronósticos apuntaban a un tercero, un tercero que fue diputado federal por Teziutlán y que hoy por hoy es 

senador suplente del mismísimo Emilio Gamboa Patrón. 
Se trata de Jorge Alberto Juraidini Rumilla, teziuteco, ex director de Relaciones Gubernamentales del grupo 
FEMSA y destacado cabildero a favor de las causas empresariales. 
Se dice que el nombramiento del nuevo presidente priista sucederá a finales de diciembre, y que mientras eso 
ocurre será Silvia Tanús Osorio, la secretaria general, quien se hará cargo del despacho. 

No obstante, si esto pudiera verse como una carrera de obstáculos bien podría decirse que quien lleva la 
delantera es Juraidini. 
Descarte pues, casi por completo, a Jiménez Merino y a Sierra Sánchez. 
*** 
Quien este lunes aprovechará una conferencia de prensa mañanera para anunciar que pretende encabezar al 
PRI es Julián Haddad Ferez. 

El ex regidor del ayuntamiento de Puebla estará entre los integrantes del Foro Nacional Permanente de 
Legisladores, que encabeza Alberto Amador Leal, para hablar de las expectativas que genera la toma de 

posesión del nuevo gobierno federal, el de Enrique Peña Nieto. 
Ahí, como que no queriendo, Haddad emprenderá una descripción del perfil que se requiere para el Comité 
Directivo Estatal y después, en un arranque de sinceridad, pedirá que se le tome en cuenta para presidir los 
esfuerzos del partido. 
El esfuerzo no es malo. 

Ninguna estrategia resultará ociosa en tanto no se designe al sustituto formal, oficial, del hijo del ex 
gobernador Melquiades Morales Flores. 
Así como Julián, podrán salir otros tiradores al cargo. 
Es un proceso de lo más normal. 
*** 
Las ausencias en el cumpleaños de José Antonio Gali Fayad confirman el abismo de intereses que separa al 
secretario de Infraestructura del ala conservadora del panismo. 

Repase los nombres: 
Eduardo Rivera Pérez no llegó. 

Juan Carlos Mondragón Quintana, tampoco. 
Lo mismo hicieron el vacío Pablo Rodríguez Regordosa, Francisco Rodríguez Álvarez y Rafael Micalco Méndez. 
Juan Carlos, Pablo y Rafael tuvieron el pretexto perfecto para no acudir. 
Antes que la invitación de Gali, recibieron otra de Javier Lozano Alarcón para celebrar su cumpleaños en La 

Vista, en mismo día y en idéntica hora. 
Allá se fueron y allá se quedaron, conscientes del mensaje público que iban a mandar en estos tiempos 
preelectorales. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Que por lo menos hasta ese día, viernes de #Galifest en el Santuario Chiva de San Pedro Cholula, aún era 
intransitable la precandidatura del festejado a la presidencia municipal de Puebla por la aduana política de la 
ultraderecha.  
*** 
Un personaje que sí llegó pero no llegó a la celebración de Tony Gali, es decir, que acudió al festejo pero que 

ya no alcanzó al cumpleañero, fue Fernando Manzanilla Prieto. 
Al secretario General de Gobierno se le incluyó entre los ausentes en las crónicas periodísticas que se hicieron 
de la fiesta. 
Sí, y no. 
Invitado por Lozano al cumpleaños de La Vista, igual que Juan Carlos Mondragón, Pablo Rodríguez y Rafael 

Micalco, optó por acudir primero con el senador blanquiazul para después trasladarse a la cancha cholulteca, 
donde se sumaría al 'pachangón' que su compañero de gabinete había preparado para más de cinco mil 

personas. 
Así lo hizo. 
Manzanilla abandonó el exclusivo fraccionamiento de la Vía Atlixcáyotl alrededor de las 18:30 horas con destino 
al Santuario Chiva. 
Lo malo fue que cuando llegó, faltando unos 10 minutos para las 7 de la noche, la fiesta había terminado y el 
secretario de Infraestructura ya no estaba. 
Será para la otra.  

*** 
Ante la incapacidad del secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, para dirimir un conflicto 
entre comerciantes de la segunda sección de La Herradura, en la Central de Abasto, es muy probable que esta 
semana se vean afectadas vialidades tan importantes como la Vía Corta a Santa Ana. 

Bodegueros representados por Roberto González y el abogado Juan José Corrales ya se cansaron de esperar la 
respuesta de las autoridades municipales ante una invasión ilegal de la que fueron objeto en ese centro de 

abasto, y por ello acordaron bloquear la circulación vehicular en esa zona. 
En La Herradura existe una disputa por 3 mil 200 metros cuadrados de terreno que abarcan una parte de vía 
pública. 
Según parece, ni Montiel Solana ni nadie más en el ayuntamiento de Puebla quiere resolver el conflicto. 
A ver si después de que cierren la Vía Corta el funcionario 'se pone las pilas'. 
La amenaza de los bodegueros es seria.  
*** 

David Villanueva Lomelí estrenará este miércoles un modelo de rendición de cuentas que no existía en el 
Órgano de Fiscalización Superior. 
A un año de su nombramiento, el auditor general ofrecerá un "Informe de resultados" que servirá para 
transmitir a los ciudadanos algunos de los detalles del (discreto) trabajo que ahí se realiza.  

Es habitual que el OFS exija cuentas pero no lo es que proporcione las suyas. 
De ahí la relevancia del acto que Villanueva encabezará pasado mañana en el inmueble de la 5 sur, en punto 
de las 10:00 horas.  

Ese mismo día, aprovechando el evento previsto para el Informe, el gobernador Moreno Valle entregará en 
donación el edificio que ocupa el organismo pero que (todavía hoy) le pertenece al gobierno del estado. 
Después del miércoles se concretará por fin el cambio de nombre de Órgano de Fiscalización Superior al de 
Auditoría Superior del Estado. 
El auditor general pretende dar un nuevo rostro a la institución que dirige. 
Va en esa ruta.  

*** 
Recomendable este trascendido que no es novedad aquí en la aldea, pero que por venir de donde vino debió 
haber causado algunos calambres entre el respetable. 
Vea: 
"Allá en Puebla los empresarios están tomando mayor protagonismo en la política local. 

"Un ejemplo es el caso de Pepe Chedraui, a quien varios ya ven como la opción más viable para la capital 
poblana que se renovará el próximo año. 

"Habrá que seguirle el paso." 
Fuente: Columna Templo Mayor del diario Reforma publicada el domingo.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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Enrique Agüera, Fernando Manzanilla, Antonio Gali, Enrique Doger encabezan. apuestas por la 
alcaldía 
LOS CLAROSCUROS DE los buenos y malos presagios tienen prendidas las alarmas del desasosiego y la 
incertidumbre, la excitación y la expectación mundial. Son el signo crepuscular del 2012 y la alborada del 2013 

en el ámbito internacional, nacional, estatal y municipal. 
1.- Desde la presidencia omnímoda Enrique Peña Nieto llega atrapado en el caudaloso río de las inercias 
corporativas y monopólicas beneficiarias de la riqueza de este país; de las sinergias que lo impelen a fortalecer 
al Estado y al gobierno para realizar el rescate de las instituciones y la restauración de la gobernabilidad frente 
al narcotráfico y la criminalidad organizada que han creado otro "Estado" dentro del Estado. 

PEÑA NIETO PUEDE ser el último presidente del neoliberalismo si no encuentra respuesta satisfactoria al 
enardecido clamor popular que se rebela contra un modelo económico que le arrebata el pan de la boca a más 

de 60 millones de miserables, hundidos en la desesperanza del desempleo y el subempleo. Del empleo precario 
y salarios de hambruna, producto de una reforma laboral que impulsó junto con Felipe Calderón, y que hace a 
la mano de obra mexicana aún más barata que la China. 
2.- BARACK OBAMA RESCATÓ a Estados Unidos de la recesión en sus primeros cuatro años. En su segundo 
cuatrienio tendrá que salvar a su gobierno de la bancarrota y el fracaso. Negociar un plan a 10 años que 
permita a su gobierno reducir el volumen de su deuda y déficit fiscal (sin detener el crecimiento), es un 
imperativo que le impone la comunidad internacional para evitar un colapso económico mundial. 

3.- UNA PLAN DE rescate y ajuste que por cierto no han querido ni podido establecer en la Eurozona. Estados 
Unidos y Europa son los dos socios más importantes de México. Si les va mal a uno o a ambos, le irá peor a 
México. 
4.-EN PUEBLA EL ambiente tampoco es de tranquilidad. Habrá guerra político electoral. En julio próximo hay 

elecciones municipales y renovación del Congreso del Estado. 
EL GOBERNADOR RAFAEL Moreno Valle pondrá en juego la continuidad de su proyecto y futuro político. Si gana 

su candidato, ganará y se fortalece Moreno Valle. Si pierde, su estrella podría empezar a declinar antes de 
alcanzar su cenit. 
EL PRI APOSTARÁ a reconquistar la alcaldía como cabeza de playa para recapturar la gubernatura. Ambas 
posiciones las perdió hace dos años y medio. Si pierde la elección dará paso a la consolidación del iniciado, 
incipiente cacicazgo moreno vallista. 
EL TRICOLOR RECONQUISTARÁ Puebla si cuenta con la decisión del Presidente Peña Nieto. Hay muchos hechos 
que evidencian y sugieren una inconfesable triangulada simbiosis política entre Enrique Peña, Rafael Moreno y 

Elba Esther Gordillo. Hipótesis que debe confirmarse o diluirse según el desarrollo del proceso electoral de 
2013. 
EN FERNANDO MANZANILLA Prieto y Antonio Gali Fayad tiene el gobernador panista a los dos hombres más 
sobresalientes, preparados y carismáticos de su gabinete para competir por la alcaldía. Ana Teresa Aranda 

Orosco es exponente del ala panista repelente a que el Ejecutivo tenga el control del PAN y del gobierno. 
ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ y Enrique Doger Guerrero son los abanderados favoritos del PRI al Ayuntamiento. 
Ambos con sólido capital político, aunque hay otros participantes aún sin clara decisión: José Chedraui Budib y 

Oscar Aguilar González. 
LA ENCUESTA QUE Consulta Mitofski levantó del 9 al 11 de noviembre entre mil 200 personas del municipio de 
Puebla confirma que la contienda por la presidencia municipal será ferozmente competida entre PRI y PAN. 
VINO A REAFIRMAR que Antonio Gali Fayad y Fernando Mazanilla Prieto han alcanzado un crecimiento 
extraordinario en las preferencias sociales en menos de dos años de destacadas acciones de gobierno; en un 
semestre de atractivas, fulgurantes precampañas. 

GALI OBTUVO EN esa encuesta de Mitofski 40.7% de las preferencias sociales, y Fernando Manzanilla 38.2%. 
EN CONTRASTE, MANZANILLA aventaja a Gali en las simpatías y adhesiones panistas. El secretario de gobierno 
tiene el 13.8% de los votos azules, Antonio Gali 12.4%, Ana Teresa Aranda 9,7%, Pablo Rodríguez Regordosa 
4.8%. 
EN EL PRI, Enrique Agüera Ibáñez es el precandidato por excelencia a la alcaldía de Puebla. Con el 58.4% de 

las preferencias sociales. Aventaja con 18 puntos a Gali y 20 puntos a Fernando Manzanilla. Enrique Doger le 
pisa los talones con 55.8% de popularidad. 

LA VENTAJA DE Agüera y Doger se difumina en el comparativo PRI PAN. Mitofski preguntó a sus encuestados 
¿Por cuál partido votaría usted? El PAN se lleva el 36% de las preferencias, el PRI el 23 %, el PRD 9.3%. 
COMBINANDO ESTAS Y otras variables, Roy Campos, concluye: "en una serie de escenarios de competencia 
considerando hipotéticas combinaciones de candidatos, Fernando Manzanilla se presenta como la opción más 
rentable electoralmente para el PAN, mientras que en el PRI su aspirante mejor posicionado es Enrique Agüera, 
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siendo el único que logra superar a Manzanilla por 1 punto porcentual cuando se enfrenta con él". 
MITOFSKI NO CONTEMPLA otros escenarios. Si el rector Agüera Ibáñez es invitado por Enrique Peña Nieto a la 
subsecretaría de Educación Superior. Si habrá una lucha abierta, sin concesiones, entre el nuevo PRI de 
Enrique Peña Nieto y el nuevo PAN de Rafael Moreno Valle por el estratégico y codiciado Estado de Puebla. Ni 
visualiza una posible negociación entre Los Pinos y Casa Puebla, bajo el habilísimo conjuro de Elba Esther para 

mantener vivo su proyecto de 2018. 
MIENTRAS EL FUTURO del rector Enrique Agüera se define en esta prometedora doble vía, en su camino se ha 
cruzado una acción adversa, el desplome de la cornisa de la Biblioteca Monumental, una de sus obras 
emblemáticas, que pone en entredicho la calidad profesional de quienes dirigieron y ejecutaron esa obra. 
EL INFORTUNADO INCIDENTE sacó a relucir también el deficiente y caprichoso burocratismo con que actúan 

algunos de sus colaboradores, a quienes el ejercicio del poder durante 8 años les ha sumido en la inercia de la 
rutina contraria a la dinámica del rector. 

ANTONIO GALI DIO, el viernes pasado, con motivo de su cumple años, un campanazo promocional al 
congregar a cerca de cinco mil invitados en la comida que le organizaron con motivo de su cumple años. 
MORENO VALLE, SU principal impulsor, estuvo acompañándolo la tarde del viernes, recreándose, solazándose 
en su juego de conciertos y desconciertos, de atracción y distracción, de apuestas y de compulsas electorales 
en que está empeñado. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 

De un empresario al PRI y de las mentiras de un marinista 
Con la renuncia de Fernando Morales Martínez en la dirigencia estatal del PRI cambió el escenario del que será 

sucesor. 
Hasta hace unos días el favorito era Germán Sierra Sánchez, seguido de Alberto Jiménez Merino. 
Pero hoy hay alguien con más probabilidades que ellos y que detrás de él hay un grupo de empresarios 
impulsándolo para ser tomado en cuenta por el Comité Ejecutivo Nacional del PRI y por el presidente electo 
Enrique Peña Nieto. 

Si no sucede algo extraordinario Jorge Juraidini Rumilla estará convirtiéndose antes de que termine el 2012 en 
el nuevo líder estatal del PRI en Puebla. 
En los días próximos habrá un grupo de empresarios o priistas poblanos que aparecerán públicamente o que 
pagarán inserciones en medios de información para manifestar su apoyo al teziuteco. 
Juraidini forma parte del grupo Femsa Coca Cola y tiene amplias posibilidades de ser tomado en cuenta por el 
equipo de Enrique Peña Nieto para recibir algún cargo de director en la nueva administración federal. 

Pero ya no será así, al menos eso contaron a este reportero algunos priistas que participan en la política 
nacional, porque Juraidini recibió la oferta de ser senador. 

Es suplente del senador Emilio Gamboa Patrón, quien no este fin de semana pero sí a corto plazo llegará a 
formar parte del gabinete de Enrique Peña Nieto y entonces Jorge Juraidini ocupará su lugar. 
Previo a la elección del primero de julio el Grupo Femsa metió presión al PRI nacional para incluir a Jorge 
Juraidini en la lista de abanderados y entró como suplente. Es el mismo grupo que lo está impulsando para ser 
el sucesor de Fernando Morales. 

Así que el teziuteco correría con doble: por un lado presidiría el tricolor en Puebla y por otro cobraría como 
integrante de la Cámara Alta del Congreso de la Unión. 
*** 
Integrantes de las 12 organizaciones de mototaxistas de Coronango comentaron a este reportero que el 
marinista Avelino Toxqui Toxqui anda prometiendo que si le dan su apoyo y hacen que sus familiares le den su 
voto en 2013 para que sea edil por segunda ocasión en el municipio él hará que las mototaxis vuelvan a 
circular. 

Miembros de agrupaciones como Analco, Escorpiones, Línea Amarilla y Dragones de Ocotlán informaron que 
Avelino va por su tercera contienda como candidato del PRI a edil por Coronango. 

Los mototaxistas dieron algunas opiniones: por un lado que a Toxqui ya se le olvidó que por su deficiente 
administración como alcalde en el periodo 2005-2008 provocó la derrota del PRI en el municipio y le dio el 
triunfo por primera vez al PAN en Coronango. 
Dos, que Avelino como diputado local en el periodo 2008-2011 fue presidente de la Comisión del Transporte del 

Congreso del Estado y nunca legisló para que las mototaxis fueran legales. 
Derivado de lo anterior es ilógico que como edil quiera regularizarlas. La justificación que ha hecho en 
reuniones con dueños y conductores de estas unidades es que el municipio es autónomo y puede hacer que no 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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se involucre el estado en sus decisiones. 
En tercer lugar, las mototaxis quedaron prohibidas en la administración del gobernador Rafael Moreno Valle, 
quien pidió en 2011 al Congreso de Puebla aprobar el retiro de estas, de tal modo que la Secretaría de 
Transporte está sacando de circulación las que quedan. 
Con esa promesa Avelino Toxqui buscará echarse de enemigo al mandatario estatal, porque le está llevando la 

contraria. Pero también está engañando a los mototaxistas y ellos mismos lo ven así. 
Consideran que está burlándose de la necesidad de la gente porque como edil nunca tendrá más poder que el 
gobernador. 
Por cierto que los mototaxistas aprovecharon para denunciar que la Secretaría de Transporte les está cobrando 
una multa de tres mil pesos para regresarles sus unidades retiradas en distintos operativos. Ya cubrieron el 

monto y los vehículos no fueron devueltos. Dicen que es una estafa de la dependencia. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 
 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Pierde Grupo Atlacomulco licitación carretera poblana 
Lo que representa la más importante inversión privada de los últimos diez años en infraestructura pública se 
concretó ya: Grupo Pinfra (Opervite) ganó la licitación para la concesión de las autopistas poblanas 
(Atlixco,Teziutlán y Huauchinango) por 30 años con el desembolso de ¡2 mil 500 millones de pesos! 

Para medir el impacto en las arcas estatales, dicha cantidad equivale al 70 por ciento del presupuesto anual 
que ejerce el Ayuntamiento de Puebla y duplicará la inversión gubernamental en las obras de equipamiento 
para la instalación de la planta AUDI. 
Opervite es un consorcio que controla diversas empresas de la familia Peñaloza, que tiene concesionadas 12 
autopistas en todo el país, entre ellas la Atlixco-Jantetelco, Morelos, la cual se encuentra bursatilizada, así 
como Tlaxcala-San Martín Texmelucan que no cotiza sus bonos en la Bolsa de Valores. 

A través de su subsidiaria Promotora y Operadora de Infraestructura (Pinfra) construye la autopista de cuota 
Tlaxcala-Puebla con el aval de los gobernadores Moreno Valle y Mariano González Zarur. 
Se prevé que el 7 de diciembre Pinfra entre en operaciones de las autopistas concesionadas, una vez que se 
definan los términos del título de concesión. 
El grupo empresarial de la familia Peñaloza ganó a otra poderosa firma, Peninsular, la cual ofreció alrededor de 
2 mil 200 millones de pesos. Esta compañía se encuentra ligada a los intereses de Los Hank y Peña Nieto, El 
Atlacomulco Power´s. 

Otras participantes fueron Omega y Grupo Indi. 
La fuerte puja hizo que Pinfra de David Peñaloza Alanís ganara el concurso y ofreciera un monto de 2 mil 500 
millones de pesos, cantidad muy superior a la que originalmente se habían valuado las carreteras (1,400 a 
1,800 millones de pesos). 
En la decisión no sólo pesó la oferta económica, sino también la experiencia y su propuesta sobre el programa 
de mantenimiento. 
Lo que llama la atención es la forma en la que el gran capital mexicano voltea los ojos a entidades como Puebla 

para sus procesos de expansión. ―Confianza por el futuro‖ es el concepto que se maneja para explicar el interés 
por detonar proyectos regionales. 
Se trata además de capital que cotiza en los mercados financieros internacionales y responde a los intereses de 
grandes inversionistas bursátiles. Seguramente en los próximos días, Pinfra (Opervite) reportará esta 
millonaria operación a la Bolsa Mexicana de Valores. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9458&Itemid=70http://statuspu

ebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9458&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Moya, el Súper-Secretario 
Una de las primeras y más importantes acciones que realizará la actual legislatura local en el próximo período 
ordinario de sesiones, será la aprobación de una iniciativa de ley que enviará el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle, que contempla la desaparición oficial de las secretarías de Administración y Desarrollo Social y le 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm
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da facultades a la Secretaría de Finanzas para operar los planes y programas que actualmente son 
responsabilidad de estas dependencias. 
Lo anterior, obedece a las necesidades presupuestales, de control interno y hasta políticas que el 
morenovallismo enfrentará en el 2013. 
El gobierno estatal contará con recursos limitados el próximo año, por lo que es urgente plantearse 

mecanismos de ahorro efectivos que le permitan mantener una dinámica de generación de obra pública y de 
infraestructura urbana similar a la que ha ensayado en estos casi dos años de administración. 
La medida, en teoría, traerá beneficios concretos en este rubro pero tendrá un enorme costo social, ya que se 
calcula que otros mil trabajadores al servicio del estado sean despedidos como consecuencia de la fusión de 
dependencias. 

Sin embargo, en un momento en donde crece como la espuma la psicosis al interior del gabinete, a tal grado 
de que miembros del círculo más íntimo del gobernador han sido ya tachados como traidores potenciales, la 

coyuntura favorece a Roberto Moya, al compañero de escuela, al amigo de años, a quien en teoría ha mostrado 
lealtad y confianza a prueba de balas y le da un poder en la toma de decisiones de orden económico y social sin 
precedente en la historia del estado. 
Además, de esta manera, Moreno Valle realizará una serie de enroques que le permitirán mover alfiles 
estratégicos de cara al proceso electoral del próximo año. 
Y es que, una vez desaparecida la Secretaría de Administración, José Cabalán Macari pasaría a la Secretaría de 
Infraestructura, una vez que Tony Gali abandone la dependencia en búsqueda de la candidatura a la 

presidencia municipal de la capital. 
A su vez, el actual Secretario de Desarrollo Social, Salvador Neftalí Escobedo Soletto, ya fuera del gabinete 
tendrá todo el apoyo para amarrar la candidatura a la diputación local por Atlixco y convertirse en otro de los 
incondicionales que le cuidarán la espalda al gobernador en la segunda mitad de su mandato. 

La madriza que viene 
Después de la comida-destape que protagonizó Tony Gali el pasado viernes y ya con la etiqueta de candidato 

oficial del morenovallismo a la alcaldía de Puebla, no tardará en llegar la respuesta por parte de los ―duros‖ de 
Acción Nacional que también intentan perfilar a su gallo ara el cargo. 
Las próximas semanas serán intensas en términos de la negociación entre grupos al interior del partido ya que 
se espera que antes del segundo informe del gobernador ya haya humo blanco en las filas de la derecha 
poblana. 
Por eso, expertos en la guerra sucia, no descarte que los ―ortodoxos‖ lancen sus tradicionales obuses de mierda 
y orquesten sendas campañas en contra del todavía titular de Infraestructura. 

Por cierto algunos otros morenovallistas no verían con malos ojos lo anterior. 
Sienten que tienen ya el apoyo del panismo dogmático y operan en consecuencia. 
Ya dieron muestras de no comulgar con la potencial candidatura de Gali organizando el pasado viernes un 
evento paralelo al suyo. 

El pretexto fue el cumpleaños de Javier Lozano, que convocó a personajes como Fernando Manzanilla, Pablo 
Rodríguez Regordosa, Juan Carlos Mondragón, Rafael Micalco, Mario Riestra y Jesús Saldívar. 
Analice perfiles y saque conclusiones. 

¿Quién cree usted que lleve ventaja? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9459&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Los escenarios 2013 
Las dos fuerzas políticas principales en Puebla están moviendo ya sus piezas para el próximo proceso electoral 

local 2013. Una es el morenovallismo; que no el panismo a secas, pues esta fuerza aglutina a todos los aliados 
del Gobernador, entre los cuales entra a regañadientes el propio PAN. 
También los grupos afines del PRD, Movimiento Ciudadano a nivel nacional, el nuevo partidito Compromiso por 
Puebla, el PANAL a nivel local y hasta algunos sectores locales del Partido Verde y… el PRI. 

La otra es el priísmo que no pactó con Moreno Valle y que pretende regresar por sus fueros en Puebla; ahí 
podemos incluir a los grupos de Manlio Fabio Beltrones-Emilio Gamboa –que no se pueden ver ni en pintura con 
el Gobernador-, el Partido Verde nacional, el PANAL peñanietista que no buscará confrontarse con el Presidente 

y algunos sectores de la izquierda nacional como el PT o el nuevo partidito de los Círigo-Arce-Espino, 
―Concertación Mexicana‖ o algo así. 
No estamos seguros si el nuevo MORENA de AMLO pudiera contender –oficialmente creo que no- y tampoco si 
negociaría pelear soterradamente del lado priísta; pero lo que sí sabemos es que tampoco les pueden siquiera 
nombrar al morenovallismo poblano. Puede ser un aliado tricolor en lo oscurito, junto con otros grupos de la 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9459&Itemid=71
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izquierda poblana que siempre se venden al que ofrezca más. 
Será la elección –como todas las intermedias- un evidente plebiscito de la gestión morenovallista, pero también 
la primera prueba para los operadores del gobierno del Estado de que saben ganar elecciones con un escenario 
federal adverso. Fue evidente que en 2010 tuvieron todo el apoyo de Felipe Calderón y hasta del marinismo, 
que entregó la plaza a cambio de que no hubiera un enjuiciamiento y hasta cárcel para el ex Gobernador. 

Ahora todos lo sabemos. 
Entonces, las dos fuerzas que se enfrentarán están muy definidas: Morenovallismo vs. Priísmo no negociador. 
Ahora lo que falta por definir son las candidaturas y el contexto de dicha elección. Por eso creo que caben hoy 
varios escenarios. Y depende de cada uno de ellos el desenlace final del 7 de julio de 2013. 
ESCENARIO 1: La negociación 

Algunos periodistas y analistas piensan que la relación entre Rafael Moreno Valle y Enrique Peña Nieto es 
cordial y no buscarán enfrentarse en una elección local como la poblana. Que mejor buscarían candidaturas 

aliadas o palomeadas por ambos y así ganarían los dos: El Presidente gobernabilidad en un Estado importante 
y el Gobernador presupuesto y respeto por parte del gobierno federal. 
En Puebla capital el candidato para la Alcaldía idóneo de este escenario es el Rector Enrique Agüera por el PRI y 
un candidato perdedor en el PAN y partidos que lo acompañen (supuestamente el Gobernador dejaría que el 
Yunque impusiera a su candidato, para demostrarles que sin su apoyo pierde inexorablemente, y éste puede 
ser Franco Rodríguez o quien sea de ese grupo). Es el escenario en el que Peña Nieto gana y respeta a Moreno 
Valle, pero éste también gana presupuesto para sus ambiciosos proyectos y obras. 

Probabilidad de ocurrencia: Escasa. Menos de 20 %. Conociendo a Rafael Moreno Valle es prácticamente 
imposible que entregue las principales Alcaldías teniendo el control político y económico del Estado. Al 
contrario, es la única posibilidad que tiene de hacerse de la mayoría o todos los Ayuntamientos para el manejo 
discrecional de sus recursos, pues los Presidentes le deberán el cargo… 

Pero por el lado del priísmo nacional también es muy difícil que ocurra este escenario, pues eso significaría 
dejar que un posible presidenciable panista (el que tiene más probabilidades el día de hoy) se fortalezca hacia 

2018, con presupuesto para que sea famoso por sus obras y cómo transformará Puebla. 
ESCENARIO 2: El PRI entrega la plaza 
En este escenario, Enrique Peña Nieto prefiere no enfrentarse al Gobernador y entonces él mismo deja que en 
su partido se lancen a candidatos perdedores o débiles para que ganen los morenovallistas. En el caso de 
Puebla capital el abanderado del PRI sería  quizás José Chedraui Budib, quien perdería muy probablemente 
contra un candidato fuerte, con presupuesto y operación del gobierno del Estado, que puede ser Antonio Gali 
Fayad o cualquiera de los colaboradores del Gobernador (yo no descarto aún ni a Jorge Aguilar Chedraui, 

Fernando Manzanilla y hasta a Mario Riestra Piña). 
En este escenario, primero matan a Rafael Moreno Valle (hablo en sentido figurado eeh?) antes de que permita 
que su abanderado pierda la elección. El morenovallismo arrasaría el Estado y al igual que en escenario 
anterior, los Alcaldes serían empleados del Gobernador para apoyarlo con recursos para su aventura de 2018. 

Probabilidad de ocurrencia: Honestamente, casi nula, menos de 10%. Es prácticamente imposible que Peña 
Nieto quiera perder elecciones el año entrante, pues sabe que si quiere ganar la mayoría en el Congreso federal 
en 2015, necesitará también de los recursos de los únicos sitios donde pueden obtenerse: las arcas de 

Gobernadores y Alcaldes priístas. 
Y aún si Peña Nieto sí quisiera entregar la plaza (que no sé qué ganaría con ello), creo que los grupos del PRI 
que no son totalmente suyos (Manlio Fabio y compañía) y que desde ahora ya disputan la próxima candidatura 
presidencial, jamás permitirían que un adversario para 2018 (RMV) se fortalezca desde ahora. 
ESCENARIO 3: El choque de trenes 
Creo honestamente que es el más probable. Esto significaría que el Gobernador lanza a sus mejores gallos por 

el PAN-Alianza anti-PRI y en Puebla capital el abanderado sería Antonio Gali Fayad, o repito, uno de sus 
Secretarios empleados cercanos (quien esté mejor en las encuestas en enero, eso sí). Para enfrentar con todo 
(con todo) al PRI y sus aliados en todo el Estado. 
En este escenario, en el PRI nacional entienden que no hay forma de evitar el enfrentamiento y observando 
encuestas solo tienen dos opciones en la capital, que son los mejores en cualquier medición, por encima de 

priístas y panistas: Enrique Dóger o Enrique Agüera. Recursos y operación federal serán utilizados con todo y 
más para derrotar al morenovallismo y desde ahora debilitarlo para 2018. Y obvio, también contar con los 

recursos de Alcaldes (y Gobernadores en otros Estados donde también se elegirá ese cargo el año entrante) 
para las campañas de Diputados de 2015. 
Aquí lo único que podría variar sería el candidato del PRI. Si el Rector (excelente candidato a todas luces) 
acepta la papa caliente significaría su rompimiento con el Gobernador, cosa que tampoco veo probable. 
Entonces el único que aceptaría entrarle al callejón de los madrazos sería Enrique Dóger, ya acostumbrado a 
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ese escenario y con tres campañas electorales complicadas de background y quien además sí cuenta (aunque 
algunos no lo crean o minimicen), con el apoyo del pesado grupo de Manlio Fabio Beltrones. 
Probabilidad de ocurrencia: Muy alta. Quizás 80% o más. Y por supuesto es el escenario donde las estrategias, 
estudios demoscópicos, campaña, discurso, carisma y preparación de los candidatos serán el fiel de la balanza, 
beneficiando a la democracia, pues desde ahora le adelanto que el resultado es absolutamente imprevisible. Se 

enfrentarían, pues, el Gobernador con sus recursos, operación y buenos candidatos contra el Presidente de la 
República, sus recursos federales, operación de Delegados y sus mejores candidatos. 
En fin. Por supuesto, estos son solo escenarios que tienen probabilidad de ocurrencia. Usted… ¿cuál cree que 
suceda finalmente? 
¿Quién dice que la democracia no es entretenida? 

LA NOTA AL PIE… 
Esta semana seguramente, resultados de encuestas. Cómo termina Felipe Calderón. Cómo anda Moreno Valle y 

Eduardo Rivera. Y… ¿por qué no?, chance hasta cómo andan las preferencias partidistas en Puebla. Y quizás… 
¡hasta la última de precandidatos! (de ayer, eso sí). 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9456&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Los Comicios Poblanos no están en la Agenda de Peña Nieto 
Quienes creen que el primer pensamiento de Enrique Peña Nieto a la hora de rendir protesta como Presidente de 
México será el de las elecciones poblanas en 2013 están rotundamente equivocados. 

Tampoco pensará en ese tema cuando viaje a Palacio Nacional en su Lincoln negro blindado, equivalente local 
de ―La Bestia‖ de Obama. 
En su primer mensaje –oh, decepción- no estarán presentes esos comicios. 
Menos aún en la salutación del Campo Marte. 
Impensable en la primera noche en Los pinos. 
El tema surgirá en forma al regreso de las vacaciones de Navidad y Fin de Año. 
Será entonces cuando alguien lo comente y éste tome la forma de una burbuja de jabón: se elevará por unos 

segundos y, ¡plop!, estallará en el aire. 
Hay asuntos verdaderamente importantes para el 2013. 
Los dos claves: las reformas Fiscal y Energética. 
Reformas que han estado durmiendo el Sueño de los Justos durante sexenios enteros. 
Reformas postergadas necesaria e innecesariamente. 
El Presidente (electo) Peña Nieto sabe que PEMEX es la parte toral de su sexenio. 

Si fracasa la empresa, pierde todo. 
Si la empresa triunfa, gana todo. 
No hay medias tintas. 
Y para ello requiere la Reforma Energética. 
En la agenda del próximo Gobierno las prioridades para el primer año son, pues, las dos reformas. 
Reformas que sólo tendrán vida con el voto indispensable de la bancada panista. 
PRI y PAN juntos otra vez, pero ahora en la zona más profunda de la encrucijada nacional. 

Las primeras pláticas ya se dieron. 
Hay promesas de marchar del brazo. 
Codo con codo. 
Cueste lo que cueste. 
Y la idea es que dichas reformas sean votadas en los primeros meses de 2013. 
Antes de los comicios poblanos. 

En política, ya se sabe, los acuerdos son sagrados. 

Y el año electoral no escapa a esos acuerdos. 
Al contrario: será parte de ellos. 
Una de las primeras apuestas electorales del Presidente Peña Nieto será la de ir sembrando el campo para que 
florezca en el 2015, cuando se renovará la Cámara de Diputados. 
Una mayoría legislativa abrumadora es la meta para entonces. 
Ésa es la elección clave. 

La inercia del PRI en Puebla es el mejor ejemplo del franco desinterés que hay sobre el tema. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9456&Itemid=72
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Y es que mientras el gobernador Rafael Moreno Valle mueve sus fichas abrumadoramente, los priistas poblanos 
se solazan en el mar de las ambigüedades y los buenos deseos. 
Y así no se ganan las elecciones. 
Es clarísimo: los comicios poblanos pasarán por los acuerdos de las reformas Fiscal y Energética. 
Lo que salga de ahí marcará los derroteros. 

Dos Comidas, Dos Señales. El Viernes hubo dos comidas de cumpleaños. 
La de Tony Gali (al más puro estilo priista: costillas, pollos y refrescos, aderezados por polvo cholulteca) y la de 
Javier Lozano (al más puro estilo panista: comida libanesa, whisky, residencia en La Vista). 
A la de Tony acudieron como seis mil 237 personas. 
A la de Lozano, sesenta convidados. 

En esta última estuvo presente Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, a quien rodearon, 
francos y presurosos, los invitados del senador Lozano: Juan Carlos Mondragón y Rafael Micalco, presidentes 

saliente y entrante del PAN; Pablo Rodríguez Regordosa, titular de la Secotrade; el diputado Mario Riestra, el 
alcalde Miguel Ángel Huepa, un par de regidores del ayuntamiento de Puebla y un nutrido grupo de empresarios. 
Con Tony Gali estuvieron el gobernador, Martha Érika Alonso deMoreno Valle, la mayor parte de los secretarios 
de Despacho, varios diputados federales y locales, así como una decena de presidentes municipales. 
Hubo un momento en que Manzanilla fue a felicitar a Tony Gali, quien a lo largo de su fiesta saludó, cantó y 
quedó ronco. 
Estas imágenes son las pruebas vivientes de que el gobernador lleva recorrido cuando menos el treinta por 

ciento del camino al 2013. 
¿Y el PRI? 
Muy bien. 
Gracias.   

Aquel Mensaje de Pedro Joaquín a Fernando Morales. El 4 de noviembre, dos días después del Día de 
Muertos, le platiqué en este espacio acerca de un mensaje brutal que tuvo como destinatario al hoy 

defenestrado Fernando Morales Martínez, quien en esos momentos todavía era presidente del CDE del PRI. 
Vea el lector: 
Hace unos días llegó una carta a la oficina de Fernando Morales. 
El mensajero entró al edificio del PRI de la Diagonal y a pregunta expresa dijo que traía una misiva para nuestro 
personaje. 
Subió los escalones, atravesó el hall y llegó hasta donde atendía la secretaria del dirigente. 
―Le traigo esta carta al licenciado Fernando Morales‖, dijo con voz clara. 

La mujer tomó el sobre, abrió los ojos al ver el nombre del remitente y le dijo al muchacho que ella lo 
entregaría. 
Y es que Fernando no se encontraba en ese momento. 
―No, señorita. Aquí lo espero. Se lo debo entregar personalmente. Son las instrucciones que tengo‖, dijo el 

mensajero. 
Esperó una hora, dos, tres, cuatro, hasta que por fin apareció Fernando. 
En ese momento se enteró que el remitente era Pedro Joaquín Coldwell, presidente del Comité Ejecutivo 

Nacional del partidazo. 
Los ojos de Fernando se abrieron como dos ostiones al ver que su presidente había escrito en el sobre: ―Con los 
atentos saludos de Pedro Joaquín Coldwell‖. 
Respiró profundo, tarareó una canción y se dijo a sí mismo ―¿qué será, qué será?‖. 
En su interior halló un mensaje siciliano que lo hizo palidecer. 
Una y otra vez lo leyó, sí, cuentan quienes lo vieron. 

Lo leía, sí, y revisaba el sobre. 
Lo leía y musitaba para sí: ―Con los atentos saludos de Pedro Joaquín Coldwell‖. 
No hizo falta más. 
El destinatario había entendido el mensaje del remitente. 
¿Qué mensaje le envióPedro Joaquín Coldwell a Fernando Morales? 

No era una tarjeta de navidad, ni unbono por sus servicios prestados al PRI. 
Eran, sí, las líneas de una columna política poblana evidentemente dictadas por Fernando Morales: ―Peligroso el 

pensamiento de Joaquín Coldwell porque se trata de la reedición de uno de los más acentuados vicios del 
priismo: el ‗influyentismo‘. (…)   Pero así era el viejo PRI y así parece que será el nuevo: netamente centralista, 
adorador del ‗influyentismo‘.‖ 
***Este sábado empezó la ceremonia de los adioses de Fernando Morales. 
Durante el polémico curso que ofreció en el Presidente Intercontinental, en corto, muy en corto, empezó a 
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despedirse de los suyos argumentando que tenía dos ofrecimientos en el gobierno federal. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4724 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
El mejor cumpleaños de Tony 
— Este es el mejor cumpleaños de mi vida... 

— ¡Que cante, que cante, que cante...! 
— ¡Con mucho gusto ahorita nos echamos un palomazo! 

Y así en seco, sin afinar, apenas tomó dos sorbos de agua, Tony Gali empezó a cantar (bailar pegados es 
bailar...), y cuando subía el tono, engrosaba la voz, alzaba la pierna y el brazo izquierdo, recordando el estilo 
Emmanuel. Las mujeres gritaban eufóricas: ―¡Cuero, Tony, te queremos, papacito!‖ 
El gobernador Rafael Moreno Valle lo miraba de pie desde su mesa, con los brazos cruzados, engolosinado, 
complacido. 
Hay discos para todos... a ver, pasen los nuevos cds... 
¡Otra, otra, otra! 

Cómo no, ahorita nos echamos otra... 
En la mesa contigua a la del gobernador estaba Jorge Aguilar Chedraui, dando entrevistas y posando para las 
fotos. Un periodista preguntó sin pudor, ―Jorge, si estás aquí es que ya no vas tú, ¿verdad? El secretario de 
salud esbozó una mueca conformista ―pues ya ves, pero hay otros que no les alcanzó ni para venir‖, se 
arriesgó a contestar, en clara referencia a la ausencia del otro aspirante a la candidatura a la alcaldía Fernando 

Manzanilla. 
Y hablando de ausencias, toda el ala dura yunquista se abstuvo, empezando por su representante visible, el 

presidente municipal Eduardo Rivera. Esto mientras que los ya caracterizados como ‗rebeldes‘ panistas estaban 
sentados en la zona VIP: Genaro Ramírez y su esposa, la diputada Blanca Jiménez, quien hasta porra llevó; el 
operador político dentro del PAN del gober, Roberto Grajales; el actual diputado federal por Cholula, Julio 
Lorenzini, hizo dos veces cola para saludar al festejado y al gobernador. 
De ahí en fuera, puro priista. 
Es decir, los meros meros operadores electorales que han trabajado por siempre y desde siempre para el PRI. 

Ahí estaban, con su ‗gente‘ haciendo fila para abrazar al secretario y ponerse a su disposición: ―estamos para 
servirle, secretario‖, era el rezo repetido de más de 5 mil invitados que brindaron con cervezas Modelo bien 
frías para acompañar las costillas y pollos ahumados, así como carnitas, cueritos, arroz y tortillas. 
En eso, los operadores de Tony recibieron la noticia: la confirmación de que más tarde llegaría a la fiesta el 
rector Enrique Agüera. ¿Será que tampoco va por la candidatura? 

Si las grandes decisiones políticas se tomaran por las señales de un evento, ese cumpleaños (el que el mismo 
Tony calificó como ‗el mejor cumpleaños de su vida‘) no podría interpretarse de otra manera que como su 

destape como el próximo candidato a la alcaldía de Puebla. 
¿Candidato de quién? 
Del PAN, está por verse. 
Pero sí del gobernador. 
Y a estas alturas, al parecer, es más que suficiente. 
Si la duda aún afloraba para esas horas, el discurso de Moreno Valle la despejó: ―en mis momentos más 
difíciles de las campaña, Tony, mi amigo, siempre estuvo ahí‖, ―una de las principales cualidades de Tony es 

que es un hombre que tiene amigos, amigos de verdad. Sabe conciliar con personas con muy distintas formas 
de pensar‖. 
La ovación reforzó la emotividad del momento. 
Tony sonreía, conmovido. 

De fondo, se escuchó la canción promocional de Tony, titulada ―Es el mejor‖. 
Cuando la noche llegó a la cancha de fútbol el Santuario de las Chivas, el gobernador aún seguía ahí. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La quiniela que perdió un priista 
No solo perdió la oportunidad Fernando Morales Martínez de convertirse en líder auténtico de oposición frente a 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4724
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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los malos modos de un grupo proclive a dictados antidemocráticos característicos de regímenes plutocráticos. 
El 19 de octubre el dirigente del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana lanzó apuesta disfrazada de ―quiniela‖ a 
su contraparte en el PRI. Uno de los dos terminaría su responsabilidad antes que el otro, como parte de 
reacomodos que ambos partidos viven después del resultado de la elección federal de 2012. 
En esa apuesta el cachorro de los Morales perdió al presentar su dimisión al cargo ante ―la invitación para 

colaborar en el Gobierno Federal que encabezará el próximo presidente de México,  Enrique Peña Nieto‖  según 
la carta que le fue entregada al dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell. 
Técnicamente Mondragón Quintana sigue el frente del PAN, al que en próximos días arribará como presidente 
el diputado federal Rafael Micalco Méndez; Morales Martínez salió por la puerta de atrás este fin de semana, 
definió un correligionario priista de altos vuelos.      

La realidad detrás del mensaje epistolar plagado de autoelogios es que el ex dirigente priista no era útil al 
próximo régimen federal que asume las riendas del país a partir del próximo sábado y que tiene su primera 

prueba en 2013, con 14 procesos electorales en el país. 
La presunta invitación a trabajar en el gobierno federal obedece a una estrategia elemental. Era imprescindible 
quitar de en medio a un elemento que tiene demasiados intereses con quienes gobiernan. Sobre ello se ha 
escrito en abundancia. 
No son pocos los críticos que desde dentro del PRI cuestionaron en forma abierta o simulada la conducta 
pública de su dirigente. 
Omiso frente a las necesidades apremiantes de militantes priistas en el momento que hacían campaña frente a 

un aparato dirigido desde las entrañas del gobierno del estado, Morales Martínez incurrió en otro más de sus 
guiños grandilocuentes: la mentira. 
―…me llena de orgullo y satisfacción que hoy el priismo poblano esté representado por dos senadoras, doce 
diputados federales por el principio de mayoría relativa y dos al principio de representación proporcional, 

obteniendo en la elección los mejores resultados en la cuarta circunscripción electoral los cuales han fortalecido 
nuestro partido en el estado y permitirán ofrecer las mismas condiciones en el próximo proceso electoral. 

Implacable con militantes panistas de cepa como el propio Juan Carlos Mondragón o el edil capitalino, Eduardo 
Rivera Pérez, fue dócil en extremo con funcionarios del gobierno del estado. 
Ignoró por ejemplo peticiones para que denunciara reuniones en Casa Aguayo la sede del gobierno entre el 
secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto y los entonces candidatos a diputados federales por 
el PAN, Néstor Gordillo y Blanca Jiménez. 
Callado por conveniencia, vio pasar frente a sus ojos evidentes actos anticipados de campaña de funcionarios 
del gobierno estatal con pretensiones de candidato. En anuncios espectaculares, revistas del corazón o 

entrevistas televisivas o radiofónicas a modo se han solazado servidores públicos que buscan el 
posicionamiento con fines de propaganda sin que nadie dijera nada.    
No fue ajeno a la dirigencia nacional del PRI que los únicos interesados por que el hijo del ex gobernador 
Melquiades Morales se mantuviera al frente del  ese partido en Puebla están en la administración estatal, que 

pierden a su caballo de Troya tricolor. 
En el sótano… 
1.- Un aspirante sin brújula. Curioso que el secretario de Infraestructura Tony Gali Fayad haya convocado a 

una comida multitudinaria por su cumpleaños el viernes en su calidad de finalista por la candidatura a la 
presidencia de la capital, en un municipio que no es Puebla, sino San Andrés Cholula. No tiene asesor, tampoco 
consejero y mucho menos brújula. 
2.- Apuntes futuristas. Mauricio Tornero Salinas podría reaparecer en el rediseño del gabinete federal. Conviene 
recordarlo pues de Puebla fue echado de mala manera tras ocupar el secretariado ejecutivo del Consejo Estatal 
de Coordinación del Sistema Estatal de Seguridad Pública. 

3.- El secretario no tiene quien le escriba. Avanza la recta final y en unos días serán anunciados los nombres de 
integrantes del gabinete del próximo presidente de México, Enrique Peña Nieto. Hasta ahora la invitación no 
llega, cuentan los informados.     
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Constructores afectados por el góber van contra su candidato 

Raúl Carpinteyro denuncia sobrecostos en el Viaducto Loreto 
Conflicto en puerta en el Colegio de Ingenieros Civiles 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Renuncian a Fernando Morales Martínez del PRI estatal 
Como consecuencia del desdén que han mostrado las autoridades del gobierno del estado para 
contratar a constructoras y prestadores de servicios locales, y de su afán de asignar a empresas foráneas 
las obras de mayores dimensiones o impacto, la gestión del gobernador Rafael Moreno Valle comenzará 
a ser blanco de ataques, algunos muy justificados. 

El pasado miércoles, por ejemplo, los miembros del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos 
del Municipio de Puebla comenzaron a cuestionar algunos proyectos de grandes dimensiones pero 
―incongruentes ante las necesidades de urgente apremio que hay en la capital‖ y en otros municipios —como el 
Teleférico—y el sobrecosto de otros, como el Viaducto Zaragoza o Loreto, inaugurado en el marco de los 
festejos del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. 

Sus críticas estaban dirigidas al secretario de Infraestructura del estado, José Antonio Gali Fayad, 
quien era el invitado central a esa matutina reunión, pero que no llegó y envió en su representación al 

subsecretario del ramo, Sergio Barrera Alejandre. 
A este funcionario le dijeron, entre otras cosas, que el Viaducto Loreto o Zaragoza tiene un 
sobrecosto de casi cinco veces en comparación con otras similares o de mayor dificultad técnica, como 
la Gran Vía de Santa Fe a San Jerónimo, en el Distrito Federal. 
El presidente de la Academia Prospectiva de Ingenieros, Raúl Carpinteyro Vera, sostuvo que con base en lo 
publicado por el propio gobierno estatal, el Viaducto Loreto —obra elevada de 750 metros lineales de cuatro 
carriles—tuvo un costo de 492 millones de pesos, lo que equivale a 656 mil pesos el metro lineal. 

En cambio, la Gran Vía de Santa Fe a San Jerónimo, de 1.8 kilómetros, costó 240 millones de pesos, 
es decir a razón de 133 mil pesos el metro lineal. 
La intervención de ingeniero y abogado Raúl Carpinteyro fue muy aplaudida por los integrantes del 
Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos, en el que participan representantes del Colegio de 

Ingenieros Civiles, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, la Asociación de Empresas de 
la Construcción, el Colegio de Arquitectos de Puebla, y el Colegio de Arquitectos del Valle de Puebla, el 

Consejo de Comerciantes del Centro Histórico y algunas asociaciones de transportistas, así como algunos 
funcionarios del ayuntamiento de Puebla. 
Al subsecretario de Gali Fayad le dijeron que ni el gobierno estatal ni la Secretaría de 
Infraestructura están cumpliendo con la Ley de Planeación, y tampoco con los lineamientos del Plan 
Estatal de Desarrollo 2011-2017 y con la obligación legal que tienen de publicar sus Programas Sectoriales, 
Institucionales, Regionales y Especiales, lo que da pie a que se arranquen obras sin estudios completos 
o se prioricen otras de grandes dimensiones, pero que no resuelven las carencias y necesidades de la 

mayoría de los poblanos. 
En la reunión, el representante de los transportistas y otros consejeros criticaron las obras del 
Metrobús y las que se realizan para construir un teleférico del fuerte de Guadalupe al Centro de 
Convenciones. Afirmaron que por la falta de planeación y de un plan estratégico de obras complementarias o 

adicionales, la del Metrobús será una ruta más que no resolverá el problema del transporte público 
en la capital y municipios conurbados. Los trabajos del teleférico fueron calificados como suntuarios en 
comparación con otras necesidades más urgentes que tiene la ciudad. 

Otro reclamo que los miembros del Consejo Ciudadano le hicieron al representante del secretario 
del Infraestructura es que no se está cumpliendo con el artículo 22 de la Ley de Obra Pública, ya que se 
adjudican contratos sin que se tengan todos los estudios de hidráulica, mecánica de suelos e 
impacto ambiental, los permisos, licencias, derechos de bancos de materiales, así como la propiedad o los 
derechos de propiedad, y expropiación de inmuebles sobre los cuales se ejecutarán las obras públicas. 
Tal situación, afirmó el presidente de la Academia Prospectiva de Ingenieros, da origen a daños ocultos en 

las obras o a que éstas sean reparadas o rehechas después de inauguradas, como sucedió con los 
puentes y distribuidores viales de la Recta a Cholula o con el nuevo paso a desnivel del Boulevard 5 de 
Mayo y la 2 Norte, que se hizo sin proyecto ejecutivo completo y con errores de cálculo, por lo que se inunda 
en temporada de lluvias. 
El presidente del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos, Francisco Tejeda Ortega, le dijo a 

Sergio Barrera que la ciudad de Puebla no puede estarse reinventando cada tres o seis años por la 
ausencia de un plan de gran visión para la capital, o por la ejecución de obras de infraestructura municipal y 

estatal que no han partido de estudios técnico-financieros previos y completos. 
Apuntó que debido a esta improvisación, miles de millones de pesos —producto de los impuestos locales 
y federales— literalmentese van a la basura y Puebla ocupa el lugar 28 en materia de competitividad 
nacional. 
Tejeda Ortega se pronunció, junto con los demás miembros del Consejo Ciudadano, por integrar un Plan 
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de Gran Visión, por la coordinación acciones y proyectos de obra de las autoridades estatales y municipales, y 
por la ejecución de un Plan Maestro de Pavimentación y Bacheo que sustituya el asfalto por concreto 
hidráulico en toda la ciudad. 
Lo ocurrido en la sesión del Consejo Ciudadano del ayuntamiento de Puebla tiene, por supuesto, su 
jiribilla política. No sólo se trata de descalificar el costo y la improvisación de algunas obras del 

gobernador Moreno Valle y su secretario de Infraestructura, José Antonio Gali, o de criticar que el grueso 
de las obras se esté adjudicando, sin licitación pública de por medio, a empresas foráneas. 
En realidad, también se está desacreditando al aspirante favorito o preferido del gobernador en la 
puja por la nominación panista a la presidencia municipal de la capital. 
De otra manera no se explica por qué hasta ahora el Consejo Ciudadano de Obra y Servicios Públicos 

del Municipio de Puebla, y las organizaciones y personas que lo integran, salen a censurarlo por iniciar 
obras sin estudios ni permisos, o por improvisar otras que no son urgentes ni necesarias. 

¿O a poco se trata de una simple casualidad? 
EN CORTO 
Este viernes se efectuarán las elecciones para nombrar al próximo Consejo Directivo del Colegio de 
Ingenieros Civiles del estado de Puebla (Cicepac), proceso que seguramente terminará impugnado por 
una de las plantillas participantes —la encabezada por Jaime Maldonado Rivera, Ingenieros en Evolución— 
por la manipulación del padrón y el favoritismo mostrado por el presidente saliente del organismo, José de la 
Cruz Sebastián Serrano Vega, hacia el otro candidato Jesús Alarcón Cardozo, de la planilla Ingeniería 

Integral. 
El presidente del Consejo Electoral y presidente de la Junta de Honor del Cicepac, Nicolás Ojeda Ortega, no 
ha querido anular las 27 afiliaciones que última hora se dieron en el organismo ni mostrar la 
documentación que éstos supuestamente tuvieron que reunir para ser aceptados como nuevos socios, pese a 

las protestas e impugnaciones que por escrito promovieron los simpatizantes de Jaime Maldonado. 
*** 

Este lunes los catorce diputados federales poblanos del PRI tendrán una reunión de acercamiento con 
su coordinador parlamentario, Manlio Fabio Beltrones Rivera, en un restaurante de la zona de Polanco de 
la Ciudad de México. 
El encuentro fue promovido por el pastor de los legisladores poblanos, Carlos Sánchez Romero, y en 
él se tratarán algunos asuntos de agenda parlamentaria y presupuestales relacionados con obras que Enrique 
Peña Nieto ofreció en la entidad, y que también son del interés del gobernador Moreno Valle. 
*** 

Como se lo anticipé el pasado miércoles, Fernando Morales Martínez se despidió (¿o lo despidieron?) de 
la dirigencia estatal del PRI tras el fraudulento “Curso propedéutico de capacitación ideológica” que 
los aspirantes a presidentes municipales y diputados locales tuvieron que tomar dizque para poder participar en 
los procesos internos de su partido. 

Su renuncia se la entregó a Jorge Márquez, secretario de Organización del CEN del PRI, y a Jesús Aguilar 
Padilla, quien se desempeñaba como delegado de la dirigencia nacional. 
El sucesor del hijo del ex gobernador Melquiades Morales Flores se nombrará hasta finales de año. 

*** 
Este domingo en la columna Templo Mayor del periódico Reforma se publicó que José Chedraui Budib se 
perfila como la opción más viable del PRI para la presidencia municipal de Puebla. ¿Será? 
*** 
En el mismo periódico capitalino Blanca Alcalá Ruiz, presidenta de la Comisión de Cultura del Senado de la 
República, fue confundida por Nubia Macías, directora de la Feria Internacional del Libro de 

Guadalajara, durante la inauguración de la edición 26 de este evento, que arrancó con homenaje al escritor y 
ensayista mexicano Carlos Fuentes. 
*** 
Simón dice: 
―Las obras se tienen medio terminadas cuando se han comenzado bien.‖ 

Lucio Anneo Séneca (2 AC-65) Filósofo latino. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
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Moreno Valle y el Poder Judicial de Puebla 
Este fin de semana trascendieron los nombres de tres de los cuatro nuevos magistrados del Tribunal 
Superior de Justicia que esta misma semana serán electos por el Congreso del estado, en sustitución 
de María de los Ángeles Juárez Hernández, Blanca Louvier Díaz, Alfredo Mendoza García y Saúl 
Acosta Hernández, quienes se jubilarán. 

Fuentes legislativas cercanas al proceso señalaron que la “línea” de Casa Puebla ya bajó y que 
pocos misterios habrá el próximo martes para los señores diputados. 
El pasado jueves, el gobernador Rafael Moreno Valle cumplió con enviar las ternas correspondientes, pero 
sólo para cumplir con el protocolo legal, dado que desde hace semanas su dedo divino -¿cuál otro?- ya 
alumbró a los que serán ungidos. 

Jared Albino Soriano Hernández será el sustituto de Saúl Acosta Hernández. 
Francisco Sergio Ramírez Jiménez de Blanca Louvier Díaz. 

Y Héctor Guillermo Bermúdez Tena de Alfredo Mendoza García. 
(Sólo hay dudas sobre la identidad de la persona que entrará en lugar de la magistrada María de los 
Ángeles Juárez Hernández, misma que saldrá de la terna conformada por María Alicia Ortiz 
Márquez, Marcela Martínez Morales y Jacek L. Mier Arriaga). 
El Judicial es el único –sí, el único- poder que el titular del Ejecutivo no controla del todo. 
Sin embargo, con esta renovación de magistrados, y la que ya tuvo lugar en noviembre de 2011, con el relevo 
de Gerardo Villar Borja, María Loreto Elba Rojas Bruschetta, José Alejandro Fernando García Rosas y 

Leonardo Tecua Petla, Moreno Valle da un paso gigante para hacerse de los todos los hilos del TSJ. 
Lo cual será reforzado con el envío, en breve, de una iniciativa para crear –ahora sí- el Consejo de la 
Judicatura, instancia que, en los hechos, servirá para que el gobernador supervise políticamente –y por 
tanto premie o castigue- el trabajo de los magistrados al modo de una contraloría interna. 

Ya se sabe que Moreno Valle ya controla los órganos electorales(el Instituto y el Tribunal Electoral del 
Estado), el poder Legislativo, la Comisión de Derechos Humanos, la nueva Auditoría Superior del 

Estado, el PAN y la mayoría de los partidos políticos, y el resto de organismos “autónomos” o de 
carácter “independiente” que podrían generar equilibrios y contrapesos al enorme, inacabable, 
inabarcable poder que detenta. 
En los siguientes días terminará de cerrar el círculo, apoderándose por completo del decadente y 
corrupto Tribunal Superior de Justicia y de la Comisión de Acceso a la Información Pública y 
Protección de Datos Personales del Estado (CAIP). 
Con lo que prácticamente se garantiza lo que intentaron sus antecesores pero ninguno logró: tener el control 

de Puebla más allá de los seis años para los cuales fue electo constitucionalmente, un claro proyecto 
transexenal en el que su grupo compacto –la otrora Burbuja Morenovallista- tendrá un papel 
determinante, sobre todo en 2013, cuando su verdadero talante volverá a ponerse a prueba con el reto de 
mantener bajo su dominio el Congreso y los principales municipios del estado. 

*** 
Este miércoles la ciudad de Puebla será sede de un importante foro sobre periodismo, crimen 
organizado y libertad de expresión. 

En el evento #PeriodismoBajoAmenaza participarán ponentes nacionales e internacionales. 
Entre ellos destacan: 
Laura Borbolla Moreno, fiscal de Atención de delitos cometidos contra la libertad de expresión. 
Roberto Rock, director de El Universal y vicepresidente de la Comisión de Libertad de Expresión de la 
Sociedad Interamericana de Prensa. 
Rubí Blancas, de la Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito. 

David Fernández Dávalos, rector de la Universidad Iberoamericana de Puebla. 
De la misma forma, otros ponentes de este foro serán: 
María Idalia Gómez, de la Unidad de Respuesta Rápida de la Sociedad Interamericana de Prensa. 
Óscar Castro, director del Instituto de Derechos Humanos ―Ignacio Ellacuría, S.J.‖. 
Rodrigo Soberanes Santín, ex director de e-consulta Veracruz y colaborador de CNN México. 

En el foro también se discutirá la situación del periodismo y la libertad de expresión en Puebla. 
En esta mesa intervendrán los siguientes periodistas: 

Jorge Rodríguez Corona, subdirector de El Sol de Puebla. 
Arturo Luna Silva, director de Puebla Online. 
Enrique Núñez, director de Intolerancia. 
Fernando Alberto Crisanto, director de NG Puebla y conductor de Puebla TV. 
Alejandro Mondragón, director de Status y Al Portador. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26 de Noviembre de 2012 

 
 

 40 

Y Rodolfo Ruiz, director de e-consulta. 
El foro, totalmente abierto al público, tendrá como sede el auditorio del Tec de Monterrey. 
Se desarrollará de las 8:45 a las 14:30 horas. 
Hay que decir que #PeriodismoBajoAmenaza ha encontrado estupenda recepción y que incluso se han 
sumado organizaciones y ponentes que en principio no estaban considerados. 

Entre ellos, el senador poblano y líder del grupo parlamentario del PRD en la Cámara Alta, Luis 
Miguel Barbosa Huerta, quien se integrará a la tercera mesa: “El periodismo bajo amenaza: el crimen 
organizado y la censura”. 
Y Antonio Mazzitelli, representante en México de la Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y 
el Delito. 

 
*** 

Mañana martes se efectuará en la Universidad Iberoamericana Campus Santa Fe de la ciudad de México la 
ceremonia de entrega del Premio Ibero Compromiso Social 2012. 

Un poblano –teziuteco para más señas-, Víctor Manuel Bacre Parra, obtuvo mención honorífica por su 
trabajo en la organización “Tosepan Titataniske”, de la cual es integrante fundador, asesor y consejero. 
*** 
Fue hace una semana que desde la presidencia nacional del PRI se ordenó la renuncia de Fernando Morales 
Martínez a la dirigencia estatal en Puebla. 
Pedro Joaquín Coldwell dejó de meter las manos por el hijo de su gran amigo, el ex gobernador Melquiades 

Morales Flores, lo único que lo sostenía en el cargo. 
Cuentan que el “Curso propedéutico de capacitación ideológica” que Morales Martínez impuso a los 
aspirantes a presidentes municipales y diputados locales, y que el dirigente se inventó sin permiso del 
CEN, fue la gota que derramó el vaso. 
Hasta hace poco, Coldwell solía justificar y defender las decisiones de Fernando, e incluso se 
hacía pato sobre la conocida y muysumisa relación que éste mantenía con el gobernador Moreno Valle. 

Pero de repente dejó de hacerlo y prestó oídos a las múltiples quejas que priístas poblanos le llevaron sobre 

la situación del tricolor en la entidad. 
De hecho, ya no le tomó el teléfono y desde luego ya no lo recibió en sus oficinas del CEN. Una breve pero 
contundente llamada de Jorge Márquez, secretario de Organización, le indicó que era momento de presentar 
su renuncia. 
Su relevo se decidirá a mediados o finales de diciembre, ya cuando Enrique Peña Nieto se haya terminado 
se sentar en Los Pinos y el PRI nacional tenga nuevo líder o lideresa: la ex gobernadora de Yucatán, Ivonne 
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Ortega Pacheco, o el ex mandatario mexiquense, César Camacho Quirós. 
El nombre de Germán Sierra sigue sonando fuerte en el Comité Ejecutivo Nacional, aunque no hay nada 
seguro. 
Mientras tanto, ciertamente Fernando Morales Martínez encontrará un espacio en el nuevo gobierno federal. 
Pero sólo gracias al diputado federal Manlio Fabio Beltrones y sobre todo a Melquiades Morales Flores, el 

único que, como buen padre, verdaderamente aboga y mete las manos al fuego por él, a pesar de 
que Fernando no siempre se expresa bien de él. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Segunda demanda vs Omar Álvarez 
Pesa sobre el ex director del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla, Omar Álvarez Arronte, una segunda 
denuncia penal por la compra irregular de un predio de 10 hectáreas en el Sur de la ciudad.  
La primera fue revelada en septiembre de 2010 por Diario Cambio en donde se dio a conocer que Federico 

Martínez Brito, apoderado legal de la empresa Ingeniería Civil e Industrial La Cortina S.A. de C.V, lo denunció 
por lavado de dinero. 
Esa primera denuncia penal corresponde a la Averiguación Previa AP/PGR/PUE/PUE-VI/574/201 de la 
Procuraduría General de la República (PGR) y la Subprocuraduría de Investigación Especializada en 
Delincuencia Organizada (SIEDO).  
Hoy este reportero documenta que ya existe una segunda demanda penal y que corresponde a la Averiguación 
Previa 503/2010/SUR7DGSP/292/2011 de la Mesa Uno de la Agencia del Ministerio Público de la Dirección 

General para la Atención de los delitos relacionados con Servidores Públicos de la Procuraduría General de 
Justicia del Estado de Puebla. 
Las dos denuncias están sustentadas en la pelea por la posesión del terreno de diez hectáreas de la colonia 
Guadalupe Hidalgo porque supuestamente fue comprado en 12 millones 500 mil pesos con dinero del Colegio 
de Bachilleres pero no estuvieron reportados ante la Junta Directiva y tampoco se registró en gastos de 2007 y 
en los bienes de la misma institución. 
Lo que llama la atención es que el abogado de la empresa ya que quejó formalmente ante las autoridades 

federales porque en la PGJE se presentó la querella desde el 2011 y no han dado trámite a la misma.  
Así que pronto el procurador de Puebla, Víctor Carrancá, deberá explicar qué ocurrió con la segunda denuncia 
contra Omar Álvarez Arronte y por qué no han dado  trámite. 
**      **      **  
En menos de 24 horas fue reparada la Biblioteca Central de la BUAP y está garantizada la seguridad de los 
empleados, estudiantes y catedráticos que usan esas instalaciones.  

El viernes pasado en redes sociales se criticó fuertemente al rector, Enrique Agüera, por la calidad de las obras 
de la Biblioteca Central pero eso no demerita el trabajo que ha desempeñado al frente de la institución. 
 No hay que olvidar que los nuevos edificios son hechos por empresas particulares y no por las autoridades 
universitarias.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33358:segunda-demanda-vs-
omar-%C3%A1lvarez&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que en la red social Facebook, que congrega a ciudadanos jóvenes que tienen alta influencia en sus círculos 

más cercanos, se ha colocado puntero el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, quien ha rebasado a 
Fernando Manzanilla. 
Lo más increíble es que en la última semana Fernando, no sólo no camina, si no decrece, pierde amigos en la 
red. El resto de los contendientes no sabe usar esta herramienta y están muy abajo, respecto a los punteros, 
en el número de sus seguidores porque sus contenidos son poco atractivos. 
:Que mezclar la política con el deporte no siempre da buenos dividendos y en el peor de los casos los políticos 

son aves de mal agüero porque le ―echan la sal‖ a los jugadores, por lo menos eso creen con la visita de 
Enrique Agüera y Toni Gali a los vestidores de Lobos BUAP, previo al partido. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33358:segunda-demanda-vs-omar-%C3%A1lvarez&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33358:segunda-demanda-vs-omar-%C3%A1lvarez&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Pepe Chedraui hizo lo propio al tuitear que estuvo en el estadio universitario de la BUAP acompañado por el 
rector y vistiendo la camiseta de Lobos. 
:Que para la clase política fue toda una sorpresa la renuncia de Fernando Morales Martínez como delegado 
presidente del CDE del PRI para incorporarse a un cargo público en la entrante administración federal, como él 
mismo lo revela en la carta enviada a Pedro Joaquín Coldwell. 

:Que Juan Carlos Lastiri Quirós, secretario de Gestión Social del CEN del PRI, aclaró que pesar de ser el 
dirigente estatal con licencia descarta retomar esta función y confía en que el líder nacional tome la decisión 
más conveniente para fortalecer la unidad del priismo poblano. 
:Que el titular de Los Servicio de Salud en el Estado, Jorge Aguilar Chedraui, fue de los primeros secretarios en 
felicitar a su colega del gabinete estatal José Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, con motivo de 

su cumpleaños, evento social realizado en San Pedro Cholula. 
:Que es en el cierre el sexenio cuando la delegación de la Sedesol de Miriam Arabian se percata que 11 

estancias infantiles no cumplieron los estándares de seguridad y calidad de acuerdo a los protocolos nacionales, 
por lo que fueron dadas de baja del padrón. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165456 

 
(Pablo Ruiz Meza/Nada Personal) 

 
PRI va a consulta a la base con voto secreto 
: Será mediante la consulta a la base de militantes como el Partido Revolucionario Institucional elegirá a los 
217 candidatos a las presidencias municipales y a los 26 distritos electorales. 
Con ese planteamiento político concluyó el ―Curso Propedéutico y de capacitación Ideológica‖ a los aspirantes a 
alcaldes que ofreció la dirigencia estatal del PRI a la que asistieron cientos de aspirantes a la nominación 

priistas. 

De los municipios, el menor en número de aspirantes inscritos en el curso fue de 13, y después de esta 
cantidad le siguió cualquier cantidad de priistas acicateados por la oportunidad histórica de ocupar el cargo por 
4 años con 8 meses, por única vez. 
Pero la participación en el curso no fue gratuita, cada militante del PRI debió cubrir los adeudos de las cuotas 
partidarias, y la parte correspondiente al curso. 
Buena parte de los recursos económicos reunidos por la dirigencia estatal se destinarán al pago de la nómina 

del personal y el gasto corriente de este partido político. 
Concluido el curso, la dirigencia estatal, hasta ayer presidida por Fernando Morales Martínez estará en espera 
de la emisión de la convocatoria avalada por la dirigencia nacional donde se contemplaría la elección individual, 
directa y secreta en urnas en los 217 municipios y 26 distritos electorales. 
La comisión interna de los procesos electorales se encargará de elaborar y depurar el padrón de militantes. 
De acuerdo a lo manifestado por el delegado presidente del CDE, explican algunos de los asistentes, en el PRI 

se impedirán ―dedazos‖ y ―acuerdos cupulares‖. 

La condiciones del priismo como partido de oposición los obliga a un mayor rejuego interno, pese a los riesgos 
de intromisión de otros partidos políticos interesados en influir en la votación, pero eso dependerá de la 
comisión de procesos internos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165455 

 
(Emilio Zebadúa/De la A a la Z) 
 
La educación de Calderón 
En el sexenio del Presidente Felipe Calderón (2006-2012) los resultados en PISA aumentaron en todos los 
rubros, matemáticas (419), lectura (425) y ciencias (416). A la vez, aumentó la cobertura en matrícula 
escolarizada, la tasa de terminación de la educación básica y el índice de eficiencia terminal, y se redujo el 
índice de deserción. En su VI Informe de Gobierno, Calderón pudo decir que; "durante los últimos seis años se 

presentaron menores índices de rezago en todos los niveles educativos (alfabetización, primaria y secundaria)." 
Pero la calificación al trabajo educativo de un gobierno --en el marco de la competencia global-- no puede ser 
sólo cuantitativa ni lineal. (A pesar de los avances en PISA, todos los resultados están abajo del promedio de la 
OCDE, 496,493 y 501 respectivamente. Y México ocupa el último lugar en la tabla de los países miembros de la 
OCDE y el número 50 de 66 evaluados con PISA). Para ser más competitivos en el mundo, los alcances de la 
política educativa deben ser mucho más ambiciosos, y deben girar en torno al concepto operativo de "calidad". 

Y, en este sentido, el balance de la administración del Presidente Calderón es desfavorable. A lo largo de todo 
el sexenio, la educación nunca fue una prioridad para el gobierno. Y a través de tres secretarios de Educación 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165456
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165455
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sin antecedentes en la materia --Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio y José Ángel Córdova--la política 
educativa se improvisó. Nunca hubo un plan integral, y las mejores ideas las tomó prestadas o del SNTE o de la 
OCDE. Y luego ni siquiera las aplicó consistentemente. 
Bajo los parámetros del modelo educativo tradicional (desde los 40s, renovado en los 70s y otra vez en los 
90s)los logros en la educación tenían dos o tres dimensiones estratégicas --cobertura, valores, conocimientos 

básicos, entre ellos. Pero en el marco de la globalización (1990s-2010s), la educación tiene nuevas variables e 
indicadores internacionales. El cambio actualmente tiene que ser cualitativo en todos los aspectos del sistema 
educativo o, sencillamente, no habrá mejora significativa. 
Por ello, una revisión de los tres ejes, que son indispensables en la modernización de la educación de México, 
muestra la falta de resultados (y de plan siquiera) de la política del Presidente Calderón. Estos ejes son: 1) una 

política tecnológica, 2) la racionalidad del gasto educativo y 3) la eficiencia en el sistema de formación de los 
maestros. 

Tecnología.- Si se tuviera que elegir una sola variable para elevar la calidad educativa de un país, sería la 
introducción de computadoras más cobertura de internet más contenidos pedagógicos idóneos. El desperdicio 
cuantificado en Enciclomedia (cancelada por la SEP) y la indefinición sobre HDT son ejemplos muy costosos de 
la falta de una política congruente de largo plazo. 
Presupuesto educativo.- El gasto en múltiples programas educativos etiquetados con nulos resultados, la 
distribución irracional de los recursos del FAEB y el peso excesivo de 33 burocracias, ha resultado en un 
sistema administrativo incapaz de llevar adelante una reforma estructural-de-sí-mismo. 

Formación de maestros.- Impulsada por muchos (OCDE, empresarios, ONGs) como el elemento esencial de la 
calidad educativa, el gobierno adoptó esta política (en forma desproporcionada y distorsionada), pero ni aun así 
la llevo a cabo en sus propios términos. Nunca elaboró un programa integral y prefirió quedarse con medidas 
aisladas y sonoras como un nuevo esquema de ingreso a la profesión y la evaluación "universal" de los 

maestros. Al final., seguimos en la misma posición sin un programa(s) integral y funcional para la capacitación 
docente. 

Bajo ningún criterio se puede concluir que el gobierno desarrolló una política educativa exitosa. A lo más, 
quedan las propuestas contenidas en el Acuerdo 592 de la SEP o la Alianza por la Calidad Educativa. Pero el 
país enfrenta todavía, seis años más tarde, el reto de la calidad educativa sin haber invertido en un plan que, al 
menos, estableciera la plataforma para el cambio en un futuro cercano. 
Estante: ―Trilogía magisterial‖, es el título recién publicado por Luis Maldonado Venegas, Secretario de 
Educación de Puebla. Se trata de una obra bien documentada, en la que el autor realiza una reflexión profunda 
sobre los maestros Ignacio Ramírez, Ignacio Manuel Altamirano y Justo Sierra, respecto a su pensamiento, 

ideales, perfil político e intelectual de estos ilustres maestros quienes, como emblemas del movimiento liberal 
del siglo XIX, destacaron en la tarea de edificar el país, e hicieron grandes aportaciones a la educación pública. 
--------- 
Doctor por la Universidad de Harvard, es Presidente de la Fundación SNTE 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165453 
 

 

 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Tony, el funcionario, el candidato, el cantante  
La fiesta de cumpleaños del titular de la Secretaría de Infraestructura del gobierno poblano, Antonio Gali 
Fayad, superó las expectativas y reunió a más de 5 mil personas en el Santuario Chiva, ubicado en San Andrés 
Cholula, territorio de la presidenta municipal de la región, conocida en YouTube como ―la alcaldesa de la 
corrupción‖, Dolores Parra Jiménez. 

La comilona registró momentos importantes que lanzaron distintos mensajes sobre el posible futuro de quien, 
se dice, es el mero gallo del morenovallismo en la búsqueda por la candidatura a la presidencia municipal de 

Puebla. 
Y es que, sin duda, el carisma de Tony Gali es bien visto por el pueblo, quien lo arropó e hizo suyo el pasado 
viernes en el campo deportivo de Las Chivas en Puebla. 
El mensaje más importante de aquella fiesta, hay que decirlo, fue el espaldarazo que le dio el 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, quien se acabó a Tony en elogios por mantener con él una amistad 

de muchos años. 
El festejado arribó al Santuario Chiva acompañado del mandatario, luego de descender del helicóptero oficial 
que utiliza el titular del Ejecutivo para asistir a sus giras y reuniones de trabajo. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165453
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El respaldo del gobernador se mostró en todo momento; lanzó elogios a su funcionario, lo hizo ver como su 
candidato y le permitió, incluso, mostrarse como cantante. 
Lo malo de la fiesta, hay que reconocerlo, fue el acarreo y la triste organización de la comilona, toda vez que, 
al puro estilo priista, se acarreó hasta Cholula a gente de distintos puntos de la capital poblana.  
Igual que lo hizo el PRI, en su momento, también se utilizó el transporte público para atascar la fiesta de 

cumpleaños del titular de obra. 
Otro punto negativo del acto fueron los alimentos: Los pollos, las costillas, las carnitas y el arroz. Y es que 
muchos de los invitados se quedaron sin probar bocado, apenas una cerveza Modelo, porque el resto fue 
insuficiente. 
Otro mensaje interesante del evento fue ver la presencia de los invitados ―premier‖, quienes apoyaron a Gali en 

lo que pareció su destape como candidato. Sobre todo, a los funcionarios del gobierno, quienes forman parte 
del equipo más cercano del mandatario. 

Entre los invitados especiales estuvieron, además del gobernador y su esposa, Martha Érika Alonso de 
Moreno Valle, el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, quien parece haberse quedado en el camino 
como aspirante a la Comuna poblana por parte del mandatario; ―la contralora de acero‖, Paty Leal Islas, 
quien asistió con su esposo, Bernardo Huerta Couttolenc, secretario del Transporte. 
Otros asistentes, fueron Víctor Antonio Carrancá Bourget, procurador del estado; Ángel Trauwitz 
Echeguren, secretario de Turismo; José Cabalán Macari Álvaro, secretario de Administración; Sergio 
Ramírez Robles, director de Comunicación; Luis Maldonado Venegas  titular de la SEP y quien, al parecer, 

se quedó con las ganas de participar en el gobierno federal conEnrique Peña Nieto, presidente electo del 
país; Salvador Escobedo Zoletto, encargado de la Sedeso, entre otros de menor nivel. 
Cosa interesante fue ver en la comida de Gali al próximo dirigente estatal del Partido Verde en Puebla, el 
diputado local, Elías Abaid Kuri, quien, además, es yerno del festejado, así como a Tony Gali López, hijo del 

funcionario y diputado local del PRD. 
También estuvo presente, Arturo Loyola González, nuevo delegado del sol azteca en la capital poblana, así 

como los diputados federales del PAN -morenovallistas-, Blanca Jiménez y Julio Lorenzini. 
El gran ausente fue el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien aún no pierde la 
esperanza de mantenerse en la disputa por la candidatura del PAN al ayuntamiento capitalino, a pesar de su 
aparente distanciamiento con el gobernador. 
Fue evidente la ausencia del panismo poblano, toda vez que apenas Roberto Grajales y Genaro Ramírez, 
ambos marcados por el morenovallismo, estuvieron en el cumpleaños. 
Tampoco se vio a líderes de otros partidos, como el PRD, el PT, Movimiento Ciudadano, Compromiso por Puebla 

o algunos ex priistas. 
Lo que sí se notó fue el poderío, avasallante, del aparato gubernamental. 
-------------------- 
Otras Posdatas: 

* Doble irresponsabilidad…  
Con la novedad de que el presidente de la Junta de gobierno y coordinación política del Congreso del 
Estado, Edgar Salomón Escorza, ya perdió el piso, la dimensión del poder que le confiere su cargo y su 

responsabilidad como priista. 
Bien dicen que el poder te cambia si no tienes los pies bien puestos en la tierra. 
Un claro ejemplo es Salomón, quien se promueve como aspirante a la presidencia municipal de San Martín 
Texmelucan sin el menor recato político. Y es que, dicen, se ha mofado de las críticas en su contra diciendo que 
mientras esté bien con el jefe le importan un bledo los gatos, los medios de comunicación. 
Su prioridad es convertirse en edil de su rancho y en dueño de Puebla. 

Por lo pronto, ayer prefirió continuar su proselitismo adelantado en San Martín que asistir al curso que ofrece 
su partido a los aspirantes a candidatos a ediles. Al fin y al cabo, dijo, ―ya pague los 10 mil pesos que pide 
Fernando‖. 
Tal vez por eso en el Congreso ahora dicen que Edgar Salomón es el vivo ejemplo de aquel dicho que reza: ―A 
los débiles el poder los pierde‖. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Toiy,-yI-fcioioi%20uio,-yI-o%20ieie%20Eo,-yI-
o%20iE%20iEy&id=2261 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Toiy,-yI-fcioioi%20uio,-yI-o%20ieie%20Eo,-yI-o%20iE%20iEy&id=2261
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Toiy,-yI-fcioioi%20uio,-yI-o%20ieie%20Eo,-yI-o%20iE%20iEy&id=2261
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Fernando Morales se fue para evitar rebelión en su contra 
Aunque la coartada fue argumentar que obtendrá un cargo en el gobierno federal, en realidad Fernando 
Morales Martínez renunció a la presidencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para evitar un 
movimiento de rebelión en su contra, el cual iba a estallar la próxima semana, en la cual los principales grupos 
del partido se unirían para exigir al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor la remoción del dirigente, al 

que acusarían de colaboracionismo con el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas y de violar las normas de 
dicho instituto político. 
Las condiciones estaban dadas para que esa rebelión pudiera prosperar, ya que Fernando Morales cometió un 
grave error, hace poco más de un mes, que le costó serios cuestionamientos del CEN priista. Y es que en la 
segunda semana de octubre sustituyó a Fedrha Suriano Corrales por Silvia Tanús Osorio como secretaria 

general del partido, sin notificar ni justificar ese movimiento a la dirigencia nacional del PRI, así como a los 
sectores y organizaciones del tricolor a nivel local. 

Sin contar que de acuerdo con los estatutos quién debía haber sustituido a Fedrha Suriano tenía que haber sido 
Miguel Ángel Caballos. Sin embargo, la intención de Morales es buscar que Silvia Tanús, por prelación, ante su 
ausencia suba a la presidencia del partido y dicha fuerza política siga siendo controlada por personas afines al 
gobernador Rafael Moreno Valle. 
El cambio arbitrario de Fedrha Suriano fue la ―gota que derramó el vaso‖ en contra de Fernando Morales, por 
dos razones: La anterior secretaria general era el puente de comunicación entre el partido y el grueso de los 
grupos y líderes del PRI, ante la constante ausencias del presidente del partido. 

Y el cambio de esta funcionaria fue una señal inequívoca de que Morales Martínez nunca buscaría consensar 
con los priistas la vida interna del tricolor, sobre todo la próxima elección de candidatos a diputados y alcaldes. 
Por esa razón desde hace un mes, varios líderes y grupos del PRI, cercanos a figuras como las de Alejandro 
Armenta, Juan Carlos Lastiri, Jorge Estefan, Enrique Doger, Blanca Alcalá, entre otros, habían empezando a 

organizarse para acudir al CEN del Revolucionario Institucional y pedir un cambio en la conducción del partido 
en Puebla. 

Quienes estaban buscando crear ese bloque estimaron que la fecha pertinente para hacer ese llamado era a 
partir de la próxima semana, una vez que se defina el gabinete de Enrique Peña Nieto y se determine si Pedro 
Joaquín Coldwell dejará el PRI para incorporarse a una secretaría del gobierno federal. 
El argumento que se pretendía usar contra Morales Martínez es que con el anterior presidente no había 
condiciones para que el PRI sea competitivo en la próxima elección local, puesto que el partido es contralado 
desde el Poder Ejecutivo estatal y muchas de las candidaturas priistas se quieren decidir en Casa Puebla. 
Al final, Fernando Morales se adelanto para evitar una posible remoción del CEN del PRI. 

La pregunta que ahora queda en el aire es: ¿esa rebelión se detendrá o seguirá adelante para cambiar a Silvia 
Tanús? Pues quien siempre controló la parte operativa del PRI, en los últimos nueve meses, fue Tanús, quien 
es identificada como una priista que siempre ha actuado a favor de los intereses de Moreno Valle. 
Hasta antes de la salida de Fernando Morales, se sabía que en el PRI se tenía la intención de no hacer cambios 

en la dirigencia del PRI poblano y el proyecto para enfrentar, con éxito el proceso electoral, era mandar a un 
delegado fuerte, con una larga experiencia en sacar adelante procesos electorales reñidos. 
Los dos prospectos para ser delegados del CEN priista son los ex gobernadores Enrique Martínez y Martínez, de 

Coahuila, y Fidel Herrera, de Veracruz. 
Pues se considera en la dirigencia nacional priista que ambos son personajes que pueden resistir las presiones 
de control que el gobierno panista de Puebla intentará ejercer sobre el PRI. 
Los tiradores 
Ante la tan esperada dimisión o remoción de Fernando Morales se fue formando una larga lista de aspirantes a 
la presidencia del Partido Revolucionario Institucional estatal, la cual incluye, entre otros, a Cecilia Hernández 

Ríos, Jaime Alcántara Silva, Alberto Jiménez Marino, Juan Manuel Vega Rayet, Adela Cerezo y Germán Sierra 
Sánchez, entre otros. 
Una figura que no debe perderse de vista es la de Alberto Sánchez Barranco, el líder estatal del Movimiento 
Territorial en el estado de Puebla, quien actualmente encabeza a la organización priista más activa en la 
entidad, toda vez que está realizando una intensa labor de afiliación y de hacer sondeo entre la población 

acerca de las necesidades que existen en cada uno de los municipios. 
Sánchez Barranco se ha destacado por tener puentes de diálogo con la mayoría de los grupos del Partido 

Revolucionario Institucional, lo cual no sucede con la mayoría de quienes aspiran a la dirigencia del partido, 
quienes solamente representan a una facción. 
Hasta ahora el Movimiento Territorial ha trabajado más de la mitad de los municipios para buscar impulsar 
candidatos a ediles y se ha mantenido al margen del control del Poder Ejecutivo, lo cual podrían ser factores 
para que Alberto Sánchez Barranco se posicione como uno de los aspirantes más fuertes a suceder a Fernando 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26 de Noviembre de 2012 

 
 

 46 

Morales. 
Eso en caso de que la próxima dirigencia del partido no se vuelva a decidir en Casa Puebla. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/fernando-morales-se-fue-para-evitar-rebelion-en-su-
contra_id_16847.html 

 
(Editorial) 
 
Agresiones con obra pública 

La construcción de la Red Urbana de Transporte Articulado ―Metrobús‖ perjudica ya a más de 145 familias, 
cuyos hogares se ubican en las colonias Manuel Rivera Anaya y Bosques de San Sebastián, pues sus casas 

presentan fisuras como resultado de la edificación de un puente de 16 metros de altura que se levanta a menos 
de 15 centímetros de sus viviendas. 
Una de las funciones prioritarias del gobierno estatal debería ser la adecuada planeación urbana, es decir la 
generación de las condiciones más adecuadas para el equilibrio entre los habitantes de una ciudad y la 

existencia de servicios públicos y obras de infraestructura. 
Sin embargo, queda claro que en la administración encabezada por el panista Rafael Moreno Valle Rosas no se 
tiene sensibilidad y criterio adecuado sobre las obras de urbanización y mucho menos se busca afectar lo 
menos posible a la población. 
Las afirmaciones anteriores se derivan de este acto de absoluta violación a los derechos humanos, la 
arbitrariedad urbanística y la falta de sentido común que constituye la construcción de un puente para el 
metrobús a escasos centímetros de casas en las colonias Rivera Anaya y Bosques de San Sebastián, cuyos 

moradores padecen la precariedad, inseguridad y atentados contra la armonía de su entorno. 
En buena parte este tipo de abusos son resultado de que en la Secretaría de Infraestructura ha sido colocado 

un hombre sin experiencia en el ramo y quien parece más interesado en hacerse candidato a presidente 
municipal de la capital que en solucionar de manera real los problemas de la ciudad que quiere gobernar. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/agresiones-con-obra-publica_id_16848.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El adiós de Fernando Morales 
• En medio de inconformidades y reclamos 
• Tony Gali, va con todo  
Tras la polémica que se generó por la última decisión, Fernando Morales renunció ayer como delegado 
presidente del Comité Directivo Estatal del PRI al término de sus cuestionados cursos de capacitación para 

quienes aspiran a algún cargo de elección popular, específicamente para las tan ansiadas y peleadas alcaldías. 
El pasado 6 de noviembre los diputados locales del PRI se reunieron con el todavía Presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional, Pedro Joaquín Coldwell donde estuvieron presentes Jorge Estefan Chidiac y el Secretario de 
Gestión Social Juan Carlos Lastiri y donde trascendió que habían recibido una seria llamada de atención ante su 
actuar, tan cuestionado por propios y extraños por estar a las órdenes de lo que se dijera en Casa Puebla y no 
mostrarse como un partido de oposición real. 
Aunque estas versiones fueron desmentidas por el propio Fernando Morales y el líder del Congreso Edgar 

Salomón Escorza, lo cierto es que desde esa fecha se dice, ya Fernando tenía cantada su salida del PRI en 
Puebla. 
Apenas el miércoles, el delegado presidente del PRI dijo que se merecía una diputación plurinominal para el 
próximo año, esas que durarán casi 5 años en el cargo; 4 días después viene su cese fulminante manejado 
como renuncia porque irá a ocupar un cargo importante en el gabinete de Enrique Peña Nieto. 
Que el monto exigido para participar en este curso que tuvo solo 2 días de duración fue de los 3 mil, 5 mil y 

hasta 10 mil pesos según el lugar del que se tratara; si eran cabeceras distritales pues la cuota era la más alta. 

Sin embargo no se supo ni cuántos ni cuánto dinero ingresó a las arcas del PRI, el cual por cierto el mismo 
Fernando Morales había dicho que estaba en quiebra. De manera extraoficial se supo que fueron mil los 
aspirantes que asistieron a tomar este curso ultra rápido para aprender ―cómo ser unos buenos candidatos y no 
morir en el intento‖. 
Quién está mas fuerte que nunca es el Secretario de Infraestructura José Antonio Gali Fayad, quien el viernes 
pasado celebró en grande su cumpleaños con más de 5 mil invitados quienes generaron toda una caravana en 

la Recta a Cholula para llegar al lugar de la cita. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/fernando-morales-se-fue-para-evitar-rebelion-en-su-contra_id_16847.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/fernando-morales-se-fue-para-evitar-rebelion-en-su-contra_id_16847.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/agresiones-con-obra-publica_id_16848.html
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Tony Gali estuvo acompañado por el gobernador Rafael Moreno Valle quien no escatimó en elogios hacia su 
secretario de quien dijo, Tony sabe hacer amigos y esa fue una muestra de ello, además de destacar su espíritu 
conciliador y de franca unidad. 
Al encuentro no pudo faltar el rector de la BUAP Enrique Agüera además de los funcionarios estatales Patricia 
Leal Islas, Víctor Carrancá Bourguet, Angel Trawuitz, Bernardo Huerta, Salvador Escobedo, Luis Maldonado, 

Carlos Alberto Julián y Ruiz. 
El tiempo de acerca para tomar las determinaciones correspondientes, lo cierto es que hoy por hoy Tony Gali es 
uno de los personajes mejor posicionados, junto a Enrique Agüera y Fernando Manzanilla, para buscar la 
presidencia municipal de Puebla.  
CONFETI…simplemente no pudieron…otra vez los Lobos se quedan fuera de la final de la Liga de Ascenso al 

perder 2-0 contra La Piedad aquí en el Estadio Universitario…en el ya merito y en medio del enojo e 
inconformidad de los aficionados pues el equipo no se mostró como en los encuentros anteriores…el Presidente 

Felipe Calderón se despidió de Puebla y desde la sierra norte dijo que siempre puso lo mejor de él en estos 6 
años de gobierno…lo malo es que no fue suficiente. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5051 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
MICALCO MÉNDEZ, ASUMIRÁ LIDERAZGO ESTATAL DEL PAN 
Nadie se sabe de qué lado va a mascar la iguana. Pero por lo visto el diputado federal RAFAEL MICALCO 
MÉNDEZ, como presidente del directivo estatal del PAN, será un firme aliado de las decisiones que se tomen en 

el Comité Ejecutivo Nacional, durante el proceso electoral 2013 que mucho es lo que nos depara a los 
poblanos.  

En un acto copia al carbón de lo que hacen sus adversarios del PRI, la cargada blanquiazul que va en pos de la 
ratificación de los triunfos que obtuvo en las urnas en los 80 municipios en 2010 y de los distritos del estado 
alcanzados para la integración del Congreso del Estado, el que será el nuevo dirigente a partir del próximo 16 
de diciembre, manifiesta que habrá reglas claras y que las decisiones al interior del partido contarán con el 
consenso de todos y no de un solo grupo. 

Sin que se hable de la asistencia de la plana mayor de uno y otro bandos de panistas, desde luego fue 
predominante la asistencia de RAFAEL MORENO VALLE ROSAS y de EDUARDO RIVERA PÉRZ, quienes en 
declaraciones por separado a la prensa manifestaron su apoyo a MICALCO MÉNDEZ, lo que lo posiciona 
firmemente como el virtual presidente del PAN por los tres años siguientes. Destaca el hecho de que el 
ejecutivo, el edil y próximo dirigente del PAN, manifestaron la importancia que tiene la unidad de su partido 
para salir avantes.  

El Ejecutivo del estado dejó en claro su irrestricto apoyo al aspirante a la presidencia del blanquiazul, porque 
sentenció que él en su momento recibió el apoyo a su proyecto de gobierno y que por ello en su calidad de 

militante del Partido Acción Nacional, hoy se sumaba a su proyecto. El edil capitalino dio por anticipado el 
liderazgo del ex presidente del PAN.  
FORO EN EL TEC SOBRE PERIODISMO Y SUS AMENAZAS  
En momentos donde se registran más hechos delictivos en contra de los periodistas en éste país, los que van 
desde las agresiones físicas y verbales hasta la muerte, surge el foro denominado ―El Periodismo bajo 

Amenaza‖, que se llevará a cabo a partir de este miércoles 28 del presente mes en el auditorio del Instituto 
Tecnológico de Monterrey, Campus Puebla, con la celebración de tres mesas de trabajo que contarán con la 
presencia de reconocidos funcionarios de corte internacional involucrados en el tema de la comunicación, así 
como de varios periodistas nacionales y locales. 
A partir de la inauguración del evento que ha despertado las mejores expectativas, los trabajos se iniciarán en 
primera instancia el miércoles 28 de las 9.45 a las 11.15 horas; la segunda mesa de las 11.30 a las 13.00 
horas y la tercera y última que se realizará de las 13.00 a las 14.30 horas.  

En la Mesa Uno, se abordará el tema ¿Qué hacer y cómo defender la libertad de expresión?, donde figuran 
como ponentes LAURA BORBOLLA MORENO, titular de la Fiscalía Especial de Atención de Delitos Cometidos 

contra la Libertad de Expresión; ROBERTO ROCK, director editorial del periódico El Universal y vicepresidente 
de la Comisión de Libertad de Expresión de la Sociedad Interamericana de Prensa; DAVID FERNÁNDEZ 
DÁVALOS, rector de la Universidad Iberoamericana Puebla y MARÍA IDALIA GÓMEZ, de la Unidad de Respuesta 
Rápida de la Sociedad Interamericana de Prensa. 

―El Periodismo en Puebla: Amenazas, Retos y Oportunidades, es el tema que se abordará en la Mesa Dos con la 
participación de los periodistas locales JORGE RODRÍGUEZ CORONA, subdirector de El Sol de Puebla; ARTURO 
LUNA, SILVA, director de Puebla Online;  
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ALEJANDRO MONDRAGÓN, director de Al Portador y Status;  
ENRIQUE NÚÑEZ, director del periódico Intolerancia diario;  
RODOLFO RUIZ RODRÍGUEZ, director del periódico digital e-consulta y FERNANDO ALBERTO CRISANTO 
CAMPOS, director de NG Puebla y del periódico Puntual.. 
En la Mesa 3, el tema correspondiente es ―El Periodismo Bajo Amenaza: el crimen organizado y la censura‖, 

donde se dará la participación de los ponentes LUISA PÉREZ, de la Oficina México del alto Comisionado de las 
Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU). 
RUBÍ BLANCAS, oficial de Programas de la Oficina de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) contra la 
Droga y el Delito; RODRIGO SOBERANES SANTÍN, ex director de e-consulta del estado de Veracruz y reportero 
de CNN México y, OSCAR CASTRO, director del Instituto de Derechos Humanos ―Ignacio Ellacurría S.J.‖ 

NO HAGAS GUARDIAS QUE NO CORRRESPONDE QUE LAS HAGAS: GJM  
Me encontré saliendo de uno de los privados del Hotel Gilfer el pasado jueves 22, al carismático JOSÉ ANTONIO 

GALI FAYAD, amigo desde hace muchos años, desde que era funcionario de Radio Televisión y Cinematografía 
de la Secretaría de Gobernación y que lo recuerdo muy bien porque en las reuniones de todo tipo con sus 
amigos en Puebla, cantaba a la menor provocación. 
Cerca de las 11.00 horas salía del Hotel Gilfer, donde yo me encontraba en ―el desayunadero político de los 
jueves‖. Tony había sostenido una reunión con magnates hoteleros locales que le plantearon una serie de 
asuntos relacionados con las autoridades del municipio de Puebla, pues todos los poblanos sabemos de sus 
naturales inquietudes y aspiraciones que tiene para ser candidato al gobierno municipal. El funcionario del 

gobierno Morenovallista, lleva varias semanas de intensa actividad y promoción política que le han valido un 
posicionamiento real en la contienda interna.  
―Mi MAURO, que gusto saludarte. Espero ya te hayan avisado lo de mañana viernes. No me falles, no vayas a 
faltar. Celebro mi ―cumple‖ allá en San Pedro Cholula. El señor gobernador, ya confirmó su asistencia, Es en la 

cancha de fútbol en pleno centro histórico y tiene un amplio estacionamiento. No me falles allá nos vemos‖. 
Al estar en la avenida 2 Oriente, afuera del Gilfer, medité sobre la invitación del amigo Tony. Me pregunté: ¿te 

invitaron antes? Me respondí, ¡no! Y entonces vino a mi mente una frase que siempre tenía a flor de labio don 
GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES (ex gobernador de Puebla), cuando se trataba de algo semejante. Solía decir: 
―si no te invitaron, no hagas guardias que no te corresponden‖.  
A CUENTA GOTAS 
Ante la moda del llamado ―curso propedéutico a los aspirantes a presidentes y diputados del PRI‖, se conoció la 
inscripción de PEPE CHEDRAUI y ENRIQUE DOGER, no así la del rector de la BUAP ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, 
informó FERNANDO MORALES….. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5050 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Gali festeja; Manzanilla lo desaira 

Varias lecturas arroja el festejo de  la fiesta de Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura del gobierno 
morenovallista. 
De entrada, tiene el apoyo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pues llama poderosamente la atención 
que éste le permita a su funcionario hacer este tipo de fiestas cuando su incondicional y cuñado Fernando 
Manzanilla Prieto, también busca la candidatura a la alcaldía de Puebla. 
También fué notoria la ausencia del titular de la Secretaría General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, a la 
comida de Gali, pues el jefe del gabinete prefirió acudir a la fiesta del senador Javier Lozano Alarcón, a quien 

poco le importó también festejar su cumpleaños el mismo día que Tony Gali. 
Algo que es necesario comentar, es la presencia de casi todo el gabinete morenovallista a la fiesta de Gali. 
Estuvo presente la Contralora Patricia Leal; su pareja, el titular de la Secretaría del Transporte, Bernardo 

Huerta; el Procurador de Justicia Víctor Carrancá; el titular de Turismo Angel Echeguren Trawitz; el director del 
DIF Carlos Julián; el titular de la SEP Luis Maldonado; el titular de Finanzas Roberto Moya, diputados federales, 
locales, líderes de colonias, seccionales y operadores políticos en general hasta hace poco selectos miembros de 

la nómina de Javier López Zavala, tal es el caso de Pierre Gilly. 
Y por último, Jorge Aguilar Chedraui acudió prácticamente a levantarle la mano a Tony Gali, pues parece que ha 
entendido que su presencia en esta carrera rumbo a la candidatura por la alcaldía, solo era de relleno. 
Aguilar Chedraui con ello le envió un mensaje a Manzanilla, tras el largo pleito que se traen desde hace meses 
por la candidatura a la alcaldía y la rebeldía de Chedraui. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5050
http://www.contraparteinformativa.com/
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Lo cierto es que la fiesta de Tony Gali se convirtió en un evento masivo como en los viejos tiempos del PRI. 
Llegaron 6 mil invitados aproximadamente y por supuesto que mostró el músculo político. 
Gali y Manzanilla están conscientes que llegará el que mejor se encuentre posicionado en las encuestas. 
No me imagino al gobernador Moreno Valle jugando a estas alturas con Gali, quien le garantiza que votarán por 
él priistas, perredistas, petistas, marinistas, melquiadistas, alcalacistas, zavalistas y cientos de 

antimorenovallistas. 
Durante su discurso, Tony Gali dijo que era el mejor cumpleaños de su vida. ¿Acaso ya recibió la señal del 
gobernador Moreno Valle?. 
Pierde Moreno Valle el PRI 
La renuncia de Fernando Morales Martínez a la dirigencia estatal del PRI, debe entenderse como una derrota del 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien hay que decirlo, controlaba totalmente este instituto político. 
Es claro que Fernando se va porque Peña Nieto le perdió la confianza y tendrá que darle un premio de 

consolación. 
Adiós a sus sueños guajiros de ser alcalde o hasta gobernador. Fernando no sirve para eso, en balde la escuela 
que le heredó su padre. 
Deja el PRI y se lleva la insignia de la traición, pues en las elecciones pasadas trató de hundir a más de 3 
candidatos. 
Esa película la aprendió bien de su padre y tíos en el 2010, cuando ayudaron a Moreno Valle para que perdiera 
Zavala. 

Por cierto: Jamás he visto tanta crítica contra un presidente del PRI al que todos ven con rencor. 
José Chedraui en medios nacionales 
La influyente columna Templo Mayor que se publica en el diario Reforma, ayer publicó la intensa actividad del 
empresario José Chedraui, quien busca la candidatura a la alcaldía de Puebla por el PRI. 

Pepe Chedraui, dice el diario-, trae una intensa actividad y muy pronto dará de qué hablar. 
La columna considera necesario seguir los pasos del empresario poblano y amigo de Peña Nieto. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Uno menos por el PAN 
La verdad es que toda la atención política de hoy y los próximos meses será la elección y campañas de quienes 
serán los candidatos a la presidencia municipal de Puebla. Menor atención tendrán los candidatos a diputados 
aunque la conformación del Congreso del Estado será más importante que cualquier alcaldía del territorio 
poblano. 

Los nombres de Enrique Agüera, Enrique Doger y José Chedraui por el lado del PRI y de Antonio Gali y Fernando 
Manzanilla por el PAN, dominarán el escenario. Más aun después de las festividades del pasado viernes en las 
que quedó clara la disputa entre Gali y Manzanilla. 

Gali organizó una comida con miles de acarreados, entre ellos el gobernador Moreno Valle, allá por los rumbos 
de Cholula. Manzanilla, con altura política prefirió acudir a la comida de cumpleaños del Senador Javier Lozano 
Alarcón, quien retó a Gali, al festejar al mismo tiempo, en un acto que no es obra de la casualidad.  

En fin. 
El tema es la disputa que tendrán; bueno, que tienen estos personajes, en relación a la candidatura a la 
presidencia municipal. La diferencia ahora es que de un lado existe disciplina y del otro, resignación. Disciplina 
existe en el PRI, porque ahora se cumplirán las instrucciones, órdenes pues, de Enrique Peña Nieto y su equipo; 
resignación existe en el PAN porque se cumplirán las órdenes del gobernador… y ya. 
Pues bien, mientras en el PAN y grupo del mandatario se ponen de acuerdo, hay algo en lo que hay que reparar: 
Jorge Aguilar Chedraui secretario de Salud del Estado, ha desparecido del escenario sucesorio de Eduardo Rivera 

Pérez en el palacio de Charlie Hall… Allá ellos. 
Al interior del PRI se mantienen los tres personajes representados por Agüera, Doger y Pepe Chedraui, quien 
por cierto fue protagonista ayer de un comentario en la influyente columna Templo Mayor del periódico 

Reforma, la que reseñó a Pepe como un personaje a seguir por su importante presencia tras la alcaldía de la 
ciudad de Puebla. 
Y finalmente, haciendo un corte de caja a estas alturas, queda claro que por el PRI se mantienen los tres 
aspirantes, mientras que en Acción Nacional (en el que por cierto no aparece ningún panista) sólo quedan dos. 

Aguilar Chedraui, está fuera de esta contienda. 
El Verdugo 
De hoy en ocho días este país habrá de cambiar. Los mismos escritorios; los mismo compañeros; los mismos 
sueldos; los mismos jefes amanecerán el 3 de diciembre en las oficinas pública, pero para ese día todo habrá 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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cambiado. El Verdugo dice: cinco días y ya… Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Minas, la movilización social 
La reciente instalación de mineras en el estado de Puebla es por ahora un tema social que merece atención de la 

autoridad pero no se descarta que de subsistir se convierta en político en los próximos meses en el contexto de 

la coyuntura electoral. Hay movimientos sociales que han empezado a conseguir resultados aunque aún hay por 
ahí políticos y sus partidos que pretenden presionar a los presidentes municipales para dar las autorizaciones 
con la garantía de que los empresarios darán recursos para las campañas electorales del próximo año. 
Un buen ejemplo es Tetela de Ocampo, donde la ciudadanía con el respaldo del presidente municipal 
presionaron a las autoridades federales para frenar la instalación de una filial de la minera de Carlos Slim. 
Verónica Mastretta de Puebla Verdes nos compartió la siguiente información que confirma que la organización 

social da resultados: 
―El jueves pasado en las oficinas de la Secretaría General del Gobierno del Estado de Puebla se logró felizmente 
un acuerdo entre autoridades y sociedad civil para decir de manera definitiva "NO" a la instalación de la Mina  
de Oro del grupo Frisco S.A.  en el Cerro "La Espejera" en la comunidad de Tetela de Ocampo. 
―Con argumentos jurídicos, sociales y políticos, la sociedad  unida de Tetela, incluyendo organizaciones civiles y 
las autoridades locales, estatales y federales, llegaron a esa decisión. 
―No hizo falta ni la violencia, ni el bloqueo de carreteras, ni una ruptura entre la comunidad y quienes la 

gobiernan. Todo se logró razonando, estudiando, explicando y entendiendo los motivos por los que la instalación 
de una minera a cielo abierto en esa zona era dañina. En particular quiero decirles que el trabajo de Mari 
Carmen Larracilla y su hija Mariana, miembros de "Tetela hacia el Futuro A.C.", de su presidente, Don Germán, 
del Presidente Municipal de Tetela,   de la  investigación social y ambiental de Sergio Mastretta por parte de 
Puebla Verde A.C. , así como  de la comunidad universitaria y científica del país , en particular de la UNAM, la 
BUAP y la Universidad Ibero Americana Golfo Centro, fueron  impresionantes. 
―No solo fueron muchas horas, sino días  y meses  de trabajo, de ir a la comunidad, de recorrerla, de dialogar 

con las autoridades locales, estatales y federales, de  hacer acopio de información con la CONABIO y con 
científicos extranjeros, en particular de biólogos y maestros ingleses y de una joven bióloga mexicana, Alicia 
Mastretta. Muchas felicidades a todos los que lograron este "NO"  enérgico a la mina, que al mismo tiempo fue  
logrado de manera educada y civilizada‖. Un buen ejemplo. 
En Zautla, el presidente municipal de origen perredista no se dejo intimidar y con el respaldo de grupos 
indígenas no dio los usos de suelo a la empresa china que pretendía explotar minerales a cielo abierto. El 

viernes la Agencia Proceso publicó la siguiente nota de Gabriela Hernández: 
―Ejecutivos y trabajadores de la empresa china JDC Minerals desalojaron este viernes la mina ―La Lupe‖, 
localizada en la comunidad de Tlamanca, luego de que habitantes del municipio de Zautla les dieron un plazo de 
24 horas para que abandonaran el lugar. 
―El pasado miércoles 21, alrededor de 5 mil habitantes de 32 comunidades de esa región, ubicada en la sierra 
norte de Puebla, confrontaron a los ejecutivos chinos para manifestarles su rechazo a la reapertura de la mina, 
de la que proyectaban extraer oro, plata, cobre y níquel. 

―En días pasados, pese a que no contaban con los permisos del Ayuntamiento, ocho representantes de la 
empresa JDC Minerals y dos empleados mexicanos arribaron a la zona para trabajar en las primeras 
instalaciones que se requerían para la reapertura de la mina. Posteriormente, entre la noche del miércoles y la 
mañana del jueves, antes de que se cumpliera el plazo de 24 horas que dieron los comuneros, personal de la 
empresa desalojó la zona, custodiados por policías. 
―Después de esa acción, los habitantes –apoyados por sus autoridades locales– colocaron candados en la 

entrada principal de la mina y montaron guardias para vigilar cualquier movimiento en la zona. El alcalde de 

Zautla, Víctor Iglesias Parra, dijo que se respetará la determinación del pueblo, aunque aclaró que están 
dispuestos a hablar con los representantes de la minera para que expongan las pretensiones de la compañía‖. 
La organización social está ahí y con resultados, hay que esperar que no lleguen los partidos y los políticos a 
pretender modificar lo que es la voluntad popular. 
http://www.ngpuebla.com/node/44241#.ULNWI-SORJE 

 

(Angelopolitanas) 
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Fernando Morales renunció formalmente a la posición de delegado presidente del Comité Directivo Estatal del 
PRI, a través de una carta que le envió a su líder nacional, Pedro Joaquín Coldwell, quien pronto también dejará 
esa posición para sumarse al gabinete de Enrique Peña Nieto. El nuevo gobierno será el origen de múltiples 
movimientos políticos. 

Destaca en su despedida que ―se han vencido los obstáculos financieros que impedían el óptimo funcionamiento 
del partido, hoy las finanzas son sanas lo cual nos permite asegurar lo que será la actividad del Comité y el 
bienestar de nuestros colaboradores‖, algo que pocos dirigentes priistas podían presumir y es que las deudas 
siempre eran del gobernador en turno, en esta ocasión eso se acabó. 
Y agregó en su carta a quien será secretario: ―Hago de su conocimiento que he recibido la invitación para 

colaborar en el Gobierno Federal que encabezará el próximo presidente de México,  Enrique Peña Nieto, por ello 
pongo a su consideración mi renuncia  al cargo que me fue encomendado para enfrentar el proceso electoral 

federal‖ 
Con ese adiós, el PRI poblano pronto tendrá que hacer los movimientos necesarios para designar a quienes 
dirigirán a su partido ante unas elecciones que ya empezaron y que no serán un día de campo, por más que uno 
de los suyos sea el poderoso inquilino de Los Pinos. Están llegando tarde y lo saben los poblanos, pero no están 
aún en la agenda del priismo nacional. 
Frente a los priistas, el partido Acción Nacional llevó a cabo el registro de quien será el candidato de unidad a la 
dirigencia estatal, el diputado federal Rafael Micalco arropado por el gobernador Moreno Valle y el presidente 

municipal de la capital, Eduardo Rivera. 
Un acto político que hacía años no se observaba y que muestra que avanzan en el camino para repetir su triunfo 
electoral del 2010. 
Micalco precisó que: ―esta elección concretará las bases en el estado de lo que ya se inició a partir de 2010 con 

el PAN gobernando el estado, la capital y más de 80 municipios‖ e insistió que Acción Nacional 
―afortunadamente cuenta con muchos liderazgos, los cuales enriquecen al partido, por lo que, es fundamental 

construir una unidad con rumbo entre todos los panistas‖. 
El viernes vence el plazo de registro para candidatos a la presidencia estatal panista y no se ve quien pueda 
rivalizar con Micalco, que va solo y su mayor reto es mantener esa unidad que los lleve al triunfo. La división del 
PAN, lo saben ellos, puede originar una dolorosa derrota. 
El lamentable accidente de la caída de un plafón en la Biblioteca Central de la Universidad Autónoma de Puebla 
la tarde del viernes, que no dejo afortunadamente víctimas, fue un problema que tendrán que reparar los 
constructores y sin costo para la institución de acuerdo a lo que explicó esa misma tarde el secretario Manuel 

Sandoval, responsable de la obra. 
Ayer los servicios en la biblioteca volvieron a la normalidad y se espera que en unos cuantos días todo quede 
reparado para fortuna de los miles de universitarios que usan este indispensable servicio.  
Mientras tanto y por cuarto año consecutivo, la UAP recibirá hoy el premio SEP-ANUIES a la Excelencia 

Académica ya que nuevamente consiguió por el cien por ciento de su matrícula en programas de calidad 
acreditada, y es la única entre las macro universidades del país en obtenerlo de forma ininterrumpida. Un 
reconocimiento a la institución, a su comunidad y por supuesto una medalla más para el rector Enrique Agüera. 

Los perredistas poblanos ya entendieron que harán más unidos que en sus pleitos crónicos y eso lo demostraron 
el sábado cuando el presidente del Comité Estatal del Partido del PRD, Eric Cotoñeto, tomó la protesta al regidor 
Arturo Loyola, como nuevo delegado del sol azteca en la capital del estado. 
Ambos forman parte de corrientes que compiten, el primero de Nueva Izquierda y el segundo de Izquierda 
Democrática Nacional. Con la designación de Loyola empezó la construcción de la estructura política que 
trabajará con miras al proceso electoral del próximo año. 

Por primera vez, los perredistas buscan construir una estructura estatal y empezaron por Puebla con un buen 
ejemplo, ya que las representan las dos corrientes más influyentes y numerosas en el país. Se nota que 
pretenden capitalizar los buenos resultados electorales que consiguieron en julio, no vaya a ser que el Morena 
de López Obrador se los vaya a regatear. 
http://www.ngpuebla.com/node/44243#.ULNWTeSORJE 
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